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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 335 
- без перепечаток 251 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
"Принять решение о появлении клуба КХЛ в Дубае в первую очередь 
должна сама лига" - президент хоккейной лиги ОАЭ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Континентальная хоккейная лига в первую очередь должна сама принять 
решение, нужно ли ей появление клуба КХЛ в Дубае, заявил "Матч ТВ" президент 
хоккейной лиги ОАЭ Владимир Бурдун. 

перейти к статье 

Ткачев сократил отставание от Голдобина в гонке бомбардиров текущего 
сезона КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Авангард" одолел "Адмирал". 

перейти к статье 

Риду Буше осталось забить 15 голов в 21 матче сезона КХЛ, чтобы побить 
рекорд Мозякина (Чемпионат.com) 
Во Владивостоке на стадионе "Фетисов-Арена" прошел очередной матч 
регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги между 
"Адмиралом" и "Авангардом".  

перейти к статье 

Рид Буше в погоне за Сергеем Мозякиным в снайперской гонке КХЛ, все 
главное, видео (Чемпионат.com) 
Форвард "Авангарда" набрал потрясающую форму. 

перейти к статье 

Готовец рассказал, чей бросок в КХЛ был для него самым болезненным 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник московского "Динамо" Кирилл Готовец рассказал, как он блокирует 
броски в КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ назвала имена лучших игроков 17-й недели сезона-2023/2024 
(Чемпионат.com) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов КХЛ определила лауреатов 17-й 
недели в четырех номинациях. 

перейти к статье 

КХЛ представила рейтинг лучших голов прошедшей игровой недели 
(Чемпионат.com) 
Пресс-служба КХЛ представила десятку лучших голов прошедшей игровой 
недели в лиге.  

перейти к статье 



 

 

Нападающим "Спартака" Цыплаковым интересуются 12 клубов НХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", к нападающему "Спартака" Максиму Цыплакову 
проявляют интерес 12 клубов НХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Локомотив" возглавил Запад, а в борьбе за восьмое место на Востоке 
назревает новая интрига (Live Sport (livesport.ru)) 
КХЛ: обзор 17-й игровой недели 

перейти к статье 

Взлет "Локомотива", поражения "Спартака" в дерби, травма Атанасова и 
достижение Радулова: главные события недели в КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
"Локомотив" потерпел лишь одно поражение в последних восьми матчах и 
поднялся на вершину Западной конференции, а "Салават Юлаев" и ЦСКА ни 
разу не уступили в новом году. "Спартак" проиграл в двух московских дерби 
подряд, а СКА дома не справился с "Металлургом", хотя нанес 44 броска по 
воротам Ильи Набокова.  

перейти к статье 

Главный тренер "Адмирала" рассказал, почему с "Авангардом" не 
сыграли Шулак и Демченко (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев рассказал, почему с "Авангардом" 
не сыграли бывшие игроки омского клуба - защитник Либор Шулак и вратарь 
Василий Демченко. Владивостокский клуб потерпел поражение в овертайме 
домашнего матча с "Авангардом" со счетом 1:2. 

перейти к статье 

"Ну что тут сделаешь". Тамбиев - о классическом голе "Авангарда" в 
овертайме (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев оценил игру "Авангарда" в 
овертайме в формате 4х3, которая принесла омичам победу (2:1 ОТ). 

перейти к статье 

Кравец после 2:1 с "Адмиралом": "Ночь провели в самолете, завтрак, 
совмещенный с обедом, - в самолете. Можно было бы на самолете и на 
игру приехать" (Sports.ru) 
Главный тренер "Авангарда" прокомментировал победу над "Адмиралом".  

перейти к статье 

В "Ак Барсе" считают, что Радулов готов играть еще 2-3 года (ТАСС) 
Контракт 37-летнего спортсмена с казанским клубом истекает 30 апреля 

перейти к статье 

Билялетдинов о "дискриминации" Жафярова: "Глупость есть глупость" 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
"Дискриминация" нападающего Дамира Жафярова - глупость.  

перейти к статье 

Зинэтула Билялетдинов: "Пожалел ли о продлении контракта? Если такие 
мысли возникали, я их отбрасывал" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 



 

 

Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов заявил, что долго принимал 
решение о продлении контракта с "Ак Барсом" перед началом прошлого сезона. 

перейти к статье 

Марат Валиуллин - об обмене Хенкеля, ситуации с Радуловым и 
контрактах в "Ак Барсе" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин ответил на вопросы 
журналистов. 

перейти к статье 

Уход Жафярова и торги Радулова с "Ак Барсом": что рассказали СМИ 
Билялетдинов и Валиуллин (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Последняя пресс-конференция "Ак Барса" в регулярном чемпионате с участием 
генменеджера Марата Валиуллина и главного тренера Зинэтулы Билялетдинова 
была призвана подвести итог трансферной кампании.  

перейти к статье 

"Чего об этом говорить? Глупость есть глупость": как Билл впервые 
ответил на "дискриминацию Жафярова" (Бизнес Online (business-
gazeta.ru)) 
"Ак Барс" подвел итоги дедлайна: новый контракт Радулова и "переключение" 
Зарипова "Ак Барс" накануне обыграл "Автомобилист" (2:1) и добыл третью 
подряд победу, а сегодня главный тренер Зинэтула Билялетдинов и 
генеральный менеджер Марат Валиуллин ответили на вопросы журналистов по 
итогам дедлайна.  

перейти к статье 

"А где провокации?!" Билл ответил агенту Жафярова, а Валиуллин 
рассказал о новом контракте Радулова (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
"Ак Барс" провел пресс-конференцию по итогам дедлайна. 

перейти к статье 

Кто попадет в плей-офф в Восточной конференции КХЛ, все расклады, 
варианты, может ли "Ак Барс" не попасть в плей-офф (Чемпионат.com) 
У "Сибири" отличный шанс не провалить дебютный сезон на новой арене, но 
"Нефтехимик" и "Амур" будут сражаться. 

перейти к статье 

Егор Коршков: в Хабаровске чувствуется тренерское доверие (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Нападающий "Амура" Егор Коршков в интервью корреспонденту AllHockey.Ru 
Владиславу Уткину рассказал о своем первом сезоне на Дальнем Востоке. 

перейти к статье 

"Салават" разбушевался. У первого звена очки в 8-и матчах подряд, 
Шаров - самый "плюсовый" игрок КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
В 2024 году уфимцев пока не остановить.  

перейти к статье 

"Приятно играть у своего тренера". Хоккеист Гераськин - о переходе в 
"Металлург" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Нападающий " Металлурга " Игорь Гераськин в эфире "Матч ТВ" признался, что 
ему приятно играть под руководством тренера магнитогорцев Андрея Разина. 

перейти к статье 

Интервью с нападающим "Металлурга" Игорем Гераськиным - об обмене 
из "Авангарда", Андрее Разине и победе в игре со СКА (Чемпионат.com) 
Новичок "Металлурга" рассказал об обмене из омской команды и воссоединении 
с Андреем Разиным. 

перейти к статье 

Алексей Шевченко: Это насколько нужно быть слабыми и неготовыми, 
чтобы проиграть 2:5 Квартальнову (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Российский журналист Алексей Шевченко подвел итоги победы минского 
"Динамо" над "Торпедо" (5:2) в чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Минское "Динамо" бьет рекорды по выручке за билеты (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Сенатор Дмитрий Басков рассказал о посещаемости домашних матчей "зубров". 

перейти к статье 

"Наш ответ Хабибулину". Тренер "Сочи" Ромашко провел тренировку в 
роли вратаря (Чемпионат.com) 
В "Сочи" в шутку отреагировали на подписание нижегородским "Торпедо" 
контракта с 50-летним тренером вратарей Николаем Хабибулиным выпустив на 
тренировку в роли игрока 43-летнего специалиста Олега Ромашко также 
отвечающего за работу с голкиперами. 

перейти к статье 

Савин: задача А. Заварухина в "Тракторе" - пройти два раунда Кубка 
Гагарина (Чемпионат.com) 
Генеральный директор челябинского "Трактора" Иван Савин высказался о 
задачах, которые стоят в текущем сезоне перед главным тренером клуба 
Алексеем Заварухиным. 

перейти к статье 

"Трактор" при Заварухине движется в правильном направлении" - 
генеральный директор клуба (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин считает, что челябинский клуб 
под руководством главного тренера Алексея Заварухина движется в правильном 
направлении. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Форвард СКА Глотов объяснил, почему судьи не засчитали его гол в 
ворота "Металлурга" (Чемпионат.com) 
26-летний российский нападающий санкт-петербургского СКА Василий Глотов 
прокомментировал свое незасчитанное взятие ворот в первом периоде матча 
регулярного чемпионата КХЛ с магнитогорским "Металлургом" (1:2 ОТ) 

перейти к статье 



 

 

Форвард СКА Зыков об отмененном голе в ворота "Металлурга": "Этот 
момент не сильно повлиял на нас" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий СКА Валентин Зыков заявил "Матч ТВ", что отмененный гол в матче 
с " Металлургом " не повлиял на ход игры. 

перейти к статье 

"Судьи в не очень хорошей ситуации". Вайсфельд оценил работу 
арбитров в сезоне КХЛ (Чемпионат.com) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд оценил работу арбитров в сезоне КХЛ и заявил, что судьям 
усложняют работу последние неоднозначные изменения в правилах. 

перейти к статье 

"Игрок СКА споткнулся о свою клюшку". Вайсфельд - об инциденте перед 
голом "Металлурга" (Чемпионат.com) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд оценил спорный победный гол в овертайме в ворота СКА 
нападающего "Металлурга" Игоря Гераськина.  

перейти к статье 

Щитов считает, что судьям нужно было давать удаление в овертайме 
матча СКА - "Металлург" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов считает, что форвард 
"Металлурга" Игорь Гераськин нарушил правила на защитнике СКА Артеме 
Сергееве в овертайме матча ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ (2:1 ОТ). 

перейти к статье 

Ветераны СКА написали письмо Путину с жалобой на судейство в КХЛ. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Представители совета ветеранов СКА написали открытое письмо президенту РФ 
Владимиру Путину и руководителям российского хоккея.  

перейти к статье 

Судьи КХЛ "душат" СКА? Случай в игре с "Металлургом" - далеко не 
первый. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Новогодняя серия СКА вышла двоякой: с одной стороны - две крупные победы 
(над "Автомобилистом" и "Витязем"), с другой - неудачи в играх с "Локомотивом" 
и магнитогорским "Металлургом".  

перейти к статье 

Василий Каменев о голе "Металлурга" в овертайме: "Мы, ветераны СКА, 
напишем письмо в адрес руководства КХЛ. В овертайме подножка - 100%. 
Судьи - ноль внимания" (Sports.ru) 
Василий Каменев заявил о желании ветеранов СКА написать письмо в КХЛ.  

перейти к статье 

Юрий Карандин: "КХЛ нужно усиливать руководство судейским корпусом, 
Фазель не должен быть "английской королевой" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ - один из лучших судей мирового хоккея XX века, 
легендарный советский арбитр, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Трансферы клубов 



 

 

 
"Ак Барс" подписал двухлетний контракт с Никитой Дыняком (Татар-
Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Генеральный менеджер Марат Валиуллин в рамках пресс-конференции, 
посвященной закрытию трансферного окна, заявил о продлении контракта с 
Никитой Дыняком. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Вратарь спасал нас как мог". "АКМ-Юниор" одержал долгожданную 
победу, Истомин оформил первый "сухарь" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Тульская команда одержала шестую победу в сезоне.  

перейти к статье 

"АКМ-Юниор" в матче с "Динамо-Шинником" прервал 27-матчевую серию 
поражений (Belarushockey (belarushockey.com)) 
В рамках регулярного чемпионата МХЛ бобруйский "Динамо-Шинник" в гостях 
проиграл "АКМ-Юниору" (Тульская область) со счетом 0:3. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Трехсотые матчи Шибановой и Митрофановой, первые хет-трики, смена 
лидеров в таблице и другие итоги тура (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
7 января завершился первый тур чемпионата ЖХЛ в 2024 году.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Детская команда ЦСКА обыграла "Красную машину Юниор" в матче на 
Красной площади (ТАСС) 
Встреча завершилась со счетом 7:5 

перейти к статье 

День хоккея на Красной площади. ФХР провела праздничное мероприятие 
у стен Кремля (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
8 января на Красной площади состоялось праздничное мероприятие ФХР, 
посвященное детскому хоккею. На ГУМ-катке на открытом воздухе прошел 
выставочный матч детских команд "Красная машина Юниор" - ЦСКА, а одним из 
главных пунктов программы стала автограф-сессия трехкратного олимпийского 
чемпиона, легендарного вратаря Владислава Третьяка.  

перейти к статье 

Третьяк: российская вратарская школа - лучшая в мире (RT 
(russian.rt.com)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк высказался об 
уровне вратарской школы в стране. 

перейти к статье 



 

 

Третьяк уверен, что сборная России дошла бы до финала на прошедшем 
МЧМ (RT (russian.rt.com)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк выразил 
уверенность, что сборная России дошла бы до финала на прошедшем 
молодежном чемпионата мира. 

перейти к статье 

Третьяк: любители хоккея из России не хотят смотреть МЧМ в текущем 
формате (RT (russian.rt.com)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк высказался о 
формате проведения молодежного чемпионата мира. 

перейти к статье 

Сборная России дошла бы до финала на хоккейном МЧМ, считает Третьяк 
(Р-Спорт) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк выразил мнение, 
что сборная России смогла бы дойти до финала молодежного чемпионата мира, 
если бы приняла в нем участие.  

перейти к статье  

Третьяк дал оценку работе Ротенберга во главе сборной "Россия 25" (Р-
Спорт) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк положительно 
оценил работу Романа Ротенберга на посту главного тренера сборной "Россия 
25".  

перейти к статье 

Третьяк: "У России просто отняли золотые медали, когда не пустили на 
молодежный чемпионат мира" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Третьяк: "У России просто отняли золотые медали, когда не пустили на 
молодежный чемпионат мира"  

перейти к статье 

Владислав Третьяк: "В мае сборная России по хоккею приедет в Омск, 
еще возможен Новосибирск" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк в интервью "Матч ТВ" 
объявил города, куда в рамках серии с белорусами приедет сборная России по 
хоккею. 

перейти к статье 

Третьяк рассказал, что ФХР в условиях санкций продолжает содержать 
институт сборных (ТАСС) 
Глава ФХР отметил, что для каждого хоккеиста важно поиграть на 
международных турнирах 

перейти к статье 

Владислав Третьяк поддержал решение Путина выдвигаться на выборы в 
марте 2024 года (Москва 24 (m24.ru)) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк поддержал решение 
Владимира Путина выдвигаться на выборы в марте 2024 года.  

перейти к статье 

Третьяк пожелал Малкину достичь отметки в 500 шайб в НХЛ (Р-Спорт) 



 

 

Третьяк: достижения Малкина в НХЛ говорят о его профессионализме  
перейти к статье  

Андрей Назаров предложил провести матчи сборной России в Дубае 
(Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров предложил провести матчи сборной России 
в Дубае. Ранее президент ФХР Владислав Третьяк назвал города, где в мае 
пройдут матчи сборной России с Казахстаном и Беларусью. 

перейти к статье  

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Сергей Мозякин поддержал Владимира Путина (Вечерний Магнитогорск 
(vecherka74.ru)) 
Легендарный хоккеист рассказал, почему поставил подпись за выдвижение 
Путина. 

перейти к статье   

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Хоккеист молодежной сборной России Римашевский о пропуске МЧМ: 
"Уверен, мы бы высоко забрались" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Динамо" и молодежной сборной России Егор 
Римашевский заявил "Матч ТВ", что если бы российская команда участвовала в 
молодежном чемпионате мира, то показала бы хороший результат. 

перейти к статье 

Борис Майоров не уверен, что сборная России по хоккею смогла бы 
завоевать медали МЧМ-2024 (Советский спорт) 
Турнир выиграли американские хоккеисты.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Уехал с конфликтом из "Спартака", а теперь дебютировал в НХЛ. Смелый 
путь русского таланта Пономарева (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий забил в первом же матче за "Каролину". 

перейти к статье 

На матче АХЛ на лед бросили более 74 тыс игрушек после гола 
россиянина (Р-Спорт) 
Болельщики на матче АХЛ бросили на лед более 74 тыс игрушек после гола 
Тринеева 

перейти к статье 

Глава Федерации хоккея Украины встретился с руководством НХЛ в Нью-
Йорке (Sport24.ru) 
Президент Федерации хоккея Украины Георгий Зубко посетил Нью-Йорк, где 
провел встречу с руководством НХЛ .  

перейти к статье 



 

 

Михаил Сергачев: "Я бы мог написать книгу "Слово пацана из 
Нижнекамска", в школе тоже драться приходилось" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник "Тампа-Бэй Лайтнинг" Михаил Сергачев в интервью "Матч ТВ" 
рассказал о том, как отказался от соцсетей, и вспомнил свою лихую 
нижнекамскую юность.  

перейти к статье 

Гол русского форварда спровоцировал настоящее шоу в Америке. После 
него даже пришлось остановить игру на 50 минут! (Sport24.ru) 
Богдан Тринеев - героя дня во второй лиге Америки.  

перейти к статье 

Лучшие российские хоккеисты в истории НХЛ, большой рейтинг 
"Чемпионата", Капризов, Сергачев, Нечаев, Марков, Тютин 
(Чемпионат.com) 
Авторский рейтинг "Чемпионата". 

перейти к статье 

Русский гигант разбушевался! Малкин забил, отдал и врезал по лицу 
канадцу (Sport24.ru) 
Первая звезда пенсильванского дерби.  

перейти к статье 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Принять решение о появлении клуба КХЛ в Дубае в первую очередь 
должна сама лига" - президент хоккейной лиги ОАЭ (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 8 января 2024) 
Континентальная хоккейная лига в первую очередь должна сама принять 
решение, нужно ли ей появление клуба КХЛ в Дубае, заявил "Матч ТВ" президент 
хоккейной лиги ОАЭ Владимир Бурдун. 
В 2021 году в Дубае прошел матч КХЛ между "Ак Барсом" и "Авангардом" (3:1). 
Руководство арены, где тогда прошла игра, выражало заинтересованность, 
чтобы в будущем в Дубае появился клуб КХЛ. 
 - Жива ли идея создания клуба КХЛ в Дубае?  
 - Любые мечты должны быть сопоставимы с реальностью. Скажу, что сейчас мы 
открываем первую хоккейную ледовую тренировочную арену, которая будет 
готова к работе уже в августе 2024 года. Это будет правильная арена со всеми 
раздевалками, сушками, нормальным льдом, залом, тренировочными 
площадками. Будет соответствовать всем правилам хоккейных арен, которых 
прежде не было в Дубае. Раньше по приезде командам КХЛ было негде 
тренироваться. Теперь есть все для проживания команды КХЛ. Команда может 
жить в Дубае, но для этого должны быть приняты политические решения прежде 
всего. И самое главное, принять решение в первую очередь должна сама КХЛ. 
Лига должна определиться, хочет ли она развиваться за рубежом, или это 
внутренний чемпионат. 
Все-таки, на мой взгляд, нет никакого смысла быть такой командой, как китайский 
"Куньлунь". Если тут будет команда, то она должна проживать в Дубае. 
 - Сейчас какие-то переговоры с КХЛ вообще ведутся о появлении клуба в Дубае?  
 - С нашей стороны никаких переговоров не ведется, - сказал Бурдун "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002375_Prinat_reshenije_o_pojavlenii_kl
uba_KKhL_v_Dubaje_v_pervuju_ochered_dolzhna_sama_liga__prezident_khokkejn
oj_ligi_OAE 

К заголовкам сообщений 

Ткачев сократил отставание от Голдобина в гонке бомбардиров текущего 
сезона КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2024) 
"Авангард" одолел "Адмирал". 
Форвард "Авангарда" Владимир Ткачев набрал 1 (0+1) очко и сократил 
отставание от нападающего "Спартака" Николая Голдобина в гонке бомбардиров 
сезона КХЛ. 
У Ткачева теперь 59 (16+43) очков в 43 матчах. Голдобин набрал 62 (30+32) очка 
в 49 матчах. 

https://allhockey.ru/news/show/502818-
Tkachev_sokratil_otstavanie_ot_Goldobina_v_gonke_bombardirov_tekuschego_sez
ona_KHL 

К заголовкам сообщений 

Риду Буше осталось забить 15 голов в 21 матче сезона КХЛ, чтобы побить 
рекорд Мозякина (Чемпионат.com, Москва, 8 января 2024) 
Во Владивостоке на стадионе "Фетисов-Арена" прошел очередной матч 
регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги между 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002375_Prinat_reshenije_o_pojavlenii_kluba_KKhL_v_Dubaje_v_pervuju_ochered_dolzhna_sama_liga__prezident_khokkejnoj_ligi_OAE
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002375_Prinat_reshenije_o_pojavlenii_kluba_KKhL_v_Dubaje_v_pervuju_ochered_dolzhna_sama_liga__prezident_khokkejnoj_ligi_OAE
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002375_Prinat_reshenije_o_pojavlenii_kluba_KKhL_v_Dubaje_v_pervuju_ochered_dolzhna_sama_liga__prezident_khokkejnoj_ligi_OAE
https://allhockey.ru/news/show/502818-Tkachev_sokratil_otstavanie_ot_Goldobina_v_gonke_bombardirov_tekuschego_sezona_KHL
https://allhockey.ru/news/show/502818-Tkachev_sokratil_otstavanie_ot_Goldobina_v_gonke_bombardirov_tekuschego_sezona_KHL
https://allhockey.ru/news/show/502818-Tkachev_sokratil_otstavanie_ot_Goldobina_v_gonke_bombardirov_tekuschego_sezona_KHL


 

 

"Адмиралом" и "Авангардом". Победу в упорном матче одержали омичи со 
счетом 2:1 в овертайме. 
Дублем в матче отметился нападающий "Авангарда" Рид Буше забросивший 
победную шайбу в овертайме. Теперь на счету лучшего снайпера КХЛ текущего 
сезона стало 34 гола. 
В запасе у Рида остается 21 матч, чтобы превзойти снайперский рекорд Сергея 
Мозякина по голам в регулярке КХЛ. В сезоне-2016/2017 российский форвард 
забросил 48 шайб. 
В прошлом матче с "Ладой" (5:3) Буше установил новый снайперский рекорд 
"Авангарда". Предыдущий рекорд принадлежал Буше (сезон-2022/2023) и 
Роману Червенке (сезон-2010/2011) - 31 шайба в регулярке. 

https://www.championat.com/hockey/news-5385910-ridu-bushe-ostalos-zabit-15-
golov-v-21-matche-sezona-khl-chtoby-pobit-rekord-mozyakina.html 

К заголовкам сообщений 

Рид Буше в погоне за Сергеем Мозякиным в снайперской гонке КХЛ, все 
главное, видео (Чемпионат.com, Москва, 8 января 2024) 
Форвард "Авангарда" набрал потрясающую форму. 
Сегодня в матче регулярного чемпионата КХЛ "Авангард" во Владивостоке 
выиграл у "Адмирала" - 2:1. Причем сделал это по классике: заменил вратаря в 
овертайме, после чего Рид Буше, оформивший в итоге дубль, принес "ястребам" 
два очка. Теперь у американского нападающего 34 гола в 45 матчах - отличный 
показатель. Когда речь в КХЛ заходит о легионерах, то в пример нужно ставить 
таких хоккеистов, как Буше. Прямо сейчас это лучший иностранец и снайпер 
лиги. Молодец и агент Алеша Пилко, который регулярно привозит в 
Континентальную лигу сильных игроков со всего мира. 
Сильных сторон у Буше хватает. Да, он, Ткачев и Спунер забирают едва ли не 
все большинство Омска, но кого на него ставить, если не таких мастеров? При 
этом Рид полностью оправдывает тренерское доверие: бросок убойный, умение 
выбирать позицию и чувствовать партнера в полном порядке, таланта тоже 
хватает. При этом совсем недавно Буше подписал новый однолетний контракт с 
"Авангардом", хотя нет сомнений, что клуб хотел заключить двухлетнее 
соглашение. 
"Подписал новый контракт только на один сезон? Пока я стараюсь идти от сезона 
к сезону, потому что не знаю, сколько еще смогу играть вдали от своей семьи. Но 
хорошо, что он был подписан уже сейчас, до начала финальной части сезона", - 
объяснял свое решение сам американец. 
Но самое интересное во всей голевой истории Рида Буша еще и то, что он вполне 
может замахнуться на самые крутые рекорды и достижения Континентальной 
лиги. Так, в запасе у Рида остается 21 матч, чтобы превзойти снайперский рекорд 
Сергея Мозякина по голам в регулярке КХЛ. В сезоне-2016/2017 российский 
форвард забросил 48 шайб. 
Напомним, в прошлом матче с "Ладой" (5:3) Буше установил новый снайперский 
рекорд "Авангарда". Предыдущий рекорд принадлежал самому Буше (сезон-
2022/2023) и Роману Червенке (сезон-2010/2011) - 31 шайба в регулярке. 
Так что если Рид будет продолжать действовать в подобном ключе и обойдется 
без травм, то равных ему в нынешней лиге не будет даже близко. А там уже и до 
почетного звания легенды КХЛ недалеко. Но главное, безусловно, не терять 
мотивацию и настрой. Все-таки времена сейчас непростые, поэтому иностранцы 
в России периодически хандрят. Будем надеяться, что Рида Буше подобные 
вещи не коснутся. 

https://www.championat.com/hockey/news-5385910-ridu-bushe-ostalos-zabit-15-golov-v-21-matche-sezona-khl-chtoby-pobit-rekord-mozyakina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5385910-ridu-bushe-ostalos-zabit-15-golov-v-21-matche-sezona-khl-chtoby-pobit-rekord-mozyakina.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5386124-rid-bushe-v-pogone-za-
sergeem-mozyakinym-v-snajperskoj-gonke-khl-vsyo-glavnoe-video.html 

К заголовкам сообщений 

Готовец рассказал, чей бросок в КХЛ был для него самым болезненным 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2024) 
Защитник московского "Динамо" Кирилл Готовец рассказал, как он блокирует 
броски в КХЛ. 
"От броска какого хоккеиста мне было больнее всего? Всегда, когда кто-то с 
замаха в большинстве бросает, жмуришься и блокируешь бросок. Но чтобы прям 
было больно, не припомню, у меня защита хорошая (смеется). От Нестерова 
было больно и неприятно шайбой получить, но там она попала в не защищенное 
место".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gotovec-rasskazal-chey-brosok-v-khl-
byl-dlya-nego-samym-boleznennym-2165511/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ назвала имена лучших игроков 17-й недели сезона-2023/2024 
(Чемпионат.com, Москва, 8 января 2024) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов КХЛ определила лауреатов 17-й 
недели в четырех номинациях. 
Лучшим вратарем прошедшей недели признан голкипер Тимур Билялов ("Ак 
Барс"). Голкипер отразил 96,61% бросков с коэффициентом надежности 0,97 и 
выиграл оба своих матча. 
Лучшим защитником признан Тревор Мерфи ("Сибирь"). Канадский игрок 
обороны забросил две шайбы и отдал две результативные передачи в двух 
матчах недели с показателем полезности "+2". 
Лучшим нападающим недели впервые в карьере признан Кирилл Пилипенко 
("Северсталь"). На счету форварда три гола и четыре результативные передачи 
в трех матчах недели. 
Лучшим новичком признан вратарь московского "Динамо" Максим Моторыгин 
который выиграл оба своих матча и отразил 94,83% бросков с коэффициентом 
надежности 1,47.  

https://www.championat.com/hockey/news-5386060-khl-nazvala-imena-luchshih-
igrokov-17-j-nedeli-sezona-2023-2024.html 

Похожие сообщения (12): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 8 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 8 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 8 января 2024 

• Вести.ru, Москва, 8 января 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 8 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ представила рейтинг лучших голов прошедшей игровой недели 
(Чемпионат.com, Москва, 8 января 2024) 
Пресс-служба КХЛ представила десятку лучших голов прошедшей игровой 
недели в лиге. Подборку возглавила шайба нападающего Кирилла Пилипенко из 
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"Северстали" в игре с "Витязем" (4:3), отличившегося за 10 секунд до конца 
матча. Второе место - у Егора Корбита из "Нефтехимика", а замкнуло тройку 
лучших взятие ворот Николая Прохоркина ("Авангард") в матче с "Ладой" (5:3). 
Полностью рейтинг лучших голов выглядит следующим образом:  
10-е место: Кирилл Петьков ("Адмирал"); 
9-е место: Брукс Мэйсек ("Автомобилист"); 
8-е место: Деннис Ян ("Торпедо"); 
7-е место: Михаил Григоренко (ЦСКА); 
6-е место: Никита Коротков ("Сибирь"); 
5-е место: Дмитрий Шевченко ("Амур"); 
4-е место: Максим Шалунов ("Локомотив"); 
3-е место: Николай Прохоркин ("Авангард"); 
2-е место: Егор Корбит ("Нефтехимик"); 
1-е место: Кирилл Пилипенко ("Северсталь"). 

https://www.championat.com/hockey/news-5386168-khl-predstavila-rejting-luchshih-
golov-proshedshej-igrovoj-nedeli.html 

К заголовкам сообщений 

Нападающим "Спартака" Цыплаковым интересуются 12 клубов НХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2024) 
Как стало известно "СЭ", к нападающему "Спартака" Максиму Цыплакову 
проявляют интерес 12 клубов НХЛ. Сам игрок планирует определиться со своим 
будущим после окончания сезона в КХЛ. 
Его контракт с московским клубом истекает 30 апреля и он станет ограниченно 
свободным агентом. 
В нынешнем чемпионате 25-летний Цыплаков уже установил личные рекорды по 
голам (22) и набранным очкам (32).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschim-spartaka-cyplakovym-
interesuyutsya-12-klubov-nhl-2165638/ 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 8 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Локомотив" возглавил Запад, а в борьбе за восьмое место на Востоке 
назревает новая интрига (Live Sport (livesport.ru), Москва, 8 января 2024) 
КХЛ: обзор 17-й игровой недели 
Первая в 2024 году игровая неделя КХЛ оказалась успешной для "Локомотива", 
который укрепляет свои лидерские позиции не только на Западе, но и в 
чемпионате, а в Восточной конференции все снова неспокойно в борьбе за плей-
офф. О главных событиях прошлых семи дней вспоминаем в нашей подборке.  
"Локомотив" - новый промежуточный лидер КХЛ 
"Локомотив" - один из топ-клубов, набравших превосходную форму: стабильные 
победы, очки и успешные результаты матчей с прямыми конкурентами 
позволили команде из Ярославля вернуться на первое место в Западной 
конференции, где она мимолетом находилась в начале сезона, и стать лучшей в 
чемпионате по набранным очкам. На текущий момент ярославцы заработали 68 
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баллов в 47 матчах, в то время как у "Магнитки" - лидера Востока - такое же 
количество очков по итогам 49 проведенных встреч.  
Турнирная таблица после 17-й игровой недели  
Прошлую неделю "Локомотив" начал с неожиданного для многих поражения на 
домашнем катке против "Барыса" - одного их номинально слабейших клубов 
лиги. Но на "Арене-2000" аутсайдер устроил безумную перепалку, в результате 
которой команда Игоря Никитина уступила по буллитам (4:5 Б) и вынуждена была 
смириться с исчезновением беспроигрышной серии, которая остановилась на 
отметке пяти матчей.  
 За игрой в Ярославле последовали два выезда. Первый - турнирно значимый 
визит в "Ледовый", где "Локомотив" одержал верх над СКА (2:1). Второй - рабочая 
кампания на льду "Трактора", где, несмотря на преимущество в две шайбы (3:1), 
легко "Локомотиву" не было.  
В таблице Западной конференции "Локомотив" ушел в отрыв на один балл от 
"Спартака", который провел на 2 игры больше, но в целом находится на этапе 
естественного спада на фоне сумасшедшего темпа, заданного ранее. На 
прошлой неделе красно-белые проиграли все свои матчи: поочередно команда 
Алексея Жамнова уступила "Витязю" (4:5 ОТ), ЦСКА (1:3) и "Динамо" Москва (2:3 
ОТ).  
"Динамо" Москва в игре против "Спартака" 
Что касается "Динамо" - еще одного прямого конкурента "Локомотива" - то для 
него минувшая неделя оказалась удачной. Помимо выигранного дерби, команда 
Алексея Кудашова устроила погром на домашнем катке в игре с "Куньлунем" 
(7:1). Сейчас динамовцы занимают третье место в таблице Запада с 66 очками 
в активе по итогам 47 проведенных встреч.  
"Сибирь", "Амур" и "Нефтехимик" - в гонке за восьмое место 
Если в верхней половине таблицы Востока никаких существенных изменений нет 
- тройка лидеров остается прежней, а за ее пределами произошли минимальные 
перестановки - то в гонке за последний плей-офф слот понемногу оживает 
интрига.  
На момент публикации - с учетом понедельничной игры "Амура" и "Сибири" - 
команда Сергея Кривокрасова по-прежнему занимает восьмую строчку с 51 
очком после 49 матчей. Дальневосточный представитель лиги идет следом: на 
его счету 50 баллов и две встречи в запасе. Кроме того, всего на 2 очка от 
восьмой позиции теперь отстает "Нефтехимик", который, как и "Сибирь", провел 
49 матчей.  
 В утреннем матче понедельника "Амур" одержал важнейшую во всех смыслах 
победу на "Сибирью" (4:0) и в среду будет готов повторить успех. А что касается 
игр прошлой недели, то хабаровчане вновь выглядели непредсказуемо: сперва 
в гостях они уступили "Северстали" (2:4), а затем в упорной встрече перебороли 
"Динамо" Минск (3:2 ОТ).  
"Амур" подбирается к "Сибири" в таблице Востока 
ХК "Амур" 
Намного хуже дела обстоят у "Сибири", которая в четырех матчах из последних 
пяти проиграла, а единственную победу на прошлой неделе оформила во 
встрече с "Адмиралом" (4:1), ставшим худшим клубом Восточной конференции. 
После матча с дальневосточными гостями "Сибирь" уступила и "Салавату 
Юлаеву", нанеся всего 19 бросков в створ при 50 со стороны уфимцев (2:3 ОТ).  
 "Нефтехимик" на прошлой неделе не пересекался ни с одним из прямых 
конкурентов, тем не менее оформил три победы подряд, а его общая 
беспроигрышная серия разрослась до пяти матчей, в трех из которых команда 



 

 

Олега Леонтьева забросила по 4+ шайбы. Безусловно, для "Нефтехимика" - с его 
скромными возможностями - это крутое достижение.  
"Нефтехимик" обыграл "Магнитку" 
ХК "Нефтехимик" 
На 17-й игровой неделе нижнекамцы встретились с крепким середняком Востока 
- "Ладой", которую удалось продавить в овертайме (4:3 ОТ). По такому же 
шаблону, но без яркой результативности, "Нефтехимик" позже разделался с 
лидером конференции - "Металлургом" Мг (2:1 ОТ). В основное время команда 
Леонтьева уложилась в матче с "Витязем" в воскресенье (4:2).  
"Автомобилист" вышел на пик формы? 
Похоже на то. На данном этапе регулярки екатеринбуржцы остаются одними из 
самых стабильных представителей Восточной конференции в контексте набора 
очков, несмотря на эпизодические провалы в матчах, где уж совсем сложно не 
ошибиться.  

https://www.livesport.ru/hockey/2024/01/08/khl_2023_24_regular_season_week_17/ 

К заголовкам сообщений 

Взлет "Локомотива", поражения "Спартака" в дерби, травма Атанасова и 
достижение Радулова: главные события недели в КХЛ (RT (russian.rt.com), 
Москва, 8 января 2024) 
"Локомотив" потерпел лишь одно поражение в последних восьми матчах и 
поднялся на вершину Западной конференции, а "Салават Юлаев" и ЦСКА ни 
разу не уступили в новом году. "Спартак" проиграл в двух московских дерби 
подряд, а СКА дома не справился с "Металлургом", хотя нанес 44 броска по 
воротам Ильи Набокова. Василий Атанасов избежал разрыва крестообразных 
связок колена, а Александр Радулов вышел на чистое третье место в списке 
лучших бомбардиров за всю историю КХЛ. 
 Новый лидер на Западе 
На Западе после Нового года произошла долгожданная смена лидера. 
"Локомотив" на протяжении всего сезона находился на подступах к вершине, а в 
декабре вовсе набрал потрясающую форму. В последних восьми матчах он 
потерпел всего одно сенсационное поражение от аутсайдера "Барыса" в серии 
буллитов и, воспользовавшись осечками соперников, поднялся на первое место 
в таблице конференции. 
Причем железнодорожники отбирали очки у прямых конкурентов. Например, они 
забросили пять шайб в ворота мощного "Торпедо". Затем удалось одолеть 
"Динамо" благодаря дублю Александра Полунина. Наконец, уже в 2024-м 
подопечные Игоря Никитина на выезде одержали волевую победу над СКА - 2:1. 
Главный секрет успеха ярославцев заключается в надежной обороне. Они с 
отрывом пропустили меньше всех шайб в лиге - 89. У ближайшего 
преследователя, "Салавата Юлаева", - 100. Также команда делит лидерство по 
числу встреч на ноль - шесть. При этом по количеству голов (122) она 
располагается только на 13-м месте. А в активе лучшего ее снайпера Максима 
Шалунова значится всего 15 шайб. Однако наставник не стесняется 
приверженности защите. 
"Не знаю, как другие, но мы играем в тот хоккей, в который верим. Делаем то, что 
умеем", - объяснил тренер. 
Хорошие показатели "Локо" во многом связаны и с потрясающими действиями 
Даниила Исаева на последнем рубеже. Например, он входит в топ-5 среди коллег 
в текущем сезоне по проценту отраженных бросков - 93,4%, а по коэффициенту 
надежности (1,71) лидирует. В отдельных противостояниях Даниил едва ли не в 
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одиночку вытаскивает партнеров, как, например, в упомянутом поединке с 
"Динамо", где совершил 41 сейв.  
Осечки "Спартака" и СКА 
А вот "Спартак", напротив, угодил в небольшой кризис, потерпев три поражения 
подряд. Однако все их можно назвать нелогичными. Осечка в выездном матче с 
безнадежным "Витязем" вовсе сродни несчастному случаю. Москвичи вели к 25-
й минуте со счетом 4:1, но позволили дружине из Московской области 
восстановить равновесие, а затем и поставить точку за 34 секунды до конца 
овертайма. 
Вслед за этим красно-белые уступили в двух столичных дерби за три дня. Но 
опять же в обоих они вправе были рассчитывать на лучший результат. В 
противостоянии с ЦСКА напомнил о себе Иван Федотов, парировавший 32 
щелчка и позволивший отличиться только Павлу Порядину в конце второго 
периода. 
Армейцы же воспользовались своими шансами в контратаках. Плюс кураж 
поймал Владислав Каменев. Нападающий не только оформил дубль, но и 
ассистировал Михаилу Григоренко. Таким образом, "Спартак" уступил 
принципиальному оппоненту в третий раз в текущем розыгрыше КХЛ. 
Следом коллектив Алексея Жамнова провел яркую встречу с "Динамо". 
Любопытно, что соперники опять не смогли определить сильнейшего в основное 
время. Но если в предыдущей встрече хоккеисты забросили 15 шайб, то в 
отчетной - всего пять. Болельщики все равно получили удовольствие. Дубль 
Эрика О'Делла позволил подопечным Алексея Кудашова обеспечить себе 
комфортное преимущество. Однако в заключительном отрезке гости 
воспользовались ненужными удалениями визави, а точные броски Порядина и 
Николая Голдобина помогли им спастись. А вернувшийся в строй Илья Ковальчук 
отметился результативной передачей и набрал третье очко (2 + 1) после 
возобновления карьеры. 
В овертайме все решила грубейшая ошибка до того практически безупречного 
Дмитрия Николаева. Он выкатился к борту и с неудобной руки выполнил 
передачу прямо на Андрея Миронова. В результате хозяева разыграли быструю 
комбинацию и Седрик Пакетт завершил игру. Несмотря на произошедшее, 
Жамнов вступился за вратаря и посетовал, что тот просто соскучился по хоккею 
и немного заигрался. 
Не лучшим образом начал год и СКА, с одинаковым счетом (1:2) уступивший в 
домашних стенах "Локомотиву" и "Металлургу". Но говорить о какой-то системе 
неудач также не приходится, поскольку петербуржцы вполне могли взять верх. 
Например, "Магнитку" они значительно перебросали - 44:32, но пропустили 
решающую шайбу в овертайме. 
Возрождение ЦСКА 
Зато пришел в себя ЦСКА. В конце декабря армейцы угодили в очередное пике 
и едва не опустились на седьмую строчку Западной конференции. Мало кто в 
начале сезона мог представить, что действующий обладатель Кубка Гагарина 
будет выглядеть столь невзрачно. 
Однако в сложный момент москвичи выдали серию из трех домашних побед. 
Помимо "Спартака", удалось огорчить "Северсталь" и "Куньлунь". Правда, в 
последнем поединке не обошлось без ложки дегтя. Красно-синие обеспечили 
себе комфортный перевес в три шайбы, но в концовке позволили китайской 
дружине сократить отставание до минимума. 
В остальном плюсы перевешивают. Федотов в двух матчах на указанном отрезке 
пропустил всего по одному разу. Пришли в себя и ведущие нападающие, которые 
до того не радовали. Григоренко в каждой из встреч набрал по два очка. Не 



 

 

отстает от него Каменев. А Константин Окулов в игре с аутсайдером оформил 
дубль и ассистировал Григоренко. 
Столь же удачно начала год на Западе "Северсталь". Череповчане 
последовательно не оставили шансов "Амуру", "Витязю" и "Сочи" и приблизились 
к попаданию в плей-офф. 
Вполне вероятно, команде Андрея Козырева пришлось бы решать иные задачи, 
если бы не Кирилл Пилипенко. В гонке снайперов он с 25 голами уступает только 
Риду Буше (34) и Голдобину (29). Попутно спортсмен побил рекорд клуба по 
числу шайб в регулярке, установленный еще Вадимом Шипачевым. Кроме того, 
форвард 22 раза ассистировал партнерам. Другой нападающий, Никита 
Коростелев, перешедший осенью из "Металлурга", не блещет подобной 
результативностью, зато привлек внимание Романа Ротенберга и в составе 
сборной "Россия 25" завоевал Кубок Первого канала. 
Тяжелые победы "Металлурга" 
На Востоке равных по-прежнему нет "Металлургу". При этом магнитогорцы в 
2024-м столкнулись со сложностями даже в противостояниях с аутсайдерами. А 
ведь 2023-й удалось завершить на мажорной ноте. После неожиданного 
разгрома от "Лады" подопечные Андрея Разина не оставили шансов "Ак Барсу" 
благодаря хет-трику Даниила Вовченко, а также расправились с "Куньлунем". 
А вот все матчи в новом году получились непростыми и дошли до овертайма. 
Для начала "Магнитка" едва сенсационно не уступила "Сочи" на выезде. После 
стартового периода южане вели 2:0. Но во втором фаворит сравнял счет, а в 
овертайме точку поставил Денис Зернов. Наставник гостей даже посетовал, что 
его подопечные, видимо, не отошли от праздников. 
Затем они вовсе не справились с "Нефтехимиком". Однако в Рождество удалось 
взять верх над СКА в Санкт-Петербурге. Как уже говорилось, хозяева имели 
преимущество по количеству бросков, но выше всяких похвал действовал 
молодой Илья Набоков, совершивший 43 сейва и едва не установивший личный 
рекорд. Причем огорчить его уже на десятой минуте удалось Ивану Зинченко. Но 
Робин Пресс восстановил статус-кво на 45-й. 
А вот решающий гол Игоря Гераськина вызвал серьезные вопросы у 
петербуржцев. Убегая в контратаку, форвард зацепил Артема Сергеева, тот упал 
и не смог продолжить участие в эпизоде. В результате нападающий спокойно 
открылся под пас Данилы Юрова и нанес точный щелчок. К слову, для него 
данная шайба стала дебютной после перехода в коллектив. 
"Когда ребята играют, все должно быть по правилам. Для этого они и 
существуют. Даже во дворе есть правила, когда несправедливость всегда 
наказывается", - не сдерживал эмоции после финальной сирены Ротенберг. 
Возвращение Ткачева 
Небольшой спад случился и у "Авангарда". Во многом он оказался связан с 
болезнью Владимира Ткачева. Один из лучших бомбардиров лиги пропустил 
четыре встречи в конце декабря - начале января. В них омичи с трудом дожали 
"Сибирь" в овертайме, одержали сложную победу над "Ладой", крупно уступили 
"Барысу" и, наконец, дома не справились с "Салаватом Юлаевым". 
Показательно, что суммарно на данном отрезке "ястребы" забросили всего 
восемь шайб. 
Михаил Кравец и его помощники пробовали разные варианты. Сперва в ведущее 
звено к Риду Буше и Райану Спунеру определили Валентина Пьянова. Затем его 
место занял новичок Дамир Жафяров. Ему даже с ходу удалось отличиться в 
Тольятти. Но затем последовала осечка в поединке с уфимцами, где ведущие 
форварды коллектива не блистали. 



 

 

К счастью, Ткачев вернулся в строй и уже на 29-й секунде поразил ворота "Лады", 
внеся вклад в важный успех. А затем он ассистировал Буше в овертайме во 
Владивостоке и помог "Авангарду" увезти очки. 
Баланс "Салавата Юлаева" 
Также приятно удивляют результаты "Салавата Юлаева", который, как и еще 
несколько коллективов лиги, начал год с серии побед. Сначала уфимцы на 
выезде расправились с одним из прямых конкурентов - "Авангардом", четырежды 
огорчив Илью Проскурякова. Затем удалось в овертайме дожать на выезде 
"Сибирь". Наконец, подопечные Виктора Козлова отправили пять шайб в ворота 
"Барыса". 
В отличие от других грандов башкортостанцы могут похвастать балансом между 
обороной и атакой. С одной стороны, меньше пропускает только "Локомотив", а 
Александр Самонов является одним из лучших вратарей КХЛ. С другой - на 
Востоке больше забросил только "Металлург" (148 против 141). При этом 
наставник хочет видеть от подопечных зрелищный хоккей. 
"Активная работа с шайбой и быстрое принятие решений, резкие переходы из 
обороны в нападение и обратно. Мы придерживаемся этой философии", - 
объяснил специалист. 
Также "Салават" собрал прекрасных легионеров на линии атаки. Александр 
Хмелевски набрал 42 очка. В активе Джоша Ливо значится меньше (29), но при 
этом он приехал в Россию позже и провел всего 26 матчей. Зато канадец имеет 
действующую результативную серию из шести встреч, в которых выбил 12 
баллов. 
Слухи о Радулове 
Из статистических достижений обращает на себя внимание свершение 
Александра Радулова. Опытный форвард, который не блещет в текущем сезоне 
и даже временно выводился из состава "Ак Барса", вышел на чистое третье 
место в списке лучших бомбардиров лиги за всю историю. Он ассистировал 
Вадиму Шипачеву в противостоянии с "Адмиралом" и набрал 686-е очко в 
карьере в КХЛ. При этом его оформивший дубль партнер располагается вторым 
с 908-ю и всего на 20 отстает от рекордсмена Сергея Мозякина. 
Примечательно, что Радулов добился данного успеха на фоне слухов о 
завершении им карьеры. По информации СМИ, ветеран якобы готов пойти на 
такой шаг из-за семейных сложностей. Однако его агент Александр Черных лишь 
посмеялся над новостями и заверил: казанцы намерены предложить клиенту 
новый контракт. 
А Никита Гусев принял активное участие в разгроме "Куньлуня" (7:1), оформив 
дубль и трижды ассистировав одноклубникам, и повторил рекорд "Динамо" по 
набранным очкам в одной игре. 
Повреждение Атанасова 
К сожалению, не обошлось и без события, серьезно омрачившего новогодние 
праздники всем любителям отечественного хоккея. Речь о повреждении Василия 
Атанасова в противостоянии с "Куньлунем". Уже в дебюте юная звезда 
"Торпедо", пытаясь избежать жесткого столкновения с оппонентом, врезался в 
Остина Вона. В результате форвард все же упал на лед, а сверху ему прямо на 
колено приземлился соперник. 
Сразу стало понятно: банальным ушибом не ограничится. Атлет с огромным 
трудом покинул площадку и больше не возвращался. Игорь Ларионов же на 
пресс-конференции испугал общественность, посетовав, что подопечный выбыл 
надолго. Ходили разговоры даже о разрыве крестообразных связок. 
К счастью, первоначальные прогнозы не сбылись. По данным прессы, Атанасов 
избежал худшего и гарантированно поможет нижегородцам в плей-офф. А 



 

 

главный тренер автозаводцев даже назвал примерные сроки восстановления - 
четыре-шесть недель. 
Тренировка "Адмирала" 1 января 
А вот у "Адмирала" праздников не было вовсе. 29 и 30 декабря владивостокцы 
провели два домашних матча с "Нефтехимиком", а уже 1 января 
потренировались с большими нагрузками. Как рассказал защитник Юрий Паутов, 
в расписание входило даже часовое занятие с баллонами. Наставник Леонид 
Тамбиев данную информацию подтвердил и объяснил столь жесткий шаг 
необходимостью подготовиться к выездной встрече с "Сибирью", которая 
состоялась 3 января. 
В свою очередь, спортивный директор клуба Павел Житков заверил: вопрос был 
согласован в соответствии с правовым регламентом КХЛ, а сами хоккеисты 
отнеслись к ситуации с пониманием. Такие меры не помогли. "Моряки" сначала 
уступили в Новосибирске, а затем в овертайме проиграли "Ак Барсу" и 
"Авангарду" и делят последнюю строчку на Востоке с "Барысом". 

https://russian.rt.com/sport/article/1255223-khl-lokomotiv-spartak-porazheniya-
atanasov-travma-radulov 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Адмирала" рассказал, почему с "Авангардом" не 
сыграли Шулак и Демченко (Чемпионат.com, Москва, 8 января 2024) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев рассказал, почему с "Авангардом" 
не сыграли бывшие игроки омского клуба - защитник Либор Шулак и вратарь 
Василий Демченко. Владивостокский клуб потерпел поражение в овертайме 
домашнего матча с "Авангардом" со счетом 1:2. 
"Шулак и Демченко не сыграли против "Авангарда"? Эпидемия немножко идет по 
команде, болеют ребята. Наверное, Василий будет играть в следующем матче. 
Январь, ничего не поделаешь, перелеты долгие, иммунитет ослаблен у многих. 
Сегодня все, кто здоровые, сыграли", - передает слова Тамбиева корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5385974-glavnyj-trener-admirala-
rasskazal-pochemu-s-avangardom-ne-sygrali-shulak-i-demchenko.html 

К заголовкам сообщений 

"Ну что тут сделаешь". Тамбиев - о классическом голе "Авангарда" в 
овертайме (Чемпионат.com, Москва, 8 января 2024) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев оценил игру "Авангарда" в 
овертайме в формате 4х3, которая принесла омичам победу (2:1 ОТ). 
"Мы не рассчитывали, что будет овертайм, но когда он наступил, то мы знали, 
что "Авангард" будет менять вратаря. Мы под это и двух защитников поставили. 
Где-то надо было выбросить шайбу из зоны, а еще говорили ребятам, что нельзя 
им с первого вбрасывания сразу отдавать шайбу. Ну что тут сделаешь. "Четыре 
на три", мастера играют у них, мы пластались, блокировали. 
Чего не хватает "Адмиралу", чтобы побеждать в овертайме? С каждым 
соперником по-разному. Конкретно сегодня нужно было выстоять и забить в 
пустые ворота. Шайба была ведь у нашего нападающего, тут нужно было 
добавить ногами, закрыть корпусом. То есть сыграть правильно в эпизоде, не 
отбрасываться", - передает слова Тамбиева корреспондент "Чемпионата" Лев 
Лукин. 
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https://www.championat.com/hockey/news-5385968-nu-chto-tut-sdelaesh-tambiev-o-
klassicheskom-gole-avangarda-v-overtajme.html 

К заголовкам сообщений 

Кравец после 2:1 с "Адмиралом": "Ночь провели в самолете, завтрак, 
совмещенный с обедом, - в самолете. Можно было бы на самолете и на 
игру приехать" (Sports.ru, Москва, 8 января 2024) 
Главный тренер "Авангарда" прокомментировал победу над "Адмиралом".  
Омская команда выиграла на площадке владивостокского клуба (2:1 ОТ) в матче 
Фонбет Чемпионата КХЛ. 
"Что сказать, как обычно у нас с "Адмиралом" происходит, уже девятый раз 
подряд в овертайм уходим. Упорная борьба кость в кость. Хочу поблагодарить 
команду за проявленное мужество, мастерство, характер. 
Непросто мы сюда доехали сегодня, ночь провели в самолете, завтрак, 
совмещенный с обедом, - тоже в самолете. Можно было бы на самолете и на 
игру приехать, если бы разрешалось, вот было бы здорово. 
Очень важная победа после такой дороги, ребята отлично отыграли, и, конечно, 
Павел Хомченко классно держал команду в игре", - сказал главный тренер 
"Авангарда" Михаил Кравец.  

https://www.sports.ru/hockey/1115757039-kravecz-posle-21-s-admiralom-noch-
proveli-v-samolete-zavtrak-sovmeshhe.html 

К заголовкам сообщений 

В "Ак Барсе" считают, что Радулов готов играть еще 2-3 года (ТАСС, 
Москва, 8 января 2024) 
Здоровье нападающего казанского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"Ак Барс" Александра Радулова позволит ему играть еще 2-3 года. Об этом на 
пресс-конференции заявил генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин.  
Контракт спортсмена с казанским клубом действует до 30 апреля.  
"Диалог не заканчивался, он идет постоянно, - сказал Валиуллин о ситуации с 
продлением контракта с Радуловым. - Бывали какие-то моменты: у него ребенок 
родился, и переговоры останавливались, бывали какие-то финансовые 
пожелания сторон. Мы не торопимся, все должно вкупе прийти, чтобы мы 
подписали это соглашение. Год-два, посмотрим, как сейчас сезон пройдет".  
5 января "Спорт-Экспресс" сообщил, что Радулов рассматривает вариант с 
завершением карьеры. "Судя по его здоровью, он еще готов 2-3 года играть", - 
добавил Валиуллин, отвечая на вопрос о предполагаемом завершении карьеры 
Радуловым.  
Радулову 37 лет, он играет за "Ак Барс" с 2022 года. Нападающий занимает 
третье место в списке лучших бомбардиров в истории КХЛ, на его счету 686 
очков (238 шайб + 448 голевых передач) в 610 матчах.  

https://tass.ru/sport/19687091 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов о "дискриминации" Жафярова: "Глупость есть глупость" 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 8 января 2024) 
"Дискриминация" нападающего Дамира Жафярова - глупость. Об этом заявил 
главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов на пресс-конференции 
казанского клуба. 
"Извините, пожалуйста, вы сами понимаете, о чем вы говорите? Кто-то сказал, с 
дерева упал там... Чего об этом говорить? Глупость есть глупость. Зачем об этом 
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говорить? Запустили об этом, вы подхватываете. У меня нет никакого мнения, 
глупость какая-то. Даже думать об этом не хочу", - сказал он. 
Хоккеист в последний день закрытия трансферного окна был обменян в 
"Авангард". Агент игрока Шуми Бабаев подал иск в КХЛ о "спортивной 
дискриминации".  

https://www.business-gazeta.ru/news/619162 

К заголовкам сообщений 

Зинэтула Билялетдинов: "Пожалел ли о продлении контракта? Если такие 
мысли возникали, я их отбрасывал" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), 
Казань, 8 января 2024) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов заявил, что долго принимал 
решение о продлении контракта с "Ак Барсом" перед началом прошлого сезона. 
В июне 2023 года Билялетдинов продлил соглашение с клубом до 30 апреля 2024 
года. 
 - Кто-то называет хоккей "Ак Барса" ветеранским.  
 - Я уже говорил, что мы до поездки на Дальний Восток выглядели неплохо, а 
потом произошел непонятный провал. Мы выбираемся из него. По 
функциональному состоянию не могу сказать, что все плохо. Такое количество 
матчей, конечно, не все выдерживают. Стараемся найти баланс.  
- Вы долго принимали решение о продлении контракта с "Ак Барсом". По ходу 
этого сезона не пожалели о своем решении?  
 - Здесь такой момент... Да, я долго принимал решение на самом деле, думал, 
как поступить. Но если я его принял, то должен доработать его до конца. Даже 
если такие мысли и возникали, я их отбрасывал. Всякое бывало, но я понимаю, 
что должен делать, - передает слова Билялетдинова корреспондент "БИЗНЕС 
Online".  

https://www.business-gazeta.ru/news/619163 

К заголовкам сообщений 

Марат Валиуллин - об обмене Хенкеля, ситуации с Радуловым и 
контрактах в "Ак Барсе" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 8 
января 2024) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин ответил на вопросы 
журналистов. 
- Что касается трансферов, то, что мы наметили в сентябре-октябре, эти позиции 
укрепили. Я считаю, что достойно вышли из этой ситуации. Обмен Жафярова, 
который планировался - это была его инициатива, в первую очередь. Мы брали 
игрока для системы, для команды, но немного не пошло. Терпели, ждали, не 
готовы были отдавать его просто так. Отдали тогда, когда нас устроил обмен, из-
за этого все затянулось. Приходилось идти на какие-то меры, как обмен Хенкеля 
на Барбера, чтобы встряхнуть команду. В целом, мы удовлетворены тем, что 
сделали. 
- Никита Евсеев при Олеге Знарке прогрессировал, дошел до первого звена. Что 
сейчас у него не получается? 
- Конечно, мы рассчитываем на него. У него двусторонний контракт, парню 19 
лет, ему нужно развиваться. Прошлый сезон он действительно провел хорошо, 
возможно, это эмоция. Но требования каждый год увеличиваются, и игроки, в том 
числе, молодые должны увеличить требования к себе. У него были 
определенные ошибки, на которые ему указывали, но он их не исправил. Чтобы 
он играл много, было принято решение отправить его в Альметьевск, тем более, 

https://www.business-gazeta.ru/news/619162
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это его родной город, у них тоже стоят максимальные задачи - борьба за 
чемпионство. 
- Как ситуация с Радуловым? В середине сезона была информация о продлении 
контракта с ним, потом появились слухи о возможном завершении карьеры. 
- Диалог не заканчивался, он идет постоянно. Бывают моменты, когда он 
приостанавливался: например, у него ребенок родился, или бывают финансовые 
пожелания сторон. Мы здесь не торопимся, все должно вкупе прийти, чтобы мы 
подписали это соглашение. Посмотрим, как пройдет сезон, у обеих сторон есть 
и положительные, и отрицательные моменты. Что касается информации о 
завершении карьеры, судя по его здоровью, он готов играть еще два-три года 
- Будет ли "Ак Барс" в будущем предпринимать попытки вернуть Воронкова в 
КХЛ? 
- То, что он не вернулся сейчас - ничего страшного. Открою занавес - изначально 
это была его инициатива по возврату. Мы понимали, для чего он едет туда, 
подписывает двухлетний контракт, потому что общение было в том году. В 
октябре он сам вышел, в ноябре начался диалог, когда его подняли из АХЛ, и он 
начал играть. Но, даже играя в НХЛ, он готов был вернуться. Сложились 
определенные обстоятельства, когда он поблагодарил и сказал, что не поедет. 
Продолжим диалог, мы с ним постоянно на связи. У него в контракте есть пункт 
об этом, и клубы НХЛ идут навстречу. Если посмотреть с тем же Артемием 
Князевым, какое-то соглашение между КХЛ и НХЛ, возможно, неофициально, но 
есть. Князев вернулся, посмотрим, как Воронков сыграет, возможно, у него будет 
желание вернуться в аренду на сезон. 
- По ситуации с Князевым и "Торпедо" - расскажите, как все было? 
- С Артемием мы общались на протяжении двух лет, были на связи. Летом мы 
ему предоставили базу, он тренировался - лед, тренеры. Когда он уезжал, зашел 
на чай и сказал: "Если я вернусь, то в Казань". Понимаю, что "Торпедо" 
вмешалось, с ними был диалог в ноябре о том, что, если игрок приезжает, мы 
подписываем с ним просмотровое соглашение на три игры, и потом 
определяемся, нужен он нам или отдаем его в аренду. Но все затянулось, с 
Нижним не договорились, и "Виннипег" поздно отреагировал. Соответственно, 
игрок вернулся в наш клуб. 
- У многих заканчиваются контракты. Есть ли какая-то информация на этот счет? 
- Диалог со всеми ведется. 27 декабря мы продлили Никиту Дыняка на два года, 
с другими ребятами - с Лукояновым, с Биляловым - идет общение. Как и в 
ситуации с Радуловым, все стороны должны прийти к соглашению, - цитирует 
функционера пресс-служба КХЛ.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/08/marat-valiullin--ob-obmene-henkelja-
situacii-s-radulovym-i-kontraktah-v-ak-barse/ 

К заголовкам сообщений 

Уход Жафярова и торги Радулова с "Ак Барсом": что рассказали СМИ 
Билялетдинов и Валиуллин (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 8 
января 2024) 
Последняя пресс-конференция "Ак Барса" в регулярном чемпионате с участием 
генменеджера Марата Валиуллина и главного тренера Зинэтулы Билялетдинова 
была призвана подвести итог трансферной кампании. Как уходил Дамир 
Жафяров, что ждет Александра Радулова и какие трансферные проблемы клуб 
признавать не собирается? Ответы - в материале "ТИ-Спорт".  
Трансферные проблемы разрулили, но вопрос летней недоукомплектованности 
защиты не признали 
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Начал пресс-конференцию генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин 
с оценки своей работы в завершенном трансферном цикле. Он сходу заявил, что 
все запланированные обмены и приобретения были выполнены, а на кризисные 
ситуации в клубе среагировали своевременно. 
"Те трансферы, что мы запланировали сентябре-октябре, все сделали. Считаю, 
что мы достойно вышли из этой ситуации. Даже тот же обмен Жафярова, 
который планировался - а это была его инициатива в первую очередь. Мы брали 
игрока в первую очередь для системы, для команды. Но немножечко не пошло. 
Мы терпели, мы ждали. И сами не очень-то хотели отдавать его просто так. 
Отдали именно тогда, когда нас устроили условия обмена. Из-за этого все 
затянулось, затянулись какие-то трансферы. Приходилось идти на какие-то меры 
- обмен Хенкеля на Барбера, чтобы встряхнуть команду. Мы удовлетворены тем, 
что сделали", - заявил генменеджер "Ак Барса". 
С одной стороны, согласиться с функционером можно. В "Ак Барсе", 
действительно, все-таки сумели выйти из неприятной ситуации, сложившейся с 
Жафяровым, а также укрепили оборонительную линию. Другой вопрос, что 
предпринимать эти шаги пришлось уже после того, как летом были совершены 
несколько неудачных решений. К примеру, "Ак Барс" так и не усилил оборону 
летом, хотя такой шаг напрашивался уже тогда. 
Впрочем, остался при своем мнении Марат Фаритович и после "добивающего" 
тему вопроса от корреспондента "ТИ-Спорт". Не готов ли тот признать ошибку, 
что еще летом не укомплектовал линию обороны, так, что ему пришлось латать 
дыры уже по ходу сезона? 
"У нас линия обороны была хорошая, я еще раз об этом повторю. А смысла на 
тот момент ее усилять не было. А брать ради того, чтобы брать - это не наш 
метод. У нас есть Альметкин, который сыграл. Евсеев, который в первой части 
19 игр провел. Хузиханов, которого подтягивали, Вазиев, который сейчас в МХЛ 
одним из лучших защитников декабря признавался. 
Да, в сезоне увидели, что есть какие-то пробелы по защитникам - нашли 
Миллера, Князева, Марченко... А брать ради того, чтоб брать... Нужны были 
квалифицированные и с определенной перспективой. Вот взяли двоих игроков, 
у которых есть огромные перспективы. И Марченко, у которого за плечами 
определенный опыт. По этому пути пошли", - заявил Валиуллин. 
Не мог корреспондент "ТИ-Спорт" обойти и фигуру Вячеслава Войнова, который 
значительно сдал и в надежности, и в результативности в течение нынешнего 
сезона. И Валиуллин, и Билялетдинов ожидаемо не стали обострять эту тему. 
- Согласны, что Вячеслав Войнов не оправдал возложенных надежд во втором 
сезоне?  
- Ну почему? Он много играет, получил повреждение в начале сезона, 
восстановился. В последних играх он проводит на льду больше всех времени 
среди защитников, обретает свои кондиции, - сказал Валиуллин. 
- Но не хватает его шайб от синей линии.  
- От многих не хватает, не только от него, - со смехом вставил уже Зинэтула 
Билялетдинов. 
Вопрос Жафярова остался не раскрыт 
Возвращаясь к вопросу "клинча Жафярова", главный тренер "Ак Барса" Зинэтула 
Билялетдинов постарался сгладить углы. Он не стал давать оценку теперь уже 
бывшего хоккеиста команды, а также заявил, что разговоры о дискриминации 
Жафярова - это глупость, которую даже комментировать не имеет смысла. 
"Что произошло, то произошло. Я бы не хотел сейчас давать какую-то оценку. 
Дискриминация Жафярова? Чего об этом говорить? Глупость есть глупость. 



 

 

Зачем об этом говорить? Запустили слух, и вы подхватываете. Зачем вы это 
делаете? Даже думать об этом не хочется", - подчеркнул Билялетдинов. 
Все дополнительные вопросы о фигуре Дамира Жафярова в "Ак Барсе" 
постарались не затрагивать. В целом, во всех разговорах о подковерных играх и 
имевшем место угнетении игрока после этой пресс-конференции можно в 
очередной раз поставить точку. 
"ТИ-Спорт" уже писал в материале, разбирающем иски Шуми Бабаева к 
казанскому клубу, что это не более, чем попытки раскачать ситуацию ради того, 
чтобы вынудить клуб пойти на обмены и получить преференции. Уже после 
пресс-конференции этот тезис подтвердил и сам Билялетдинов. 
Радулов торгуется, Зарипов размышляет 
Еще двумя вопросами, повисшими в воздухе, остаются будущее сразу двух 
возрастных фигур - Александра Радулова, потерявшего свою игру, и Даниса 
Зарипова, который никак не определится со своим будущим после окончания 
карьеры. 
Что касается нынешнего капитана "Ак Барса", Марат Валиуллин не стал 
подтверждать слухи, что сам хоккеист пока сделал паузу в вопросе продления 
своего контракта якобы из-за семейных причин. 
"Диалог не заканчивался, он идет постоянно. Бывали, конечно, некоторые 
моменты. У него, например, ребенок родился, бывают и финансовые пожелания 
сторон. Но в принципе, мы не торопимся. Посмотрим, как пройдет сезон. Но у 
обеих сторон есть как положительные, так и отрицательные моменты. 
Информация о возможном завершении карьеры Радуловым? Судя по его 
здоровью, он еще готов два-три года играть", - сказал генеральный менеджер "Ак 
Барса". 
Если слушать между строк, то через весь ответ генменеджера красной линией 
проходит одна простая мысль - идет торг, который напоминает противостояние 
двух машин, что мчатся друг к другу в лобовое и ждут, кто из них свернет в кювет 
первым. Аппетиты Радулова явно не снижаются, в отличие от его уровня игры и 
результативности, что показывает форвард в нынешнем сезоне. 
Так что разговоры о его финансовых запросах сегодня выглядят довольно 
странно. А темы семейных вопросов, которая сегодня муссируется в прессе, 
просто не может быть серьезным аргументом, чтобы сбавлять уровень, но не 
сбавлять требования. Если по итогу сезона "Ак Барс" так и не договорится с 
Радуловым, большой потерей для клуба это не станет. 
Продолжается эпопея и касаемо уже экс-капитана команды Даниса Зарипова. По 
нашей информации, сам бывший хоккеист не спешит с решением. Игрок 
сомневается в своей роли в клубе, поэтому в систему не торопится. Что 
подтвердил и генеральный менеджер "Ак Барса". 
"Он все время здесь, с нами. Был на открытии "TANECO Арены" (в Нижнекамске 
- прим. "ТИ-Спорт"). Все вместе ждем информацию по нему. У него должно быть 
понимание, чего он хочет. Он много помогает по Исламскому миру, проводит 
сборы с ребятами за границей и участвует в массовых мероприятиях. Это не 
просто, когда ты проводишь такую яркую и большую карьеру переключиться и 
перейти на какой-то уровень. Кто-то идет тренером, кто-то детским тренером. 
У нас есть Михаил Глухов, Дмитрий Обухов, Степан Захарчук. Он тоже для себя 
должен принять решение, хочет он заниматься тренерской работой 
менеджерской или тот же Исламский мир. На это время нужно", - пояснил 
Валиуллин. 
Воронков был готов вернуться, даже играя в НХЛ 
Раскрыл Марат Валиуллин и завесу процесса переговоров с бывшим лидером 
команды Дмитрием Воронковым, который осенью едва не оказался в казанской 



 

 

команде вновь. Как признался сам функционер, инициатива по возвращению в 
"Ак Барс" шла именно со стороны форварда, у которого не сразу пошли дела за 
океаном. Там его сначала использовали в низших звеньях, а потом и вовсе 
сослали в фарм-клуб "Коламбуса", выступающего в АХЛ. 
"Воронков так и не вернулся в "Ак Барс"? Ничего страшного не произошло. 
Открою немного занавес: возвращение - это его инициатива. Мы понимали, 
почему он туда едет, подписывая двухлетний контракт. В октябре он сам вышел, 
в ноябре начался диалог, когда его опускали в АХЛ. Затем его подняли в НХЛ, он 
начал играть. Но, даже играя в НХЛ, он готов был вернуться. Сложились 
определенные обстоятельства, он поблагодарил и сказал, что не поедет. 
Продолжим диалог, мы с ним на связи", - заявил Марат Валиуллин. 
Перебор с форвардами "Ак Барса" никуда не делся, но учитывая травму Дмитрия 
Яшкина, ставшего негласной заменой Воронкову, и расстроившуюся игру 
Радулова, аренда до конца сезона могла бы действительно стать удачным 
решением для "Ак Барса". Но Воронков успешно играет в НХЛ и вряд ли 
откажется от своей мечты.  

https://www.tatar-inform.ru/news/uxod-zafyarova-i-torgi-radulova-s-ak-barsom-cto-
rasskazali-smi-bilyaletdinov-i-valiullin-5931667 

К заголовкам сообщений 

"Чего об этом говорить? Глупость есть глупость": как Билл впервые 
ответил на "дискриминацию Жафярова" (Бизнес Online (business-
gazeta.ru), Казань, 8 января 2024) 
"Ак Барс" подвел итоги дедлайна: новый контракт Радулова и "переключение" 
Зарипова "Ак Барс" накануне обыграл "Автомобилист" (2:1) и добыл третью 
подряд победу, а сегодня главный тренер Зинэтула Билялетдинов и 
генеральный менеджер Марат Валиуллин ответили на вопросы журналистов по 
итогам дедлайна. Самую острую реакцию у наставника вызвал вопрос "БИЗНЕС 
Online" об обвинениях агента Жафярова в дискриминации. Главное из 
выступлений - в нашем материале. 
Дедлайн в КХЛ завершился 27 декабря, и регламент КХЛ обязывает провести по 
его итогам пресс-конференцию. Так что перед журналистами в последний день 
каникул выступили главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов и 
генеральный менеджер клуба Марат Валиуллин. 
То, что главный тренер "Ак Барса" был в хорошем настроении, бросалось в глаза. 
Одному из опоздавших журналистов он динамично показал на часы - мол, мы 
уже начали, а ты только пришел... Команда накануне одержала третью победу 
подряд, и сейчас отстает от четвертого места только на три очка. 
Для начала итоги трансферного окна прокомментировал Валиуллин. 
Генеральный менеджер "барсов" заявил, что команда укрепила все позиции. "То, 
что мы запланировали в сентябре-октябре, все сделали. Мы достойно вышли из 
ситуации с трансферами. Даже тот же обмен Жафярова - это была его 
инициатива. Мы брали его для команды, но немного не пошло. Мы терпели и 
ждали, не готовы были отдавать его просто так. А отдали уже тогда, когда нас 
устроил вариант с обменом". 
Напомним, что конфликтная история с Жафяровым, которого в предпоследний 
день дедлайна обменяли в "Авангард" и получили из "Металлурга" Семена 
Кошелева, тянулась еще с ноября. Игрок перестал попадать в состав, а 
Билялетдинов поставил на нем крест. Пришлось вмешаться даже агенту игрока 
Шуми Бабаеву, который заявил, что его клиент подвергся дискриминации со 
стороны Билялетдинова. 
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Однако сам тренер до сегодняшнего дня никак не комментировал эту ситуацию. 
Вместо него это сделал клуб, который выступил с заявлением и поддержал 
тренера. 
Вопрос "БИЗНЕС Online" Билялетдинову о якобы дискриминации с его стороны 
по отношению к Жафярову вызвал у тренера острую реакцию. "Извините, 
пожалуйста, вы сами понимаете, о чем говорите?! - отреагировал специалист. - 
Зачем этот вопрос задали? Вам зачем это? Кто-то сказал, с дерева упал там... 
Чего об этом говорить? Глупость есть глупость. Запустили об этом, вы 
подхватываете... У меня нет никакого мнения, глупость какая-то. Даже думать об 
этом не хочу". 
Отчасти такая реакция объясняется позицией тренера. Напомним, что после 
первого матча в 2024 году с "Адмиралом" Билялетдинов рассказывал 
журналистам, что сейчас от прессы должен исходить позитив. Писать нужно о 
хоккее, а не искать "всякого рода шум". 
Что известно о продлении контракта с Радуловым? 
Еще одна важная тема - возможное продление контракта с Александром 
Радуловым. Нынешнее соглашение капитана с "Ак Барсом" заканчивается 30 
апреля. В середине сезона "БИЗНЕС Online" сообщал, что переговоры о 
продлении контракта между клубом и игроком - в активной стадии. Однако 
недавно агент хоккеиста Юрий Николаев заявил, что переговоры пока отложены. 
Сегодня это подтвердил и Валуллин, который заявил, что клуб не торопится с 
вопросом о продлении. 
"Диалог не заканчивался и идет постоянно. У него (Радулова - ред. ) недавно 
родился ребенок - переговоры были на паузе. Мы не торопимся, все должно 
сойтись, чтобы мы подписали соглашение. Год или два - посмотрим, как сезон 
пройдет. У обеих сторон этого возможного решения есть плюсы и минусы. 
Радулов может завершить карьеру? Судя по его здоровью, он готов играть еще 
год или два-три". 
Слухи о возможном завершении карьеры Радулова появились в начале этого 
года. Наше издание еще не нашло подтверждение этому, но известно, что у 
лидера "Ак Барса" есть проблемы за пределами площадки, которые мешают ему 
полноценно сконцентрироваться на своей работе. В последних 15 матчах 
Радулов забросил всего одну шайбу. При этом он остается вторым бомбардиром 
команды и важнейшим игроком внутри раздевалки. 
30 апреля заканчиваются контракты у многих игроков. В их числе лидер команды 
Артем Лукоянов, основной вратарь Тимур Билялов и еще некоторые важные 
игроки вроде Кирилла Семенова, второго центрфорварда команды. "Со всеми 
игроками мы ведем диалог. 27 декабря, например, продлили контракт с Никитой 
Дыняком. С другими ребятами у нас также идет общение. Но чтобы договориться 
о продлении контрактов - нужно, чтобы все стороны в этом вопросе пришли к 
общему знаменателю", - заявил Валиуллин. 
По нашим данным, сейчас "Ак Барс" активно ведет переговоры о продлении 
контракта с Биляловым, и обе стороны в ближайшее время придут к 
положительному решению. Что касается остальных игроков, то многие решения 
будут приниматься по итогам сезона. При этом есть и те игроки, у которых 
контракт еще не заканчивается. Например, у Вячеслава Войнова. Соглашение 
защитника действует до 2025 года, а к его игре в этом сезоне есть вопросы. "Он 
много играет, получил повреждение в начале сезона, восстановился. В 
последних играх он проводит на льду больше времени среди всех защитников, 
обретает свои кондиции", - сказал Валиуллин. 



 

 

Билялетдинова также попросили прокомментировать информацию, что от 
Войнова не хватает шайб от синей линии. Тренер ответил лаконично: "От многих 
не хватает, не только от него". 
Билялетдинов: "Пожалел ли о продлении контракта с "Ак Барсом"? Такие мысли 
возникали" 
Главный тренер на пресс-конференции шутил и улыбался, однако по итогам 
разговора с журналистами даже удивился, что провокаций в его сторону было 
мало. "Что, все? А где провокации?!" - спросил наставник "барсов", после чего 
покинул зал. Как говорится - запоминается последнее слово... 
Отметим, что относительно игровых проблем к тренеру были вопросы, и с 
некоторыми он соглашался. Например, относительно слабой реализации 
большинства. "Большинством недоволен, даже во вчерашней игре было около 
5,5 минут большинства, но не забили. Идет постоянная работа, общение, здесь 
никаких проблем нет". 
Отдельно наставник "барсов" обратил внимание на сложный календарь - сейчас 
команда провела 47 из 68 матчей. "Я уже говорил, что мы до поездки на Дальний 
Восток неплохо выглядели, потом у нас произошел такой провал, мы 
выбираемся. Не могу сказать, что по функционалу у нас все плохо. Успели 
поработать, и сейчас работаем. Не все выдерживают такое количество матчей. 
Стараемся играть сбалансированно". 
Пока что самым тяжелым месяцем для "Ак Барса" был декабрь. В середине 
месяца команда проиграла пять из шести матчей и опустилась на седьмое место, 
на котором пока до сих пор и находится. Билялетдинов сегодня признался, что 
на фоне таких результатов у него возникали разные мысли. "Я долго принимал 
решение о продлении контракта. И раз его принял, понимаю, что должен довести 
до конца. И даже если такие мысли [не пожалел ли он о продлении контракта] 
возникали, я их отбрасывал. Не все так просто, я прекрасно понимаю, что надо 
делать", - сказал тренер. 
Что еще интересного было на пресс-конференции? Валиуллин, например, 
заявил, что Дмитрий Воронков в декабре хотел вернуться в "Ак Барсе", тем 
самым подтвердив информацию нашего издания. 
"Инициатива по возврату изначально исходила от игрока. В октябре он вышел на 
нас. Даже играя в НХЛ, он был готов вернуться. Но сложились определенные 
обстоятельства, при которых он принял решение остаться за океаном. Мы 
постоянно на связи, у него есть соответствующий пункт в контракте. Клубы НХЛ 
идут навстречу, та же ситуация с Артемием Князевым это показала. Посмотрим 
на то, как Дмитрий проведет этот сезон". 
До сих пор в клубе нет должности у Даниса Зарипова, который в прошлом году 
завершил карьеру и провел масштабный прощальный матч в июле. Валиуллин 
заявил, что у Зарипова должно быть понимание того, чего он хочет сам. "Он все 
время с нами, был на открытии арены "Танеко". Все вместе ждем информацию. 
Он сейчас много помогает по исламскому миру, проводит сборы с ребятами. 
Непросто переключиться, когда ты провел яркую карьеру, и перейти на новый 
уровень. У нас есть примеры - Миша Глухов, Дима Обухов, Степа Захарчук... Он 
тоже должен принять для себя решение, на это нужно время". 
Отдельно генеральный менеджер высказался о ситуации вокруг новичка 
команды Артемия Князева. Во время дедлайна защитник вернулся в родной клуб 
из системы "Виннипега". А незадолго до этого появилась информация, что 
Князев перейдет в "Торпедо" в обход "Ак Барсу", которому принадлежат права 
на собственного воспитанника в КХЛ. 
"С Артемием у нас идет общение на протяжении двух лет. Поздравляли друг 
друга с праздниками. Летом мы ему предоставили базу для тренировок. Когда 



 

 

мы с ним общались, он говорил, что если вернется, то в Казань. Да, с "Торпедо" 
тоже был диалог в ноябре. Если игрок приезжает, мы подписываем с ним 
соглашение на три просмотровые игры и потом определяемся, нужен он нам или 
отдается в аренду. Но время затянулось, у нас не получилось договориться с 
Нижним, и "Виннипег" поздно отреагировал, после чего он вернулся в нашу 
систему, в наш клуб", - подытожил Валиуллин. 

https://www.business-gazeta.ru/article/619171 

К заголовкам сообщений 

"А где провокации?!" Билл ответил агенту Жафярова, а Валиуллин 
рассказал о новом контракте Радулова (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 января 2024) 
"Ак Барс" провел пресс-конференцию по итогам дедлайна. 
Накануне "Ак Барс" обыграл "Автомобилист" (2:1) и добыл третью подряд победу, 
а сегодня главный тренер Зинэтула Билялетдинов и генеральный менеджер 
Марат Валиуллин ответили на вопросы журналистов по итогам дедлайна. 
Самую острую реакцию у Билялетдинова вызвал вопрос "БИЗНЕС Online" об 
обвинениях агента Дамира Жафярова по поводу дискриминации. Главное из 
выступлений - в нашем материале. 
Билялетдинов - о дискриминации Жафярова: "Извините, пожалуйста, вы сами 
понимаете, о чем говорите?!"  
Дедлайн в КХЛ завершился 27 декабря, и регламент КХЛ обязывает провести по 
его итогам пресс-конференцию. Так что перед журналистами в последний день 
каникул выступили Билялетдинов и Валиуллин. 
Главный тренер "Ак Барса" заметно был в хорошем настроении. Одному из 
опоздавших журналистов он даже показал на часа, мол, мы уже начали, а ты 
только пришел. Команда накануне одержала третью победу подряд и сейчас 
отстает от четвертого места только на три очка. 
Для начала итоги трансферного окна прокомментировал Валиуллин. 
Генеральный менеджер "барсов" заявил, что команда укрепила все позиции. "То, 
что мы запланировали в сентябре-октябре, все сделали. Мы достойно вышли из 
ситуации с трансферами. Даже тот же обмен Жафярова - это была его 
инициатива. Мы брали его для команды, но немного не пошло. Мы терпели и 
ждали, не готовы были отдавать его просто так. А отдали уже тогда, когда нас 
устроил вариант с обменом".  
Конфликтная история с Жафяровым, которого в предпоследний день дедлайна 
обменяли в "Авангард" и получили из "Металлурга" Семена Кошелева, тянулась 
еще с ноября. Игрок перестал попадать в состав, а Билялетдинов поставил на 
нем крест. Пришлось вмешаться даже агенту игрока Шуми Бабаев, который 
заявил, что его клиент подвергся дискриминации со стороны Билялетдинова. 
Сам тренер до сегодняшнего дня никак не комментировал эту ситуацию. Вместо 
него это сделал клуб, который выступил с заявлением и поддержал тренера. 
Вопрос Билялетдинову о якобы дискриминации с его стороны по отношению к 
Жафярову поступил от "БИЗНЕС Online" и вызвал у тренера негативную 
реакцию. "Извините, пожалуйста, вы сами понимаете, о чем говорите?! - 
отреагировал специалист. - Зачем этот вопрос задали? Вам зачем это? Кто-то 
сказал, с дерева упал там... Чего об этом говорить? Глупость есть глупость. 
Запустили об этом, вы подхватываете. У меня нет никакого мнения, глупость 
какая-то. Даже думать об этом не хочу". 
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После первого матча в 2024 году с "Адмиралом" Билялетдинов рассказывал 
журналистам, что сейчас от прессы должен исходить позитив, а писать нужно о 
хоккее, а не искать "всякого рода шум".  
Что известно о продлении контракта с Радуловым? 
Еще одна важная тема - возможное продление контракта с Радуловым. 
Нынешнее соглашение капитана с "Ак Барсом" заканчивается 30 апреля. В 
середине сезона "БИЗНЕС Online" сообщал, что разговор и продлении контракта 
между клубом и игроком идут в активной стадии. Однако недавно агент хоккеиста 
Юрий Николаев заявил, что переговоры пока отложены. Сегодня это подтвердил 
и Валуллин, который заявил, что клуб пока не торопится с вопросом о продлении.  
"Диалог не заканчивался и идет постоянно. У него недавно родился ребенок - 
переговоры были на паузе. Мы не торопимся, все должно сойтись, чтобы мы 
подписали соглашение. Год или два - посмотрим, как сезон пройдет. У обоих 
сторон этого возможного решения есть плюсы и минусы. Радулов может 
завершить карьеру? Судя по его здоровью, он готов играть еще год или два-три". 
Слухи о возможном завершении карьеры Радулова появились в начале этого 
года. Наше издание еще не нашло подтверждение этому, но известно, что у 
лидера "Ак Барса" есть проблемы за пределами площадки, которые мешают ему 
полноценно сконцентрироваться на своей работе. В последних 15 матчах 
Радулов забросил всего одну шайбу. При этом он остается вторым бомбардиром 
команды и важнейшим игроком внутри раздевалки. 
30 апреля заканчиваются контракты у многих игроков. В их числе лидер команды 
Артем Лукоянов, основной вратарь Тимур Билялов и еще некоторые важные 
игроки вроде Кирилла Семенова, второго центрфорварда команды. "Со всеми 
игроками мы ведем диалог. 27 декабря, например, продлили контракт с Никитой 
Дыняком. С другими ребятами у нас также идет общение. Но чтобы договориться 
о продлении контрактов, нужно, чтобы все стороны в этом вопросе пришли к 
общему знаменателю", - заявил Валиуллин. 
По нашим данным, сейчас "Ак Барс" активно ведет переговоры о продлении 
контракта с Биляловым, и обе стороны в ближайшее время придут к 
положительному решению. Что касается остальных игроков, то многие решения 
будут приниматься по итогам сезона. При этом есть и те игроки, у которых 
контракт еще не заканчивается. Например, у Вячеслава Войнова. Соглашение 
защитника действует до 2025 года, а к его игре в этом сезоне есть вопросы. "Он 
много играет, получил повреждение в начале сезона, восстановился. В 
последних играх он проводит на льду больше всех времени среди защитников, 
обретает свои кондиции", - сказал Валиуллин. 
Билялетдинову же сказали, что от Войнова не хватает шайб от синей линии, а 
тренер ответил лаконично: "От многих не хватает, не только от него". 
Билялетдинов: "Пожалел ли о продлении контракта с "Ак Барсом"? Такие мысли 
возникали" 
Билялетдинов шутил и улыбался на пресс-конференции, а по итогам разговора 
с журналистами даже удивился, что провокаций в его сторону было мало. "Что, 
все? А где провокации?!" - спросил наставник "барсов" и затем покинул зал. 
При этом относительно игровых проблем к тренеру были вопросы, и с 
некоторыми он соглашался. Например, относительно слабой реализации 
большинства. "Большинством недоволен, даже во вчерашней игре было около 
5,5 минут большинства, но не забили. Идет постоянная работа, общение, Юрий 
Иванович постоянно общается с игроками, здесь никаких проблем нет". 
Отдельно наставник "барсов" обратил внимание на сложный календарь - сейчас 
команда провела 47 из 68 матчей. "Я уже говорил, что мы до поездки на Дальний 
Восток неплохо выглядели, потом у нас произошел такой провал, мы 



 

 

выбираемся. Не могу сказать, что по функционалу у нас все плохо. Успели 
поработать, и сейчас работаем. Не все выдерживают такое количество матчей. 
Стараемся играть сбалансированно". 
Пока что самым тяжелым месяцем для "Ак Барса" был декабрь. В середине 
месяца команда проиграла пять из шести матчей и опустилась на седьмое место, 
на котором пока до сих пор и находится. Билялетдинов сегодня признался, что 
на фоне таких результатов у него возникали в голове разные мысли. "Я долго 
принимал решение о продлении контракта. И раз его принял, понимаю, что 
должен довести до конца. И даже если такие мысли [не пожалел ли он о 
продлении контракта] возникали, я их отбрасывал. Не все так просто, я 
прекрасно понимаю, что надо делать", - сказал тренер. 
Должность Зарипова, возвращение Воронкова и конфликт с "Торпедо" из-за 
Князева 
Что еще интересного было на пресс-конференции? Валиуллин, например, 
заявил, что Дмитрий Воронков в декабре хотел вернуться в "Ак Барсе", тем 
самым подтвердив информацию нашего издания. 
"Инициатива по возврату изначально исходила от игрока, в октябре он вышел на 
нас, даже играя в НХЛ он был готов вернуться. Но сложились определенные 
обстоятельства, при которых он принял решение остаться за океаном. Мы с ним 
постоянно на связи, у него есть соответствующий пункт в контракте. Клубы НХЛ 
идут навстречу, та же ситуация с Артемием Князевым это показала. Посмотрим 
на то, как Дмитрий проведет этот сезон". 
До сих пор в клубе нет должности у Даниса Зарипова, который в прошлом году 
завершил карьеру и провел масштабный прощальный матч в июле. Валиуллин 
заявил, что у Зарипова должно быть понимание того, что он хочет. "Он все время 
с нами, был на открытии арены "Танеко". Все вместе ждем информацию. Он 
сейчас много помогает по Исламскому миру, проводит сборы с ребятами. Не 
просто переключиться, когда ты провел яркую карьеру и перейти на новый 
уровень. У нас есть примеры как Миша Глухов, Дима Обухов, Степа Захарчук. 
Он тоже должен принять для себя решение, на это нужно время". 
Отдельно генеральный менеджер высказался о ситуации вокруг новичка 
команды Артемия Князева. Во время дедлайна защитник вернулся в родной клуб 
из системы "Виннипега". При этом незадолго до этого появилась информация, 
что Князев перейдет в "Торпедо" в обход "Ак Барсу", которому принадлежат 
права на собственного воспитанника в КХЛ.  
"С Артемием у нас идет общение на протяжении двух лет. Поздравляли друг 
друга с праздниками. Летом мы ему предоставили базу для тренировок. Когда 
мы с ним общались, он говорил, что если вернется, то в Казань. Да, с "Торпедо" 
тоже был диалог в ноябре. Если игрок приезжает мы подписываем с ним 
соглашение на три просмотровые игры и потом определяемся, нужен он нам или 
отдается в аренду. Но время затянулось, у нас не получилось договориться с 
Нижним, и "Виннипег" поздно отреагировал, после чего он вернулся в нашу 
систему, в наш клуб", - подытожил Валиуллин. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290686 

К заголовкам сообщений 

Кто попадет в плей-офф в Восточной конференции КХЛ, все расклады, 
варианты, может ли "Ак Барс" не попасть в плей-офф (Чемпионат.com, 
Москва, 8 января 2024) 
У "Сибири" отличный шанс не провалить дебютный сезон на новой арене, но 
"Нефтехимик" и "Амур" будут сражаться. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290686


 

 

Чуть меньше двух месяцев до окончания регулярного чемпионата. Если на 
Западе все довольно предсказуемо, то Восток, как обычно, дело тонкое. 
Серьезная плотность в таблице и борьба за попадание в плей-офф - все как мы 
любим. Итого: за восьмое место могут побороться сразу три клуба. "Сибирь", 
"Амур" и "Нефтехимик" - у кого больше шансов попасть во вторую часть 
чемпионата? Этот сезон добавил разнообразия: к привычным страдальцам 
нижней части таблицы добавился "Ак Барс". Позиции седьмого места не так 
крепки, как кажется на самом деле. Добавляет интриги и тот факт, что команды-
конкуренты сыграют друг с другом и не раз. Это будут интересные два месяца. 
У "Ак Барса" действительно есть шанс не попасть в плей-офф. Случись такое, 
оно, наверное, было бы к лучшему. Даже болельщики "Ак Барса" должны с этим 
согласиться: разовая жертва стоит значительных изменений, которые обязаны 
произойти в команде в случае возмутительного провала. Согласитесь, это 
смешно: в команде Радулов, Шипачев, Кагарлицкий, Свечников, Войнов 
(недавно был и Жафяров), а команда на седьмом месте, да еще и играет в 
оборонительный хоккей. С таким подходом "Ак Барс" даже не жалко. Но вот 
игроки - заложники ситуации... 
Команда движется по нисходящей, и играть против них все проще, а календарь 
у них будет совсем не проходным. Три игры с "Трактором", по два матча с 
"Металлургом" и "Спартаком", по матчу с "Авангардом", "Салаватом" и 
"Локомотивом" - всем этим соперникам "Ак Барс" с большой долей вероятности 
проиграет. Более того, к ним можно добавить и "Сибирь" - хотя бы один матч. 
Исключать Казань из плей-офф сейчас - абсурд, да этого и не будет. Во вторую 
стадию чемпионата они точно попадают. Но кто знает, во что выльется эпоха 
Билялетдинова уже в первом раунде. Спойлер: во что-то плохое по типу 
бесхребетного вылета. Не зря многие шутят, что команды-лидеры пытаются 
попасть на "Ак Барс": четыре матча - и можно готовиться ко второму раунду. 
"Сибирь" пока старается чередовать победы и поражения. После ухода 
Немировски и Прохоркина команда стала более живой, сами игры смотрятся 
интереснее, да и шайб забрасывается больше. Не атакующий хоккей мечты, но 
уже хоть что-то. Элементарно приятнее смотреть. А с возвращением Мерфи 
яркими красками заиграло большинство. Правда, Немировски-таки оставил 
грустное наследство: мало побед в основное время. Меньше только у команд, 
которые в плей-офф не проходят. И как бы Кривокрасов не пытался его 
исправить, по щелчку пальцев показатель не поднять. Пока это не создает 
проблем в турнирной таблице. Но это пока. Кто знает, что случится через месяц. 
Новосибирцам предстоит судьбоносная серия на Дальнем Востоке: не 
провалятся - почти гарантируют себе место в плей-офф. На оставшемся отрезке 
- сразу три матча с главным конкурентом "Амуром": КХЛ что-то чувствовала еще 
летом и оставила самое вкусное напоследок. 
Помимо хабаровчан, соперники у "Сибири" не самые разящие: с "Ак Барсом" 
новосибирцы играют хорошо, "Адмирал" не так страшен, как год назад, а "Барыс", 
минское "Динамо" и "Витязь" не должны создать проблем. Помимо них, есть две 
игры с "Нефтехимиком" - здесь, думаю, очки команды разделят. Сложной 
видится игра с "Трактором": традиционно "Сибирь" не умеет играть с 
челябинцами. Ну и вряд ли получится взять очки в матчах с "Локомотивом", 
"Салаватом" и "Авангардом". В то время как можно зацепиться за ЦСКА, 
"Северсталь" и "Ладу". 
"Амур" в ситуации пограничной. С одной стороны, хабаровчане провели меньше 
всех матчей в этой четверке и по очкам совсем не сильно отстали от "Сибири". 
Разница в три очка - это всего лишь одна победа и поражение в овертайме. А 



 

 

побед в основное время у "Амура" и сейчас хватает - если дело вдруг дойдет до 
этого показателя, то Хабаровску переживать не стоит. 
С другой стороны, календарь "Амура". Уже глядя на него хочется сказать 
"спасибо за сезон". На долю Хабаровска выпадает сразу три игры с бронебойным 
"Металлургом", две - с не менее сложным "Авангардом" и трижды подряд 
сыграет "Амур" с "Салаватом". На закуску еще есть СКА, "Ак Барс", "Локомотив" 
и три матча с "Трактором". Очки гарантированно можно набирать с "Барысом", 
"Ладой" и, конечно, с "Сибирью". Но про последних уже сказано: новосибирцы 
после смены тренера заиграли лучше - в первую очередь преобразился 
командный дух - потому кусаться за очки будут с еще большей силой. 
"Нефтехимик" упорно доказывает, что его очень рано списали. Обыграли 
"Металлург", не оступились с "Ладой" - а ведь это были матчи "бэк-ту-бэк". Ну и 
по мелочи: не дали шанса "Витязю". И вроде в таблице они уже забрались на 
девятое место и опасно маячат в зеркалах заднего вида "Сибири". Но у 
нижнекамцев много потерянных очков. Среди отстающих они в лидерах по 
сыгранным матчам, а всего на девятом месте. 
Расписание у нижнекамцев не сахарное. Три игры с "Ладой", по два матча с 
"Трактором", "Торпедо", "Локомотивом" и "Сибирью", и на десерт: "Северсталь", 
"Адмирал", Минск, "Сочи", "Салават" и "Ак Барс". Подводит и то, что они, как и 
многие команды нижней части таблицы, любят играть в овертаймах. Но забирать 
два очка в таких встречах получается редко. Речь не о том, чтобы отвоевать одно 
очко у топового соперника. В этом сезоне "Нефтехимик" проигрывал за 
пределами основного времени и "Куньлуню", и "Сочи", и дважды "Барысу". 
Итого при самом оптимистичном раскладе с учетом возможных овертаймов 
получается следующая таблица: 
Да, "Сибирь" забирается выше "Ак Барса" и выходит в плей-офф с седьмого 
места. Выглядит на первый взгляд нереально, но чисто математически и это 
возможно. Календарь у "Сибири" на остаток регулярного чемпионата - самый 
настоящий подарок. Если команда не будет разбрасываться очками, то 
опередить "Ак Барс" им по силам. К слову, если казанцы займут восьмое место, 
то это может стать сюрпризом и для топовых команд, которые сейчас пытаются 
попасть на первое место. "Сибирь", конечно, тоже не пройдет дальше первого 
раунда. Но измотать может посерьезнее. 
"Амур" слишком поздно спохватился. На их счету уйма упущенных 
возможностей. Тяжелое расписание предстоящих месяцев вряд ли даст им 
возможность обогнать новосибирцев. Более того, они могут опуститься ниже 
"Нефтехимика". У последних шансы догнать новосибирцев более реальные. Но 
для этого нужно выдать большую серию из побед, на которую вряд ли остались 
силы к концу регулярного чемпионата.  

https://www.championat.com/hockey/article-5385692-kto-popadyot-v-plej-off-v-
vostochnoj-konferencii-khl-vse-rasklady-varianty-mozhet-li-ak-bars-ne-popast-v-plej-
off.html 

К заголовкам сообщений 

Егор Коршков: в Хабаровске чувствуется тренерское доверие (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 8 января 2024) 
Нападающий "Амура" Егор Коршков в интервью корреспонденту AllHockey.Ru 
Владиславу Уткину рассказал о своем первом сезоне на Дальнем Востоке. 
Дальневосточный экспресс: Коршков в "Амуре" выдает лучший сезон в карьере  
- Егор, в предоследнем матче "Амур" зацепил выездную победу против минского 
"Динамо" (3:2 ОТ). За счет чего удалось добиться успеха в той игре? 

https://www.championat.com/hockey/article-5385692-kto-popadyot-v-plej-off-v-vostochnoj-konferencii-khl-vse-rasklady-varianty-mozhet-li-ak-bars-ne-popast-v-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/article-5385692-kto-popadyot-v-plej-off-v-vostochnoj-konferencii-khl-vse-rasklady-varianty-mozhet-li-ak-bars-ne-popast-v-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/article-5385692-kto-popadyot-v-plej-off-v-vostochnoj-konferencii-khl-vse-rasklady-varianty-mozhet-li-ak-bars-ne-popast-v-plej-off.html


 

 

- За счет правильной игры и выполнения тренерской установки, а также 
блокированных бросков. Строго сыграли в обороне. Бобков держал нас в игре, а 
мы забили в правильное время голы. Правда, в конце допустили ненужные 
ошибки, которые привели к овертайму. Хорошо, что все закончилось победой. 
- Ведя со счетом 2:0, вы за три минуты до конца основного времени пропустили 
две шайбы, переведя игру в овертайм. Более того, минчане могли и выигрывать 
в основное время. Было ли в тот момент какое-то смятение на скамейке? 
- Я думаю, что все команды в такой ситуации могут впасть в легкую панику. За 
время паузы до овертайма пришли в себя. 
- Что после третьего периода вам сказал в раздевалке Андрей Мартемьянов? 
- Все понимали, что нужно забирать игру. Грустными из Минска уезжать не 
хотелось. У нас сейчас каждая игра важная. Мы готовимся к каждому матчу, 
потому что нам нужно набирать очки и побеждать.  
- В гонке за плей-офф на Востоке многие называют фаворитом именно "Амур". 
Согласен ли с этим мнением? 
- Рядом с нами много команд. После каждой игры мы смотрим турнирную 
таблицу. Играть осталось совсем немного. Смотрим, кто как сыграл, но, по 
большей части, мы сконцентрированы на своей игре. Это самое главное. 
- Что именно должно помочь вашей команде попасть в восьмерку? 
- Командная игра и выполнение тренерского задания. Нужно в каждом матче 
выкладываться и блокировать броски соперника. Нам могут помочь все нюансы, 
которые способны принести результат. 
- Многие специалисты и болельщики ожидали от команды большего перед 
сезоном. Как коллектив реагирует на текущее несовпадение ожиданий и 
реальности? 
- Мы не загадывали, что будем первыми идти. Это работа журналистов и 
болельщиков - подсчитывать, кто и как должен выступить. Хоккей - 
непредсказуемый вид спорта. Здесь все бывает по-разному. Ситуация такая, 
какая есть. Из оставшихся игр нужно выжимать максимум.  
- "Локомотив", где ты раньше играл, постоянно находился в числе команд, 
претендующих на то, чтобы далеко зайти в плей-офф. Для "Амура" же сейчас 
настоящая битва за плей-офф. Как тебе такой перепад в уровне задач? 
- Я думаю, что у всех команд перед началом сезона первой задачей является 
попадание в зону плей-офф, а уже потом они начинают думать о том, как бы 
подальше там пройти. В "Амур" пришло много новых ребят, поэтому хочется, 
чтобы команда попала в плей-офф. Хабаровские болельщики этого заслужили и 
заждались. 
- Ты сейчас заходишь на свой самый результативный сезон. До личного рекорда 
осталось пять очков (сейчас в активе Егора 29 (11+18) баллов - прим. ред.). Как 
оценишь свою игру? 
- Оценивать свою игру я буду по окончании сезона. Сейчас рано делать какие-то 
промежуточные итоги.  
- Что конкретно у тебя в этом сезоне стало лучше получаться? 
- В прошлом сезоне у меня были повреждения, из-за которых я не мог набрать 
форму и найти свою игру. Сейчас, думаю, я ее набрал. Движемся вперед. 
Главное - не потерять ту игру, которая у меня сейчас есть.  
- Ощущается ли в "Амуре" больший кредит доверия в сравнении с "Локомотивом" 
образца прошлого сезона? 
- Конечно, чувствуется тренерское доверие. Я постоянно играю в первых двух 
звеньях, в большинстве. Как лидер команды, я должен оправдывать это доверие, 
вести команду за собой. 



 

 

- Ситуация с недолеченными травмами в прошлом сезоне стала для тебя самым 
серьезным уроком в карьере? 
- Ну да, она стала уроком. Нужно лечиться до конца, а не выходить раньше 
времени, потому что все это может вылиться в серьезную травму с 
последствиями. 
- Летом ты сказал, что при расставании с тобой в "Локомотиве" никто не 
попрощался: ни главный тренер, ни руководство. Удалось ли понять мотив такого 
поведения? Все-таки ты провел в Ярославле восемь лет, этого просто так не 
выкинуть. 
- Я уже забыл эту ситуацию. Какой смысл сейчас ворошить прошлое? Я не 
оправдал ожиданий, провел плохой сезон. Вполне закономерно, что так 
произошло. Сейчас у меня новый вызов. Для меня это старая история, которая 
давно забыта. 
- В начале ноября "Амур" играл с "Локомотивом" в Хабаровске. Был ли тогда 
разговор с тренером или руководством ярославцев?  
- Не было никаких разговоров. О чем нам говорить? После игры увиделся и 
пообщался с ребятами. 
- 19 января "Амур" сыграет в Ярославле. Надо полагать, ты ждешь этого матча с 
особыми чувствами? 
- Конечно, мне будет непривычно играть в Ярославле за гостевую команду. Для 
меня это необычно, я буду на другой стороне лавки. От встречи с болельщиками 
у меня нет серьезных ожиданий. Поживем - увидим. 
- Получилось ли за четыре месяца полностью адаптироваться к дальним 
перелетам? Что скажешь про Хабаровск? Каково здесь тебе и твоей семье в 
плане быта? 
- Человек ко всему привыкает. Первое время мне было непонятно, как после 
перелетов выстраивать свой режим, но ребята мне все рассказали. Что касается 
семьи, то первое время было нелегко. Я все равно скучаю по дому, но сейчас 
уже мы более-менее привыкли. Город здесь красивый. 
- Есть ли какие-то любимые места в городе? 
- Времени гулять особо нет. Семьей были на катке, можем поужинать вечером в 
заведении. В кино один раз сходили на фильм "Теща". В основном мы находимся 
дома.  
- Ты постоянно играешь в тройке с Владом Барулиным и Станиславом 
Бочаровым. Можно ли сравнить вашу "химию" с той, что была у тебя в известной 
тройке с Павлом Красковским и Александром Полуниным? 
- Я с Павлом и Александром играл пять лет. Не буду сравнивать. У нас хорошее 
взаимопонимание с Владом и Станиславом. Думаю, что между нами есть 
"химия". Сейчас нам нужно подумать над прошедшими играми и подготовиться к 
очень важной домашней серии. 
- Хабаровск один из самых солнечных городов России. Заметил ли, что солнце 
здесь светит гораздо чаще, чем в Ярославле? 
- Да, очень хорошая погода. Зимой здесь очень много солнца, в отличие от других 
городов. 
- Впереди у "Амура" два важнейших домашних матча с "Сибирью". По сути, это 
будут стыковые игры за плей-офф. Каковы твои ожидания перед ними? 
- Первые две игры будут за восемь очков. Все понимают, что "Сибирь" находится 
на восьмом месте, а мы идем следом. Утром проснулись, заглянули в турнирную 
таблицу, а там уже "Нефтехимик" подкрался и обошел нас на один балл. 
Нижнекамск каждый год ударно проводит концовку чемпионата. От этих матчей 
будет зависеть исход борьбы за место в восьмерке. Для нас сейчас каждая игра 
принципиальная, но не стоит зацикливаться именно на этих поединках. Нужно 



 

 

показать свою лучшую игру в каждом из оставшихся двадцати матчей. Отмечу, 
что у нас плотный календарь в январе. Два матча мы уже провели, впереди еще 
11 игр. 

https://allhockey.ru/article/show/502847-
Egor_Korshkov_v_Habarovske_chuvstvuetsya_trenerskoe_doverie 

К заголовкам сообщений 

"Салават" разбушевался. У первого звена очки в 8-и матчах подряд, 
Шаров - самый "плюсовый" игрок КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 января 2024) 
В 2024 году уфимцев пока не остановить.  
"Салават Юлаев" ударно начал 2024 год с трех побед подряд. Во всех матчах 
уфимцы доминировали и в нынешнем состоянии предстают одним из самых 
сложных соперников лиги. На лидерских позициях "Салават" и в ряде важных 
статистических показателей. При удачном раскладе вскоре уфимцы смогут 
обойти прямого конкурента и закрепиться, как минимум, на втором месте в 
таблице Восточной конференции. В клубе даже не стали искать усиление перед 
дедлайном, ведь лидеры и так в порядке.  
"Салават" в топе  
Ожидаемо поражение от "Ак Барса" в последнем матче 2023 года никак не 
сказался на "Салавате". Уфимцы 30 декабря в Казани лучше, создавали более 
качественные моменты и продолжили в том же духе и в новом году. Сперва 
снесли в гостях "Авангард" (4:0) - прямого конкурента за первое место на 
Востоке. Омичи заметно усилились перед дедлайном, но также временно 
потеряли из-за болезни лучшего игрока лиги Владимира Ткачева. Без него игра 
команды слегка расклеилась, а заменивший его в первом звене новичок Дамир 
Жафяров пока явно не для лидерской роли. "Салават" перебросал "Авангард" 
(30 на 21) и сыграл в атаке на 7 минут больше. Далее уфимцы совсем 
разбушевались: 51 на 21 по броскам в створ и 21:32 на 10:24 по времени в атаки 
в гостях с "Сибирью" (3:2 ОТ) и лишь чудом не реализованные уйма моментов. 
Темп не сбавлен и против "Барыса" в первой домашней игре 2024-го - вновь 51 
бросок и под 20 минут в атаке.  
При этом, по броскам за весь сезон "Салават" (1357) лишь шестой с конца. Зато 
третий по проценту их реализации (10:39). По заброшенным шайбам - шестые. 
При этом вторые по пропущенным шайбам, как и по соотношению забитых и 
пропущенных. Еще уфимцы в топе по играм без пропущенных голов, третьи по 
отборам и перехватам, четвертые по победам в основное время.  
В нынешнем состоянии уфимцы одни из главных претендентов на выход в 
финал. И это, конечно, уже совсем не та команда, что была в сентябре. "Мы 
искали сочетания и изучали лучшие стороны хоккеистов. Мы сделали акцент на 
атаку, потому что это более зрелищный и динамичный хоккей. У нас в команде 
много молодых и быстрых нападающих вкупе с защитной линией, которая может 
держать шайбу и хорошо двигаться. Когда ты играешь в такой хоккей, тебе нужны 
такие вратари как Самонов и Ежов, которые способны вытащить в опасных 
контратаках", - объяснял Виктор Козлов.  
Показательно и то, что "Салават" не искал усиления перед дедлайном. По 
словам Рината Баширова, потому что не было нужды. В уфимской команде и так 
есть пул из минимум четырех игроков, которые должны играть в основе, но 
вынужденно остаются в запасе из-за ротации. Но шансы шансы 
предоставляются. Так в игре с "Барысом" точку поставил Матвей Гуськов с 
выверенной передачи Алексея Пустозерова, которого в декабре мог уйти в 
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"Спартак". Для Гуськова этот гол стал вторым в сезоне, а Пустозерова набрал 
очки впервые за два месяца. "Я не могу выводить на лед пять пятерок. 
Приходится принимать тяжелое решение, когда нужно кого-то убрать, а все 
хорошо играют. То же самое у защитников", - сказал Козлов.  
У "Салавата" полноценное топ-6  
Локомотивом "Салавата" логично остается первое звено. Связка Александра 
Хмелевского с Джошем Ливо и Иваном Дроздовым - это тройная угроза, в 
которой нет явного разыгрывающего или снайпера. Они по отдельности или 
вместе набирают очки уже восемь матчей подряд. Хмелевский за последние два 
месяца вообще разогнался, с 14 ноября у него не было серий из двух матчей 
подряд без очков. Год назад он выдал серию из четырех овертаймов подряд с 
победными голами, теперь стоит ждать новых перфомансов. Саша точно 
превзойдет свой прошлогодний рекорд результативности, у него уже 42 (21+21) 
очка в 47 матчах. Пока он выбыл из топ-5 лучших снайперов лиги, но его ведущая 
роль в "Салавате" однозначно.  
Впрочем, все значимее становится и Ливо - дубль в последней игре и 6 голов в 
шести матчах. Если в первые месяцы он больше играл на партнеров, то сейчас 
раскрывается как снайпер. Джош по-прежнему единственный в команде идет по 
графику "больше очков, чем матчей". Да и у Дроздова лучший сезон в карьере, 
дубль в игре с "Сибирью" и серия из четырех матчей с голами. Иван по-прежнему 
третий бомбардир команды - 31 (17+14) очков в 45 матчах.  
Но вполне можно и утверждать, что у "Салавта" есть полноценное топ-6. При 
этом, игроки во втором звене частенько меняются. Лидер второй тройки - 
Александр Шаров, второй лучший бомбардир команды. Сезон он начинал в 
качестве крайнего форварда - на этой позиции он играл и большую часть 
карьеры. Однако периодически он не попадал в игру, и точно не был похож сам 
на себя времен "Сибири", тем более на одного из лучших снайперов лиги.  
В ноябре у Шарова была серия из семи подряд матчей без очков. После этого 
его перевели на позицию центрфорварда, на ней он играл в начале карьеры. 
Такой вариант рассматривался и во время предсезонки, но быстро отмелся. Зато 
теперь у него серия из 16 очков в 10 матчах, два дубля подряд. Теперь точно 
видно, что Шаров стал улучшенной заменой Александра Кадейкина, который в 
межсезонье ушел в СКА. Шаров мобильнее и быстрее прошлого лидера второго 
звена "Салавата", за счет чего и создает больше моментов. К тому же, сейчас у 
него наивысший показатель полезности в лиге - +30. Ближайший 
преследователь отстает на 10 пунктов. "Мы пробовали его с края и с разными 
партнерами, он хорошо играл. Саша здорово читает игру и двигается. В центре 
он больше в движении, у него есть продолжение, атака на нем не глохнет. Мы 
нашли ребят, которые играют в похожем стиле с ним", - сказал Козлов.  
Звено Шарова всегда уходит со льда с положительным балансом, за счет чего 
рядом с ним раскрываются и другие игроки. Особенно Егор Сучков - возможно, 
самый талантливый и технически одаренный из молодых форвардов "Салавата". 
Изначально было понятно, что по своему формату и стилю игры, Егор должен 
быть в топ-6, но до этого надо было дорасти. Но теперь Козлов ему доверяет. 
Уже месяц у Сучкова не было серии из двух матчей без очков, через игру он то 
ассистирует, то забивает. Из молодежи по очкам его чуть превосходит только 
Данил Башкиров - еще один игрок из топ-6. Но от Башкирова с его 16 (6+10) 
очками в 43 матчах ждали большего, на фоне чего прогресс Сучкова более 
явный.  
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"Приятно играть у своего тренера". Хоккеист Гераськин - о переходе в 
"Металлург" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 января 2024) 
Нападающий " Металлурга " Игорь Гераськин в эфире "Матч ТВ" признался, что 
ему приятно играть под руководством тренера магнитогорцев Андрея Разина. 
В воскресенье "Магнитка" в овертайме обыграла петербургский СКА в матче 
регулярного чемпионата КХЛ со счетом 2:1, Гераськин отличился на 65-й минуте. 
 - Очень рад, так совпало, что первый гол после обмена. Только положительные 
эмоции, главное - победили. 
 - Что для вас значит фигура Андрея Разина? Вы вернулись к нему в команду. 
Думаю, многие ждали воссоединения вашего союза.  
 - Рад, что так получилось. Конечно, всегда приятно играть, скажем так, у своего 
тренера, но еще предстоит много работы, каких-то конкретных комментариев 
сейчас давать не надо, - сказал Гераськин в эфире программы "Все на Матч!" 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002231_Prijatno_igrat_u_svojego_trener
a_Khokkeist_Geraskin__o_perehode_v_Metallurg 

К заголовкам сообщений 

Интервью с нападающим "Металлурга" Игорем Гераськиным - об обмене 
из "Авангарда", Андрее Разине и победе в игре со СКА (Чемпионат.com, 
Москва, 8 января 2024) 
Новичок "Металлурга" рассказал об обмене из омской команды и воссоединении 
с Андреем Разиным. 
Игорь Гераськин стал одним из участников громкого обмена, состоявшегося на 
Востоке КХЛ в последний день окна переходов - нападающий сменил "Авангард" 
на "Металлург", из Магнитогорска в "Ак Барс" перебрался Семен Кошелев, а в 
Омск из Казани переехал Дамир Жафяров. 
По первым матчам в "Магнитке" кажется, что обмен пошел Игорю на пользу - он 
попал в руки к прекрасно знакомому ему по совместной работе в "Северстали" 
Андрею Разину и успел набрать три очка в четырех играх в составе "сталеваров". 
Вчера он забросил дебютную шайбу за "Металлург", принеся своей команде 
победу в овертайме матча со СКА в Санкт-Петербурге. 
Вскоре после финального свистка Гераськин дал эксклюзивное интервью 
корреспонденту "Чемпионата", в котором подвел итоги встречи в Северной 
столице, откровенно рассказал об эмоциях от обмена, а также объяснил, что 
делает "Авангард" топ-клубом. 
"Металлург" выиграл, остальное второстепенно" 
 - Шайба в ворота СКА - лучший способ открыть счет голам за "Металлург"?  
 - Наверное, да. Хорошо, что забил. Выиграли - это самое главное. 
 - Многие обсуждают ваш контакт с игроком СКА перед голом.  
 - Я не шел на блокировку целенаправленно, ехал по инерции. На видео видно, 
что я делал вираж. Мне не было дела до игрока. Мне показалось, что его клюшка 
попала мне в ноги и игрок сам споткнулся. Это уже тема для журналистов. Мы 
выиграли, это самое главное. Все остальное второстепенно. 
 - Когда выстояли во втором периоде, не возникло ощущения, что соперник 
может отдать игру?  
 - Не сказал бы так. Думаю, так не бывает - кто захочет отдавать игру? Просто 
мы старались играть в свой хоккей, навязывать свою игру. Да, во втором периоде 
это не сразу получилось. Хорошо, что смогли забить в третьем периоде и 
победить в овертайме. 
- Как проходит адаптация в "Металлурге"?  
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 - Все отлично. Много с кем был знаком в команде, и не только с ребятами, с 
которыми в прошлом году играл в "Северстали". Никаких проблем. Сейчас решил 
вопрос с жильем. Теперь начну больше думать о хоккее, все бытовые вопросы 
уйдут на третий план. Все решили с этим. 
 - Разговоры о вашем возможном переходе начались где-то за месяц до обмена. 
Что испытывали в это время?  
 - Старался не думать об этом. Понятно, что это идет отовсюду, никак не 
пропустить это мимо ушей. Это замечаешь. Я выходил на игры и выкладывался 
на полную, не обращая внимания на слухи. Получилось так, что обменяли. Это 
хоккей, такое бывает. Никаких претензий к "Авангарду" нет. Обменяли, играем 
дальше. 
 - Какие эмоции были, когда переход состоялся?  
 - Я ждал, когда все решится. Все равно немножко напрягает, когда эти разговоры 
идут. 
 - Как узнали об обмене?  
 - Я был на выезде с "Авангардом" в Астане, там и узнал. Мне объявили это, мы 
поговорили с генеральным менеджером Антоном Курьяновым, все обсудили. 
Пришли к единому знаменателю, после чего состоялся переход. Быстро собрал 
свои вещи в Астане и прилетел в Магнитогорск. 
"Планировал пребывание в Омске немного по-другому" 
 - Заметили, как изменился Андрей Разин за время работы в топ-клубе?  
 - Еще летом говорил, что не понимаю, почему все боятся работать с Андреем 
Владимировичем. Он перестраивается - когда работаешь с ним в команде, это 
видно. Когда я приехал в "Металлург", то увидел, что он еще перестроился, 
поменялся немного. Поэтому, думаю, и такие результаты у команды. В чем 
конкретно поменялся, думаю, оставим за скобками (улыбается). 
- Он как-то говорил, что ему жалко вас в "Авангарде" и он использовал бы вас по-
другому. Вас действительно использовали как-то не так?  
 - Не скажу, что меня неправильно использовали. Мне давали шансы. Да, у меня 
не получалось, но это уже ко мне вопросы. 
 - Остался осадок после такого быстрого ухода из "Авангарда"? Все-таки контракт 
на четыре года подписывали.  
 - Не то чтобы осадок, но планировал свое пребывание в Омске немного по-
другому. Получилось вот так. Что об этом думать теперь? Надо играть, работать 
и доказывать. 
 - В "Металлурге" ваша роль похожа на ту, в которой вы были в "Северстали"?  
 - Да, Андрей Владимирович меня примерно так же и использует. Для меня все 
его требования понятны, я их давно знаю. Проблем нет. 
 - В его хоккей больше нравится играть?  
 - Вопрос со звездочкой немного (смеется). Мне и в "Авангарде" нравилось 
играть, если вы к этому клоните. Да, там пришлось перестраиваться, потому что 
команда играет по другой системе. Но для меня это не было проблемой. В 
Магнитогорске для меня чуть проще, все-таки в этот хоккей я играл пять лет в 
"Северстали". 
"В "Авангарде" научился всему понемножку" 
 - Разницу в отношении к вам в клубах чувствуете? В Магнитогорске вас очень 
давно и сильно хотели видеть.  
 - Нет, ко мне везде относились прекрасно. Хорошие люди работают и там, и 
здесь. Везде отлично. 
 - Успели понять, что делает "Авангард" топ-клубом?  
 - Организация - все на высшем уровне. Задачи всегда самые высокие - это то, 
что делает топ-клуб топ-клубом. Этим такие клубы отличаются от других. 



 

 

- Чему успели научиться в "Авангарде"?  
 - Давайте скажем так - всему понемножку. 
 - В одном из интервью вы говорили, что вы не Ибрагимович, чтобы команды 
менять, но за последний год сменили уже две.  
 - Давненько это было, года два назад (смеется). Да, говорил такое. Но так 
получилось, сейчас я никак не мог повлиять на переход. Если кто-то хочет, может 
мне эти слова припомнить (смеется).  

https://www.championat.com/hockey/article-5385718-intervyu-s-napadayuschim-
metallurga-igorem-geraskinym-ob-obmene-iz-avangarda-andree-razine-i-pobede-v-
igre-so-ska.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: Это насколько нужно быть слабыми и неготовыми, 
чтобы проиграть 2:5 Квартальнову (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 8 января 2024) 
Российский журналист Алексей Шевченко подвел итоги победы минского 
"Динамо" над "Торпедо" (5:2) в чемпионате КХЛ. 
 - Это насколько нужно быть слабыми и неготовыми, чтобы проиграть 2:5 
Квартальнову. 
Это надо вообще не тренироваться и не готовиться, - кратко резюмировал 
Шевченко в своем телеграм-канале. 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/08/aleksej-shevchenko-eto-naskolko-
nuzhno-byt-slabymi-i-negotovymi-chtoby-proigrat-25-kvartalnovu/ 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" бьет рекорды по выручке за билеты (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 8 января 2024) 
Сенатор Дмитрий Басков рассказал о посещаемости домашних матчей "зубров". 
 - В нашей стране любят хоккей, а "Динамо" - это целый бренд. Болельщика не 
обманешь, он видит, как команда бьется. Нет игроков, которые просто выходят 
без эмоций, без амбиций, без энтузиазма. В этом сезоне по выручке за билеты 
"зубры" бьют все рекорды. Это не может не радовать. 
Посещаемость во многом зависит от результата, но нужно признать, что 
"Динамо" - единственный спортивный проект в стране, который может собрать 
такое количество зрителей. Офисные работники тоже это понимают, поэтому 
здесь настоящий праздник.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/08/minskoe-dinamo-bet-rekordy-po-
vyruchke-za-bilety/ 

Похожие сообщения (1): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 8 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Наш ответ Хабибулину". Тренер "Сочи" Ромашко провел тренировку в 
роли вратаря (Чемпионат.com, Москва, 8 января 2024) 
В "Сочи" в шутку отреагировали на подписание нижегородским "Торпедо" 
контракта с 50-летним тренером вратарей Николаем Хабибулиным выпустив на 
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тренировку в роли игрока 43-летнего специалиста Олега Ромашко также 
отвечающего за работу с голкиперами. 
"Внимание, это не учебная тревога, а наш ответ Хабибулину. Олег Ромашко 
сегодня в роли вратаря на нашей тренировке", - гласит публикация "Сочи" в 
телеграм-канале клуба. 
Напомним, на протяжении профессиональной карьеры Ромашко выступал за 
ЦСКА, "Чатам Марунс" (Онтарио, Канада), "Гринзборо Дженералс" (Северная 
Каролина, США), "Химик" (Воскресенск), СКА (Санкт-Петербург), "Динамо" 
(Москва), "Капитан" (Ступино), "Крылья Советов" (Москва) и другие клубы.  

https://www.championat.com/hockey/news-5386222-nash-otvet-habibulinu-trener-
sochi-romashko-provyol-trenirovku-v-roli-vratarya.html 

К заголовкам сообщений 

Савин: задача А. Заварухина в "Тракторе" - пройти два раунда Кубка 
Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 8 января 2024) 
Генеральный директор челябинского "Трактора" Иван Савин высказался о 
задачах, которые стоят в текущем сезоне перед главным тренером клуба 
Алексеем Заварухиным. 
"Повлияет ли на переговоры по новому контракту, тот факт, что его агентом стал 
Шуми Бабаев? Он стал агентом Заварухина уже после того, как мы договорились 
обо всех условиях. Думаю, что Алексеем принято такое решение в счет будущих 
контрактов. У нас все предельно ясно: будет результат - будет предмет для 
общения о дальнейшем сотрудничестве. 
Какое выступление будет считаться хорошим результатом? Я скажу так: даже 
прохождение первого раунда будет недостаточно для того, чтобы твердо 
сказать, что Алексей Заварухин останется главным тренером. Он об этом знает. 
Его задача - пройти два раунда плей-офф". 

https://www.championat.com/hockey/news-5386204-savin-zadacha-a-zavaruhina-v-
traktore-projti-dva-raunda-kubka-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" при Заварухине движется в правильном направлении" - 
генеральный директор клуба (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 января 2024) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин считает, что челябинский клуб 
под руководством главного тренера Алексея Заварухина движется в правильном 
направлении. 
В ноябре 43-летний Заварухин был утвержден в должности главного тренера 
"Трактора", сменив на этом посту Анвара Гатиятулина. Челябинский клуб, набрав 
57 очков в 49 матчах, располагается на шестой строчке в турнирной таблице 
Восточной конференции КХЛ. 
 - Как оцените работу клуба в дедлайн?  
 - Всегда хочется большего, но, считаю, что для той ситуации, в которой мы 
находились, сработали хорошо. Итоги трансферной политики мы будем 
подводить по окончании сезона, когда будет понятно, как впишутся новички и 
какую пользу принесут. 
 - Нравится ли вам тот хоккей, который команда показывает при Алексее 
Заварухине?  
 - Вырисовывается система игры, которую пропагандирует Алексей Заварухин, и 
через разные сочетания он ищет наиболее эффективные взаимодействия. На 
данном этапе мы видим, что движемся в правильном направлении. Игру с 
акцентом на атаку, на активные действия впереди гораздо интереснее смотреть, 
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чем на сдержанный хоккей. Тем не менее, все должно быть подчинено 
результату. Я уверен, что тот хоккей, в который команда сейчас играет, более 
предрасположен к достижению результата. 
 - Перед "Трактором" стоит задача занять четвертое место на Востоке, чтобы 
получить преимущество своей площадки в плей-офф?  
 - В первом раунде сразу будет битва вне зависимости от того, на кого мы 
попадем. Поэтому системность действий команды гораздо важнее места в 
турнирной таблице. Алексей Заварухин работает не так много времени и хорошо, 
что ребята доверяют его философии игры. Они сами получают удовольствие от 

такого хоккея. В плей-офф, когда будет колоссальное напряжение и все будут 

играть с максимальной самоотдачей и самоотверженностью, на первое место 
выйдет именно системность. Все должно быть доведено до автоматизма. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002419_Traktor_pri_Zavaruhine_dvizhet
sa_v_pravilnom_napravlenii__generalnyj_direktor_kluba 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 8 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Форвард СКА Глотов объяснил, почему судьи не засчитали его гол в 
ворота "Металлурга" (Чемпионат.com, Москва, 8 января 2024) 
26-летний российский нападающий санкт-петербургского СКА Василий Глотов 
прокомментировал свое незасчитанное взятие ворот в первом периоде матча 
регулярного чемпионата КХЛ с магнитогорским "Металлургом" (1:2 ОТ) 
"Мой отмененный гол? Не думал, что его могут отменить. Я если и контактировал 
с вратарем, то за площадью ворот. Мне судья потом сказал, что не из-за моего 
контакта гол отменили. Другой наш нападающий сыграл клюшкой в щитки, когда 
шайба в ворота заходила", - сказал Глотов в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5385364-forvard-ska-glotov-obyasnil-
pochemu-sudi-ne-zaschitali-ego-gol-v-vorota-metallurga.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард СКА Зыков об отмененном голе в ворота "Металлурга": "Этот 
момент не сильно повлиял на нас" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 января 
2024) 
Нападающий СКА Валентин Зыков заявил "Матч ТВ", что отмененный гол в матче 
с " Металлургом " не повлиял на ход игры. 
В воскресенье СКА потерпел поражение от "Металлурга" (1:2, ОТ). 
 - Первый гол, забитый Глотовым, был отменен. Что в этот момент 
почувствовали?  
 - Конечно, забитые голы придают сил. А отмененные шайбы влияют на 
психологическое состояние. Но такое случается, быстро переключаешься и 
продолжаешь играть. Думаю, этот момент на команду не сильно повлиял. 
Дальше собрались и забили еще один. 
 - Во втором периоде было создано огромное количество моментов у ворот 
соперника. Если бы хоть один из них удалось реализовать, ход игры изменился 
бы?  
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 - Игра не имеет сослагательного наклонения, можно много рассуждать на эту 
тему. 
 - После забитой шайбы в овертайме Никишин подъехал к судье. Заметили ли 
вы нарушение на Сергееве?  
 - Судейство не могу комментировать, - сказал Зыков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002326_Forvard_SKA_Zykov_ob_otmen
ennom_gole_v_vorota_Metallurga_Etot_moment_ne_silno_povlijal_na_nas 

К заголовкам сообщений 

"Судьи в не очень хорошей ситуации". Вайсфельд оценил работу 
арбитров в сезоне КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 8 января 2024) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд оценил работу арбитров в сезоне КХЛ и заявил, что судьям 
усложняют работу последние неоднозначные изменения в правилах. 
"Ошибки всегда были, есть и будут. По моему мнению, судьи сейчас находятся в 
не очень хорошей ситуации. Это связано с тем, что последние изменения в 
правилах допускают очень много противоречивых толкований. Рассуждаю с 
точки зрения судьи: необходимо минимизировать пограничные моменты. А 
современный подход в правилах подразумевает увеличение спорного 
толкования эпизодов. Это усложняет работу судей", - сказал Вайсфельд в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5386044-sudi-v-ne-ochen-horoshej-
situacii-vajsfeld-ocenil-rabotu-arbitrov-v-sezone-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Игрок СКА споткнулся о свою клюшку". Вайсфельд - об инциденте перед 
голом "Металлурга" (Чемпионат.com, Москва, 8 января 2024) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд оценил спорный победный гол в овертайме в ворота СКА 
нападающего "Металлурга" Игоря Гераськина. Голу предшествовал контакт 
Гераськина с защитником СКА Артемом Сергеевым, вследствие которого игрок 
обороны санкт-петербургского клуба оказался на льду. 
"Мне кажется, что там все очевидно: посмотрите видео в телеграм-канале 
комментатора КХЛ ТВ Владимира Гучека и вам сразу все станет понятно. 
Защитник СКА Артем Сергеев споткнулся о собственную клюшку. Я нарушения 
правил в этом эпизоде не вижу", - сказал Вайсфельд в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5386038-igrok-ska-spotknulsya-o-svoyu-
klyushku-vajsfeld-ob-incidente-pered-golom-metallurga.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Щитов считает, что судьям нужно было давать удаление в овертайме 
матча СКА - "Металлург" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 
января 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002326_Forvard_SKA_Zykov_ob_otmenennom_gole_v_vorota_Metallurga_Etot_moment_ne_silno_povlijal_na_nas
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002326_Forvard_SKA_Zykov_ob_otmenennom_gole_v_vorota_Metallurga_Etot_moment_ne_silno_povlijal_na_nas
https://www.championat.com/hockey/news-5386044-sudi-v-ne-ochen-horoshej-situacii-vajsfeld-ocenil-rabotu-arbitrov-v-sezone-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5386044-sudi-v-ne-ochen-horoshej-situacii-vajsfeld-ocenil-rabotu-arbitrov-v-sezone-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/502838-Vajsfel_d_sud_i_sejchas_nahodyatsya_v_ne_ochen_horoshej_situacii
https://www.championat.com/hockey/news-5386038-igrok-ska-spotknulsya-o-svoyu-klyushku-vajsfeld-ob-incidente-pered-golom-metallurga.html
https://www.championat.com/hockey/news-5386038-igrok-ska-spotknulsya-o-svoyu-klyushku-vajsfeld-ob-incidente-pered-golom-metallurga.html
https://allhockey.ru/news/show/502829-Vajsfel_d_vyskazalsya_ob_incidente_pered_golom_Metallurga


 

 

Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов считает, что форвард 
"Металлурга" Игорь Гераськин нарушил правила на защитнике СКА Артеме 
Сергееве в овертайме матча ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ (2:1 ОТ). 
"Я думаю, что там можно было бы дать две минуты. Игрок не владел шайбой, 
коньком попали в него. Понятно, что это было непредумышленно, но в этом 
эпизоде можно было давать удаление. Тогда, может быть, все решилось бы в 
серии буллитов. Я думаю, что там было удаление. Я смотрел этот момент. 
Игрока, не владеющего шайбой, сбили коньками. Повторюсь: понятно, что это 
было сделано не специально. Это стопроцентные две минуты. Не знаю, как бы 
дальше сложился этот эпизод, но судьи здесь недоглядели. Но сейчас уже 
ничего не поделаешь". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/schitov-schitaet-chto-sudyam-nuzhno-
bylo-davat-udalenie-v-overtayme-matcha-ska-metallurg-2165577/ 

К заголовкам сообщений 

Ветераны СКА написали письмо Путину с жалобой на судейство в КХЛ. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 8 января 2024) 
Представители совета ветеранов СКА написали открытое письмо президенту РФ 
Владимиру Путину и руководителям российского хоккея. Поводом для его 
появления стал судейский скандал на матче регулярного чемпионата КХЛ СКА - 
"Металлург" (Магнитогорск). 
Гости выиграли со счетом 2:1. Победную шайбу они забросили в овертайме 
после спорного столкновения защитника СКА Артема Сергеева и нападающего 
"Металлурга" Игоря Гераськина.  
"Выскажите мнение людей, мнение общественности по поводу гола в овертайме. 
мне нечего сказать", - заявил на послематчевой пресс-конференции главный 
тренер СКА Роман Ротенберг.  
Сегодня, 8 января, появилось открытое письмо ветеранов СКА. Оно стало 
доступно "Спорт День за Днем" и мы знакомим его с ним наших читателей.  
Вот его текст:  
Президенту Российской Федерации В. В. Путину  
 Президенту ФХР В. А. Третьяку  
 Президенту КХЛ А. А. Морозову  
 От ветеранов ХК СКА  
Уважаемые руководители нашей страны и отечественного хоккея! К вам 
обращаются ветераны ленинградского и петербургского хоккея, которые ковали 
славу нашего спорта в советское время, поддерживали его имидж в сложные 90-
е и заложили фундамент под успехи, которых наши клубы и сборная добиваются 
по сей день.  
Мы с болью наблюдаем за тем, что происходит в нынешнем чемпионате КХЛ. В 
этом сезоне уровень судейства опустился невероятно низко, как сейчас модно 
говорить - "ниже плинтуса". Вчера мы были на игре СКА против "Металлурга" и 
были шокированы беспредельно низким качеством арбитража. 
В действиях арбитров не видно никакой системы - в одинаковых ситуациях по 
ходу одной игры они легко могут принять совершенно противоположные 
решения. За одно и то же действие или удалить на пять минут или вовсе не 
заметить фола. Голы засчитываются и отменяются без системы - даже после 
видеопросмотра, когда момент понятен и простому болельщику, судьи 
ухитряются принимать разные решения в идентичных ситуациях. Постоянно 
пропускаются очевидные нарушения, которые, как вчера, решают судьбы 
матчей.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/schitov-schitaet-chto-sudyam-nuzhno-bylo-davat-udalenie-v-overtayme-matcha-ska-metallurg-2165577/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/schitov-schitaet-chto-sudyam-nuzhno-bylo-davat-udalenie-v-overtayme-matcha-ska-metallurg-2165577/


 

 

Такая непоследовательная и просто непрофессиональная работа арбитров 
вредит всему российскому хоккею. Руководители нашей страны и 
отечественного спорта много и справедливо говорят о недопустимости оттока 
наших хоккеистов в другие страны. Но непорядок и явная несправедливость в 
собственном чемпионате могут стать важной причиной для отъезда наших 
молодых звезд. Если хоккеисты не могут честно добиться спортивных 
результатов в России, то будут вынуждены выбирать другие чемпионаты.  
Некачественное судейство вредит и наиболее ярким атакующим командам, 
которые стремятся играть комбинационно, в лучших советских традициях. 
Нарушения против игроков этих команд чаще всего и остаются безнаказанными. 
Получается, мы сами убиваем наш традиционный стиль хоккея, в пользу более 
примитивной силовой игры от обороны, с тактикой мелкого фола, которая как раз 
и рассчитана на низкую квалификацию судей, пропускающих нарушения правил.  
При этом руководители судейского корпуса КХЛ всячески препятствуют 
общественной дискуссии вокруг их работы. Штрафуют неугодных тренеров и 
игроков, затыкают рот всем несогласным, игнорируют критику со стороны 
прессы, отделываются отговорками, а то и просто молчат в ответ на 
справедливые претензии.  
В связи с этим мы просим вас вмешаться и спасти наш хоккей от грядущей 
катастрофы. Мы считаем, что работой по назначения и контролю за действиями 
судей должна заняться Федерация хоккея России, а наиболее вопиющие случаи 
судейских ошибок должны разбираться компетентными органами. 
Совет ветеранов СКА  
 Черкас С.  
 Щурков И.  
 Каменев В.  
 Боков Б.  
 Юдин А.  
 Манеев М.  
Следующий матч СКА проведет 10 января, на выезде против "Витязя". Питерские 
армейцы набрали 64 очко в 48 играх и занимают 4-е место в Западной 
конференции КХЛ.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/veterany-ska-napisali-pismo-putinu-s-zhaloboy-na-
sudeystvo-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Судьи КХЛ "душат" СКА? Случай в игре с "Металлургом" - далеко не 
первый. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 9 января 
2024) 
Новогодняя серия СКА вышла двоякой: с одной стороны - две крупные победы 
(над "Автомобилистом" и "Витязем"), с другой - неудачи в играх с "Локомотивом" 
и магнитогорским "Металлургом". Оба матча завершились поражениями 
"армейцев" со счетом 1:2, но второе, против "Магнитки", случилось в овертайме. 
И вызвало массу вопросов. 
Дело в том, что в момент голевой атаки, приведшей к победной шайбе, игрок СКА 
Артем Сергеев упал после контакта с игроком "Металлурга" Игорем 
Гераськиным, который в итоге и стал автором результативного броска. Многим 
показалось, что это фол, однако судьи оставили эпизод без внимания. 
Свое мнение, в частности, выразили арбитр международной категории 
Александр Зайцев и бывший игрок СКА и сборной России, тренер Александр 
Юдин:  

https://www.sportsdaily.ru/articles/veterany-ska-napisali-pismo-putinu-s-zhaloboy-na-sudeystvo-v-kkhl
https://www.sportsdaily.ru/articles/veterany-ska-napisali-pismo-putinu-s-zhaloboy-na-sudeystvo-v-kkhl


 

 

"Необязательно быть высококвалифицированным арбитром, чтобы увидеть 
нарушение правил в исполнении форварда "Магнитки" Гераськина в 
дополнительное время. Нужно просто понимать хоккей. Комментатор сразу 
сказал, что это удаление. Раньше один судья все видел, а сейчас двое не всегда 
видят и вообще понимают, насколько велика порой бывает цена их ошибки. 
Уровень судейства сегодня значительно понизился. Страшно представить, что 
нас ждет в плей-офф. С судьями не проводят работу над ошибками, как это 
необходимо делать. Никакого прогресса нет, есть лишь регресс", - сказал Зайцев 
"Чемпионату".  
"СКА давил весь матч, "Магнитка" стала отвечать только в третьем периоде. 
Матч испортил гол в овертайме. Гераськин забил после явной блокировки. Я 
думаю, что если у руководителя судейского департамента хватит духу, то он 
публично признает ошибку арбитров", - сказал Юдин "Чемпионату".  
 А вот как на итоги матча отреагировал главный тренер СКА Роман Ротенберг:  
"Игра складывалась по сценарию предыдущей. Мы полностью доминировали. 
Где-то свежести не хватило для реализации - надо забивать самим. Забили 
хороший гол, второй забили - отменили. Сами допустили ошибку, закрыли своего 
вратаря. Овертайм проходил под нашим контролем. К ребятам нет никаких 
вопросов - выполнили установку, играли с преимуществом. Будем сильнее, все 
все видят. Рады, что много болельщиков, что народ с нами. Будем оттачивать 
детали, потренируем реализацию, вернемся сильнее", - сказал Ротенберг на 
пресс-конференции после матча с "Металлургом".  
И этот случай - не первый, когда действия судейской бригады вызывают вопросы 
у игроков и тренерского штаба СКА (а также у журналистов и болельщиков). Еще 
2 ноября 2023 года после матча СКА - "Авангард" (3:5) Ротенберг эмоционально 
отреагировал на драку с участием Ивана Зинченко и Марка Вербы, который и 
стал инициатором произошедшего (это было видно на записи с трансляции 
матча). В конце драки Зинченко получил от Вербы несколько ударов в голову, 
после чего был вынужден отправится в раздевалку в сопровождении 
представителей медицинского штаба армейцев. 
"Идет драка, судьи приезжают, разнимают игроков, а игрок соперника 
продолжает бить лежачего игрока в голову. У него шрам на всю жизнь. Могло 
быть намного хуже. Если бы ему попали в висок, он бы умер. Такие вещи 
недопустимы в нашей лиге. Могла быть смерть на льду. 
Что дальше будем делать? Кому это нужно? Это даже не бои без правил. Даже 
на улице такого не происходит. Там тоже есть правила. У нас, на сегодняшний 
день, в лиге нет правил. Все все видели, народ не обманешь. Наша сила в 
правде. Всем вместе нужно обращаться в любые инстанции, чтобы закончить 
этот беспредел. Зинченко весь в крови сидит в раздевалке, играть он не сможет 
долгое время", - сказал Ротенберг на пресс-конференции.  
После этих слов Ротенберг получил дисквалификацию на один матч - главный 
тренер СКА пропустил выездную игру с "Витязем". А на клуб был наложен 
денежный штраф. 
Судя по статистике, яркий спич Ротенберга в адрес судей не привел к 
существенным изменениям. Штрафов меньше не стало (местами даже больше), 
да и спорные ситуации (как, например, в игре с "Магниткой") по-прежнему 
возникают. Как будто бы вместо более вдумчивого и избирательного подхода к 
принятию решений, арбитры начали буквально "душить" СКА. В качестве 
"ответной реакции" на критику? 
В том самом матче против "Авангарда" армейский клуб заработал 39 штрафных 
минут (у омской команды таковых было всего 11). Тогда участники драки, 
Зинченко и Верба, получили по 5 минут, а в конце третьего периода Захар 



 

 

Бардаков был удален сначала на 2 минуты (за "оскорбление судей и 
неспортивное поведение", согласно официальному протоколу КХЛ), а затем 
получил два дисциплинарных штрафа, второй из которых - до конца матча 
(10+20 минут). 
Статистика штрафных минут СКА в матчах с прямыми конкурентами за высокие 
места в Западной конференции (после игры с "Авангардом" в начале ноября): 
6 ноября 2023. "Спартак" - СКА. 3:2 / штрафное время (мин.) - 6:14. Первая шайба 
"Спартака" в матче (11:47; автор: Павел Порядин) была заброшена в 
большинстве; 
18 ноября 2023. "Локомотив" - СКА. 1:2 / штрафное время (мин.) - 2:6; 
20 ноября 2023. СКА - ЦСКА. 2:1 / штрафное время (мин.) - 35:4. Во втором 
периоде Валентин Зыков получил дисциплинарный штраф до конца матча 
(5+20), а единственную шайбу ЦСКА забросил в большинстве (58:40; автор: 
Максим Мамин); 
23 ноября 2023. СКА - "Спартак". 3:2 / штрафное время (мин.) - 8:2. Первая шайба 
"Спартака" в матче была заброшена в большинстве (32:38; автор: Максим 
Цыплаков); 
25 Ноября 2023. СКА - "Торпедо". 4:3 Б / штрафное время (мин.) - 10:12. Свою 
третью шайбу "Торпедо" забросило в большинстве (34:37; автор: Богдан 
Конюшков); 
28 ноября 2023. СКА - "Динамо" (Москва). 5:3 / штрафное время (мин.) - 16:9. Две 
шайбы в третьем периоде игроки "Динамо" забросили в большинстве; 
21 декабря 2023. СКА - ЦСКА. 6:2 / штрафное время (мин.) 12:12; 
23 декабря 2023. "Торпедо" - СКА. 3:1 / штрафное время (мин.) 2:10. Первая 
шайба "Торпедо" (40:14; автор: Николай Коваленко) была заброшена в 
большинстве (6 на 4); 
25 декабря 2023. "Динамо" (Москва) - СКА. 2:3 / штрафное время (мин.) 2:6; 
27 декабря 2023. ЦСКА - СКА. 0:2 / штрафное время (мин.) 6:8; 
5 января 2024. СКА - "Локомотив". 1:2 / штрафное время (мин.) 10:2. Нападающий 
"Локо" Георгий Иванов забросил победную шайбу в большинстве (время - 44:59), 
когда защитник СКА Никита Камалов отбывал наказание в виде двойного малого 
штрафа за "игру высоко поднятой клюшкой" (2+2 мин.). 
Суммарно, в указанных выше матчах СКА заработал 135 минут штрафа.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/sudi-kkhl-dushat-ska-sluchay-v-igre-s-
metallurgom-daleko-ne-pervyy 

Похожие сообщения (19): 

• Мойка 78 (moika78.ru), Санкт-Петербург, 9 января 2024 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 9 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2024 

• Neva.today, Санкт-Петербург, 8 января 2024 

• Газета.Ru, Москва, 8 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 8 января 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 8 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 8 января 2024 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 8 января 2024 

• Вести.ru, Москва, 8 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 8 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 8 января 2024 

https://www.sportsdaily.ru/articles/sudi-kkhl-dushat-ska-sluchay-v-igre-s-metallurgom-daleko-ne-pervyy
https://www.sportsdaily.ru/articles/sudi-kkhl-dushat-ska-sluchay-v-igre-s-metallurgom-daleko-ne-pervyy
https://moika78.ru/news/2024-01-09/947444-veterany-ska-napisali-putinu-zhalobu-na-sudejstvo-v-khl/
https://spbdnevnik.ru/news/2024-01-09/veterany-peterburgskogo-ska-pozhalovalis-putinu-na-sudeystvo-v-khl
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenev-zayavil-chto-metallurg-zabrosil-shaybu-posle-narusheniya-pravil-2165725/
https://neva.today/news/2024/1/8/489081
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/08/22071583.shtml
https://www.sovsport.ru/hockey/news/veterany-ska-napravili-pismo-putinu-v-kotorom-pozhalovalis-na-sudeystvo-v-kkhl
https://www.kp.ru/sports/hokkej/prosim-vmeshatsya-v-situacziyu-veterany-ska-pozhalovalis-putinu-na-sudejstvo-v-khl/
https://sport24.ru/hockey/news-610647-veterany-ska-napisali-pismo-putinu-s-zhaloboy-na-sudeyskiye-resheniya-v-matche-s-metallurgom
https://vecherka-spb.ru/2024/01/08/veterani-peterburgskogo-ska-prosyat-putina-razobratsya-s-rabotoi-sudei-kkhl
https://www.vesti.ru/article/3741284
https://www.sports.ru/hockey/1115757773-vasilij-kamenev-o-gole-metallurga-v-overtajme-my-veterany-ska-napishem.html
https://metaratings.ru/news/sovet-veteranov-khk-ska-podgotovil-obrashenie-k-putinu-po-povodu-raboty-sudei-v-kkhl-322051/
https://allhockey.ru/news/show/502861-Veterany_SKA_napisali_pis_mo_Putinu_s_zhaloboj_na_sudejstvo_v_KHL
https://www.sportmk.ru/sports/2024/01/08/veterany-ska-napisali-pismo-putinu-s-zhaloboy-na-sudeystvo-posle-matcha-s-metallurgom.html


 

 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 8 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Василий Каменев о голе "Металлурга" в овертайме: "Мы, ветераны СКА, 
напишем письмо в адрес руководства КХЛ. В овертайме подножка - 100%. 
Судьи - ноль внимания" (Sports.ru, Москва, 8 января 2024) 
Василий Каменев заявил о желании ветеранов СКА написать письмо в КХЛ.  
СКА уступил со счетом 1:2 в овертайме в матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
Перед победным голом защитник СКА Артем Сергеев оказался на льду после 
контакта с коньками нападающего Игоря Гераськина. Игра продолжилась, а 
форвард забросил шайбу в ворота СКА. 
- Мы, ветераны армейской команды, напишем письмо в адрес руководства КХЛ. 
В овертайме игрок "Металлурга" сделал подножку игроку СКА, после этого гости 
забили победный гол. Судьи - ноль внимания. Не знаю, почему так. 
- Считаете, там был фол?  
- Сто процентов. Игрок "Магнитки" даже специально ногу вытягивает, чтобы 
зацепить хоккеиста СКА. 
Посмотрите повтор. Как не увидеть такое? Это же овертайм, играют трое не трое. 
Все видно. 
- Думаете, авторитета СКА, Романа Ротенберга не хватит для того, чтобы 
разобрались с эпизодом?  
- Ротенберг - главный тренер команды. 
Вступать в полемику с судьями, их руководителями - значит, растрачивать 
энергию. А она ему нужна, чтобы готовить команду, она должна побеждать в 
следующих матчах. Дрязги и разборки отвлекают главного тренера. Этим 
должны заниматься другие. 
Мы, ветераны СКА, не останемся в стороне. Отправим письмо в КХЛ, чтобы 
Судейский комитет дал оценку этому моменту, - сказал бывший хоккеист СКА 
Василий Каменев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115757773-vasilij-kamenev-o-gole-metallurga-v-
overtajme-my-veterany-ska-napishem.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Юрий Карандин: "КХЛ нужно усиливать руководство судейским корпусом, 
Фазель не должен быть "английской королевой" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 8 января 2024) 
О последних событиях в КХЛ - один из лучших судей мирового хоккея XX века, 
легендарный советский арбитр, для Russia-Hockey.ru  
СОИН И ЮДАКОВ НАХОДИЛИСЬ В ТЕПЛИЧНЫХ УСЛОВИЯХ  
- В прессе определенный резонанс вызвал эпизод из овертайма последнего 
матча СКА и "Магнитки", когда решающий гол забил форвард гостей Гераськин. 
Как его оцените?  
- Сложный момент - если судить по старым правилам. Раньше практически 
любой контакт между игроками не наказывался - и нужно было бы внимательно 
смотреть, как пересекал форвард "Магнитки" траекторию защитника СКА, куда 
смотрел, инициировал ли контакт.  
Сейчас все просто, правила очень жесткие. Гераськин смотрел в сторону 
соперника, не владевшего шайбой, пересек его траекторию, вмешавшись в ход 
игры. Это удаление, вне зависимости от характера контакта - с двумя ногами 

https://www.sport-weekend.com/khokkej/kkhl/229179-poslednyaya-instantsiya-sovet-veteranov-ska-obratilsya-k-prezidentu-putinu-iz-za-sudejstva-v-kkhl-kotoroe-nizhe-plintusa
https://www.sports.ru/hockey/1115757773-vasilij-kamenev-o-gole-metallurga-v-overtajme-my-veterany-ska-napishem.html
https://www.sports.ru/hockey/1115757773-vasilij-kamenev-o-gole-metallurga-v-overtajme-my-veterany-ska-napishem.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenev-zayavil-chto-metallurg-zabrosil-shaybu-posle-narusheniya-pravil-2165725/


 

 

соперника, с одной плюс с клюшкой и так далее. Его классификация - или 
блокировка, или подножка, на выбор.  
- Результативная судейская ошибка?  
- Их в этом сезоне так много, что все к ним привыкли и лишний раз даже не 
хочется обсуждать.  
Для меня самое неприятное, что арбитры Соин и Юдаков находились в 
тепличных условиях. Овертайм, игра "три на три", мало игроков и много 
свободного льда, все видно. Ну ладно упустил момент один арбитр, но куда 
смотрел другой, почему не подстраховал?  
В наше время главный судья был один - и не на маленькую канадскую площадку, 
а на большую, европейскую. И никаких видеопросмотров и загадочных военных 
комнат! Да, помарки у нас тоже были, но каждая воспринималась как ЧП. А 
теперь парад результативных ошибок - несмотря на дуэт арбитров и всю 
видеоподдержку. Парадокс!  
В НХЛ ГЛАВНЫЕ ЗВЕЗДЫ - ИГРОКИ, В КХЛ - СУДЬИ  
- В чем причина такого судейства?  
- Первая причина - теряем школу. Уже говорил о том, что наши арбитры - жертвы 
ЕГЭ, только хоккейного. Не понимают дух игры, да и сами правила знают не 
идеально, механистически.  
Вторая причина - методическая. Очень много искусственных поправок в правила, 
фантазий людей, далеких от хоккея и судейства. Одни правила - для КХЛ, вторые 
- для МХЛ, третьи - для детского хоккея. В этой эквилибристике сами арбитры 
уже запутались.  
Иногда смотрю НХЛ - там совсем другая судейская школа. Арбитров практически 
не видно, главные герои - хоккеисты. Да, есть ошибки, но их мало. А у нас в КХЛ 
весь сезон самые яркие "звезды" - судьи. И не случайно, что самая популярная 
программа на ТВ - о судействе.  
ПЕРЕДАЛ В СУДЕЙСКИЙ КОМИТЕТ 500 СТРАНИЦ РЕКОМЕНДАЦИЙ  
- Что делать?  
- Надо усиливать руководство корпусом. Не доверяете нашим арбитрам - 
воспользуйтесь опытом того же Рене Фазеля. Он должен быть востребован КХЛ 
не в роли английской королевы. Нужно привлечь его к реальной работе, дать 
реальные полномочия.  
А пока Фазель разве что всех веселит, когда в прессе нахваливает судейство.  
- Вы готовы помочь?  
- Недавно я передал в судейский комитет свои записи с рекомендациями по 
судейству на 500 страниц. Готов помочь в любой другой роли. Тяжело смотреть 
за тем, как набирает ход этот конвейер из ошибок.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/karandin_nuzhno_ukrepliat_sudei_fazel_ne_england_que
en_/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Ак Барс" подписал двухлетний контракт с Никитой Дыняком (Татар-
Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 8 января 2024) 
 Генеральный менеджер Марат Валиуллин в рамках пресс-конференции, 
посвященной закрытию трансферного окна, заявил о продлении контракта с 
Никитой Дыняком. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_nuzhno_ukrepliat_sudei_fazel_ne_england_queen_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_nuzhno_ukrepliat_sudei_fazel_ne_england_queen_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/karandin_nuzhno_ukrepliat_sudei_fazel_ne_england_queen_/


 

 

По словам Валиуллина, новое соглашение с 26-летним форвардом подписано 
на два сезона. 
"Работа о продлении контрактов ведется со многими. 27-го декабря мы продлили 
контракт с Никитой Дыняком, официально мы эту информацию не сообщали. 
Идет разговор с другими хоккеистами, с теми же Артемом Лукояновым и Тимуром 
Биляловым", - цитирует Валиуллина корреспондент "ТИ-Спорт". 
Напомним, Дыняк выступает в системе казанского клуба с сезона 2019/20. В 
нынешнем сезоне Никита провел в составе "Ак Барса" 39 матчей, в которых 
набрал 9 (3+6) результативных баллов. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-podpisal-dvuxletnii-kontrakt-s-nikitoi-
dynyakom-5888224 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Вратарь спасал нас как мог". "АКМ-Юниор" одержал долгожданную 
победу, Истомин оформил первый "сухарь" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 8 января 2024) 
Тульская команда одержала шестую победу в сезоне.  
В матче OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ "АКМ-Юниор" дома обыграл 
"Динамо-Шинник" со счетом 3:0. Эта победа стала для туляков первой с 8 
октября и первой "сухой" в сезоне 2023/2024. В декабре у команды Евгения 
Галкина не раз был шанс прервать неудачную серию, но дважды туляки уступили 
в овертайме "СКА-Юниор" и проиграли в серии бросков "Крыльям Советов" и 
тому же "СКА-Юниор". Были и другие встречи, которые они проиграли в одну-две 
шайбы.  
Авторами голов в победной для туляков встрече стали Андрей Васев, Семен 
Шитов и Кирилл Колыхалов, который поразил пустые ворота в меньшинстве на 
59-й минуте.  
Долгожданная победа стала первым "сухим" матчем в чемпионате для вратаря 
Владимира Истомина. 18-летний страж ворот проводит первый сезон в МХЛ. В 
матче против "Динамо-Шинника" он отразил 46 бросков белорусской команды, 
которая в третий раз в сезоне не смогла забить ни разу. В истории "АКМ-Юниор" 
это третья "сухая" победа. Две другие случились в сезоне 2022/2023.  
Вся команда старалась. Каждый внес частичку себя, чтобы победить. Володя 
Истомин молодец. Сегодня нас спасал, как мог, а ребята блокировали броски. 
Забили два быстрых гола, которые придали нам уверенности. Выстояли, 
победили. Завтра будет совсем другая игра. Соперник будет быстрее, 
агрессивнее. У них будет больше нацеленности на ворота.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1049600/ 

К заголовкам сообщений 

"АКМ-Юниор" в матче с "Динамо-Шинником" прервал 27-матчевую серию 
поражений (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 8 января 2024) 
В рамках регулярного чемпионата МХЛ бобруйский "Динамо-Шинник" в гостях 
проиграл "АКМ-Юниору" (Тульская область) со счетом 0:3. 
Этой победой туляки прервали серию поражений, которая насчитывала 27 
матчей кряду. 
Последний раз "АКМ-Юниор" побеждал 8-го октября 2023-го года, переиграв 
"Тайфун" из Владивостока (4:3). 

https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-podpisal-dvuxletnii-kontrakt-s-nikitoi-dynyakom-5888224
https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-podpisal-dvuxletnii-kontrakt-s-nikitoi-dynyakom-5888224
https://mhl.khl.ru/news/20026/1049600/


 

 

Подопечные Андрея Михалева в 40 матчах набрали 44 очка и занимают третье 
место в таблице Серебряного дивизиона Западной конференции. 
"АКМ-Юниор" занимает восьмое место в этой же таблице, имея в активе 18 очков 
в 38 играх.  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/01/08/akm-junior-v-matche-s-dinamo-
shinnikom-prerval-27-matchevuju-seriju-porazhenij/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Трехсотые матчи Шибановой и Митрофановой, первые хет-трики, смена 
лидеров в таблице и другие итоги тура (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 8 января 2024) 
7 января завершился первый тур чемпионата ЖХЛ в 2024 году. Автор телеграм-
канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает о том, как команды 
провели свои новогодние игры.  
СКСО - "Торнадо" 
1:12, 4:8 и 1:5  
Дмитровское "Торнадо" начало год с самой крупной победы в сезоне, забросив 
12 шайб - так много в регулярном чемпионате 2023/2024 еще никто не забивал. 
По дебютному в карьере хет-трику оформили Юлия Нуякшева и Алина Ичаева, 
Анастасия Петрова набрала 4 (1+3) очка. У СКСО впервые в старте вышла 
вратарь Ксения Новикова. А за три секунды до конца матча ее сменила Мария 
Горячева - нападающий СКСО, вынужденная переодеться во вратарскую 
амуницию.  
Вторая встреча также получилась очень результативной. У хозяек дубль 
оформила Евгения Ларшина, которая делит с Марией Лобурь первое место в 
команде по количеству шайб (по восемь). Самой результативной у "Торнадо" 
стала Александра Нестерова - она оформила дубль и отдала две голевые 
передачи. Также две шайбы у гостей забросила Анна Лопухова.  
В заключительной игре между командами вновь ярко себя проявила лучший 
бомбардир "Торнадо" Нестерова - на ее счету два гола и голевая передача. 17-
летний вратарь команды из Дмитрова Алиса Машкова отразила 27 бросков из 28 
и одержала пятую победу в сезоне. "Торнадо" благодаря трем викториям в 
Верхней Пышме поднялось на пятое место, обойдя "Белых Медведиц". Сборная 
Свердловской области потерпело восьмое поражение подряд.  
"7.62" - "Агидель" 
1:9, 3:7 и 1:7  
"Агидель" начала год с крупной победы в Воскресенске, забросив девять шайб. 
Нападающий уфимской команды Алена Миллс во второй раз в ЖХЛ отдала 
четыре голевые передачи. Дубли оформили Полина Лучникова и 17-летняя 
Камилла Галиханова, для которой эти шайбы стали первыми в ее карьере. Три 
очка на свой счет записала Елизавета Роднова. Защитник "Агидели" Анна 
Шибанова первой в ЖХЛ дошла до отметки в 300 сыгранных матчей в Лиге.  
Во второй игре "7.62" повел 2:0 благодаря шайбам лучшего бомбардира команды 
Марии Полозковой и Марии Ширшовой, после чего в воротах "Агидели" Анна 
Пругова сменила Надежду Морозову. Еще до первого перерыва уфимки 
сравняли счет. А второй и третий период "Агидель" выиграла с общим счетом 
5:1. У победителей по три очка набрали Мария Баталова, забросившая победную 

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/01/08/akm-junior-v-matche-s-dinamo-shinnikom-prerval-27-matchevuju-seriju-porazhenij/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/01/08/akm-junior-v-matche-s-dinamo-shinnikom-prerval-27-matchevuju-seriju-porazhenij/


 

 

шайбу, и Ольга Сосина. Благодаря этому успеху "Агидель" возглавила 
турнирную таблицу сезона.  
В третьем матче уфимки снова одержали крупную победу, по дублю оформили 
Сосина и Миллс, забросившая первые шайбы после возвращения в ЖХЛ. Сосина 
благодаря трем набранным очкам поднялась на четвертое место в гонке 
бомбардиров. Три передачи оформила Елизавета Роднова. Нападающий 
"Агидели" Элина Митрофанова стала второй хоккеисткой, сыгравшей 300-й матч 
в ЖХЛ. 16-летний вратарь "7.62" Анна Кильдишева впервые сыграла полный 
матч.  
"Бирюса" - "Торпедо" 
2:3 Б, 2:3 ОТ и 6:1  
Четвертая в сезоне встреча между "Бирюсой" и "Торпедо" закончилась только в 
серии бросков, где сильнее оказались хоккеистки из Нижнего Новгорода, а 
решающую попытку совершила Варвара Борискова. В основное время по одному 
очку набрали лучшие бомбардиры чемпионата Оксана Митрофанова и Ландыш 
Фаляхова.  
Вторая игра в Красноярске между командами также не закончилась в основное 
время. Нападающий "Бирюсы" Оксана Митрофанова открыла счет в матче и 
набрала 46-е очко в сезоне, обновив личный рекорд по количеству баллов за 
один регулярный чемпионат. У гостей дубль оформила Варвара Борискова. 
Исход матча решил точный бросок лучшего снайпера сезона Елизаветы 
Шкалевой, забросившей 29-ю шайбу.  
Красноярские хоккеистки очень здорово начали третий матч: к первому перерыву 
счет был 3:0 в их пользу. По разу отличились София Лифатова, Екатерина 
Чегошева и Валерия Павлова. Лифатова провела 200-й матч в ЖХЛ, а Чегошева 
забросила 100-ю шайбу в регулярных чемпионатах. Павлова забросила в каждом 
периоде по шайбе и оформила первый в сезоне хет-трик. Единственный гол 
"Торпедо" забила Варвара Борискова. Гости потерпели самое крупное 
поражение в сезоне, а "Бирюса" догнала по очкам "Динамо-Неву".  

https://whl.khl.ru/news/20054/1046971/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Детская команда ЦСКА обыграла "Красную машину Юниор" в матче на 
Красной площади (ТАСС, Москва, 8 января 2024) 
Хоккеисты ЦСКА одержали победу над "Красной машиной Юниор" в 
выставочном матче детских команд на ГУМ-катке на Красной площади. Об этом 
сообщает корр. ТАСС с места событий.  
Игра завершилась со счетом 7:5 в пользу армейцев.  
В церемонии открытия матча принял участие президент Федерации хоккея 
России (ФХР) Владислав Третьяк.  
"Красная машина Юниор" является совместным проектом академии СКА и ФХР. 
Школа работает по стандартам национальной программы подготовки хоккеистов, 
современным методикам, разработанным специалистами ФХР.  

https://tass.ru/sport/19687255 

К заголовкам сообщений 

День хоккея на Красной площади. ФХР провела праздничное мероприятие 
у стен Кремля (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 8 января 2024) 

https://whl.khl.ru/news/20054/1046971/
https://tass.ru/sport/19687255


 

 

8 января на Красной площади состоялось праздничное мероприятие ФХР, 
посвященное детскому хоккею. На ГУМ-катке на открытом воздухе прошел 
выставочный матч детских команд "Красная машина Юниор" - ЦСКА, а одним из 
главных пунктов программы стала автограф-сессия трехкратного олимпийского 
чемпиона, легендарного вратаря Владислава Третьяка. Юные игроки смогли 
пообщаться с президентом Федерации хоккея России, сделать совместные 
фото, а также получили от него памятные новогодние подарки.  
Хоккейная атмосфера на Красной площади была по-настоящему праздничной. 
Ослепительное солнце, белый лед, освежающий мороз, благодаря которому 
скорости на льду были максимальными. Да и тренеры старались чаще менять 
играющие пятерки, чтобы в разогретом состоянии оставалась вся команда. 20 
градусов ниже нуля не помешали спортсменам 2014 года рождения показать 
результативный хоккей. 12 заброшенных шайб - и все после красивых атак.  
Победили армейцы но проигравших в такой встрече, конечно же, не было. После 
матча юные спортсмены не стеснялись делиться праздничными эмоциями. Они 
признавались, что хоккей на Красной площади стал сгустком незабываемых 
впечатлений и эмоций, которые запомнятся на всю жизнь. "Весело", "классно", 
"шанс поиграть как взрослые, на катке в центре Москвы" - такими репликами 
наперебой сыпала детвора на льду и по пути в раздевалку. В этот день детский 
хоккей действительно был в центре внимания.  
Владислав Третьяк, президент ФХР:  
- Символично, что выставочный матч детских команд прошел именно на Красной 
площади, у стен Кремля. Ведь хоккей - национальная гордость России, и все 
знают, сколько внимания нашему виду спорта уделяет высшее руководство 
страны. Наш Президент Владимир Владимирович Путин - капитан самой 
большой хоккейной семьи. Он оказывает огромную поддержку развитию хоккея, 
а его забота бесценна. Ведь она позволяет нам добиваться успехов и побед в 
самых разных направлениях - от спорта высших достижений до детского и 
юношеского хоккея, подготовки будущих чемпионов.  
Мне понравилось качество игры. Ребята из сильных команд получили 
возможность показать свое мастерство в самом центре столицы - и отлично 
справились с этой задачей. Яркий атакующий хоккей, упорная борьба до 
последних минут, отличные скорости. Помню, во времена СССР нам доводилось 
проводить матчи чемпионата страны на открытом воздухе при температуре 
"минус 30". Для нынешнего поколения юных спортсменов такие температуры не 
совсем привычны, но парни молодцы - они обратили фактор мороза в свою 
пользу, старались как можно быстрее передвигаться по льду.  
Мы продолжаем уделять особое внимание развитию детско-юношеского хоккея 
во всех аспектах: учебно-тренировочная работа, повышение квалификации 
тренеров, внедрение передовых методик и инноваций, популяризация 
соревнований. У всех ребят есть шанс стать профессионалами, звездами 
мирового уровня - как знать, возможно, среди участников матча на Красной 
площади тоже играли будущие победители ЧМ и Олимпиад. Но и тем, кто в итоге 
выберет другую профессию, пойдет на пользу время, проведенное в системе 
детского хоккея. Наш спорт учит уважать партнеров по команде и тренеров, учит 
трудолюбию и упорству на пути к поставленным задачам. Применяя эти навыки 
в жизни, ребята станут настоящими патриотами, целеустремленными 
Гражданами с большой буквы. То есть людьми, на которых опирается не только 
наша большая хоккейная семья, но и вся наша великая страна.  

https://fhr.ru/news/item/105284/ 

К заголовкам сообщений 

https://fhr.ru/news/item/105284/


 

 

Третьяк: российская вратарская школа - лучшая в мире (RT 
(russian.rt.com), Москва, 8 января 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк высказался об 
уровне вратарской школы в стране. 
 "Российская вратарская школа - лучшая в мире. Практически десять наших 
голкиперов выступают в НХЛ. В том числе в фарм-клубах из АХЛ. Не стоит 
забывать про отличных вратарей из КХЛ и молодежных лиг. Наша федерация 
уделяет большое внимание вратарскому искусству. В каждой команде есть 
тренеры вратарей и специальные методики", - заявил Третьяк RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1255204-tretyak-rossiya-vratari-shkola 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 8 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Третьяк уверен, что сборная России дошла бы до финала на прошедшем 
МЧМ (RT (russian.rt.com), Москва, 8 января 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк выразил 
уверенность, что сборная России дошла бы до финала на прошедшем 
молодежном чемпионата мира. 
 "Молодежный чемпионат мира - хороший турнир, ведь он всегда ассоциируется 
с новогодним настроением. Я сам принял участие в четырех подобных турнирах. 
Это смотрины молодых талантов мирового уровня. Впоследствии эти ребята 
разлетаются по лигам и национальным сборным. Жаль, что наши парни лишены 
возможности продемонстрировать свои лучшие навыки и показать себя. 
Большой каскад отечественных молодых хоккеистов способен на это. Уверен, 
наша молодежная сборная имела бы отличные шансы на победу в МЧМ. В 
финал пробилась бы абсолютно точно. Время придет, и мы снова будем 
выступать на международной арене", - заявил Третьяк RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1255202-tretyak-rossiya-molodyozh-chempionat-
mira 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: любители хоккея из России не хотят смотреть МЧМ в текущем 
формате (RT (russian.rt.com), Москва, 8 января 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк высказался о 
формате проведения молодежного чемпионата мира. 
 "Большинство любителей хоккея в России не желают смотреть молодежный 
чемпионат мира в текущем формате - наша сборная не выступает, а 
следовательно, пропадает и интерес. И это логично: мы ведь болеем за нашу 
команду и надеемся, что она вернется. Без России этот чемпионат выглядит 
иначе - нет столь высокого уровня, как прежде. Наша сборная славится новыми 
звездами. Когда она выступала на подобных турнирах, мы наблюдали за 
конфеткой. Из-за отсутствия наших ребят на международных турнирах страдает 
весь хоккей", - заявил Третьяк RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1255203-tretyak-hokkei-rossiya-molodyozh-
chempionat-mira-interes 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2024 

https://russian.rt.com/sport/news/1255204-tretyak-rossiya-vratari-shkola
https://allhockey.ru/news/show/502883-Tret_yak_rossijskaya_vratarskaya_shkola_luchshaya_v_mire
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2002437_Rossijskaja_vratarskaja_shkola__luchshaja_v_mire__prezident_FKhR_Tretjak
https://russian.rt.com/sport/news/1255202-tretyak-rossiya-molodyozh-chempionat-mira
https://russian.rt.com/sport/news/1255202-tretyak-rossiya-molodyozh-chempionat-mira
https://russian.rt.com/sport/news/1255203-tretyak-hokkei-rossiya-molodyozh-chempionat-mira-interes
https://russian.rt.com/sport/news/1255203-tretyak-hokkei-rossiya-molodyozh-chempionat-mira-interes
https://allhockey.ru/news/show/502865-Tret_yak_ljubiteli_hokkeya_ne_zhelajut_smotret_MChM_nashi_ne_vystupajut


 

 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Сборная России дошла бы до финала на хоккейном МЧМ, считает Третьяк 
(Р-Спорт, Москва, 8 января 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк выразил мнение, 
что сборная России смогла бы дойти до финала молодежного чемпионата мира, 
если бы приняла в нем участие.  
Молодежный чемпионат мира прошел в шведском Гетеборге. Победителем 
турнира стала сборная США, которая обыграла в финале команду Швеции.  
"Мое личное мнение, если бы наша команда участвовала в турнире, то точно 
дошла бы до финала. У нас сильные ребята, есть звезды, которые могли 
показать отличный хоккей. С ними мы бы точно были при медалях. Жаль, что мы 
не сыграли. Все-таки молодежный чемпионат мира - это праздник и смотрины 
будущего мирового хоккея. К сожалению, нас на этом праздники не было. Но 
если бы были, то выступили бы достойно. То, что сейчас происходит и что наши 
команды не играют, - это неправильно. Нельзя политику мешать со спортом", - 
сказал Третьяк РИА Новости.  

https://rsport.ria.ru/20240108/mchm-1920136274.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Третьяк дал оценку работе Ротенберга во главе сборной "Россия 25" (Р-
Спорт, Москва, 8 января 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк положительно 
оценил работу Романа Ротенберга на посту главного тренера сборной "Россия 
25".  
Россияне под руководством Ротенберга одержали победу на Кубке Первого 
канала, который прошел в декабре в Санкт-Петербурге. "Россия 25" одержала 
три победы в трех матчах, обыграв команды "Звезды и ВХЛ", Белоруссии и 
Казахстана.  
"Победа - всегда есть победа. Против нас играла хорошая команда Белоруссии 
с боевым составом, у Казахстана тоже была неплохая сборная. Меня радует, что 
мы добились победы, но важнее то, что удалось посмотреть наших молодых 
хоккеистов вместе с опытными игроками, которые должны передавать этот 
самый опыт. Важно, что мы оставили Кубок Первого канала. Надеюсь, он пройдет 
и в 2024 году. Что касается работы Романа Ротенберга и его штаба, то оцениваю 
ее положительно. Это касается и Кубка Первого канала, и матчей в Туле, в 
Красноярске, в Астане. Пока у нас идет становление молодого тренера", - сказал 
Третьяк РИА Новости.  

https://rsport.ria.ru/20240108/tretyak-1920135564.html 

Похожие сообщения (3): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 8 января 2024 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 8 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/hockey/1115757752-vladislav-tretyak-lyubiteli-xokkeya-v-rossii-ne-zhelayut-smotret-mchm-.html
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/tretyak-otmetil-chto-lyubiteli-hokkeya-iz-rossii-ne-hotyat-smotret-mchm-v-tekuschem-formate-2165579/
https://rsport.ria.ru/20240108/mchm-1920136274.html
https://allhockey.ru/news/show/502823-Tret_yak_Rossiya_doshla_by_do_finala_MChM
https://rsport.ria.ru/20240108/tretyak-1920135564.html
https://belarushockey.com/eurotour/news_list8/2024/01/08/vladislav-tretjak-protiv-nas-igrala-horoshaja-komanda-belarusi-s-boevym-sostavom/
https://vecherka-spb.ru/2024/01/08/tretyak-polozhitelno-otsenil-rabotu-rotenberga-vo-glave-sbornoi-rossiya-25
https://allhockey.ru/news/show/502814-Tret_yak_dal_ocenku_rabote_Rotenberga_vo_glave_sbornoj_Rossiya_25


 

 

Третьяк: "У России просто отняли золотые медали, когда не пустили на 
молодежный чемпионат мира" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 января 
2024) 
Президент ФХР Владислав Третьяк в интервью "Матч ТВ" заявил, что сборная 
России могла бы завоевать золотые медали, если бы сыграла на молодежном 
чемпионате мира в Гетеборге. 
Молодежный чемпионат мира в Гетеборге выиграла сборная США, которая в 
финале победила шведов (6:2). В третий раз подряд по решению 
Международной федерации хоккея (IIHF) этот турнир пропускала сборная 
России. 
 - Форвард "Сочи" Матвей Мичков сказал в интервью "Матч ТВ", что сборная 
России выиграла бы этот молодежный чемпионат мира, если бы нас допустили. 
Вы согласитесь?  
 - Да, к сожалению, нас не пустили. Думаю, что у нас просто отняли золотые 
медали, у меня такое ощущение. Потому что мы действительно вырастили 
хороших хоккеистов, которые на протяжении многих лет играли в молодежных и 
юношеских командах, были в Сириусе на сборах. Очень большое внимание мы 
уделяли этим сборным. 
Но, к сожалению, им не дали шанса выступить на таком высоком уровне. Если 
бы они сыграли на молодежном чемпионате мира, то показали бы себя очень 
достойно. В финале играли бы - 100%. Я видел игру нашей сборной России и те 
матчи, которые проходили в Гетеборге. Скажу, что наша команда была бы очень 
сильная, - сказал Третьяк для "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002245_Tretjak_U_Rossii_prosto_otnali_
zolotyje_medali_kogda_ne_pustili_na_molodezhnyj_chempionat_mira 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 8 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Владислав Третьяк: "В мае сборная России по хоккею приедет в Омск, 
еще возможен Новосибирск" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 января 2024) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк в интервью "Матч ТВ" 
объявил города, куда в рамках серии с белорусами приедет сборная России по 
хоккею. 
В прошлом сезоне сборная "Россия 25" приезжала в Тулу, Астану, Челябинск, 
Красноярск и Минск. Национальной командой руководил Роман Ротенберг. 
 - В этом году снова состоится серия хоккейных матчей России с белорусами?  
 - Да, и уже есть договоренность, что мы будем играть. Уже известны четыре 
города, куда мы приедем в мае - это Астана, Минск, Тула и Омск. Будет ли пять 
или шесть городов? Мы подумаем, как лучше. Может быть, еще Новосибирск, - 
сказал Третьяк "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002244_Vladislav_Tretjak_V_maje_sbor
naja_Rossii_po_khokkeju_prijedet_v_Omsk_jeshhe_vozmozhen_Novosibirsk 

Похожие сообщения (17): 

• Vesti.kz, Алматы, 8 января 2024 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 8 января 2024 

• Sports.kz, Караганда, 8 января 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 8 января 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 8 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 8 января 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002245_Tretjak_U_Rossii_prosto_otnali_zolotyje_medali_kogda_ne_pustili_na_molodezhnyj_chempionat_mira
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002245_Tretjak_U_Rossii_prosto_otnali_zolotyje_medali_kogda_ne_pustili_na_molodezhnyj_chempionat_mira
https://www.sovsport.ru/hockey/news/vladislav-tretyak-u-rossii-otnyali-zoloto-ne-pustiv-na-molodyozhniy-chempionat-mira
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002244_Vladislav_Tretjak_V_maje_sbornaja_Rossii_po_khokkeju_prijedet_v_Omsk_jeshhe_vozmozhen_Novosibirsk
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002244_Vladislav_Tretjak_V_maje_sbornaja_Rossii_po_khokkeju_prijedet_v_Omsk_jeshhe_vozmozhen_Novosibirsk
https://vesti.kz/hockeynational/astana-primet-match-sbornoy-rossii-hokkeyu-protiv-338624/
https://prosports.kz/news/633401-sbornye-rossii-i-belarusi-sygrayut-v-astane-izvestny-sroki-
https://www.sports.kz/news/v-astane-syigrayut-sbornyie-rossii-i-belarusi
https://shaiba.kz/news/766329
https://sportrbc.ru/news/659bdfa89a7947b9d5e97716
https://metaratings.ru/news/tretyak-nazval-goroda-v-kotorykh-sbornaya-rossii-sygraet-v-mae-2024-goda-321942/


 

 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 8 января 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 8 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 8 января 2024 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 8 января 2024 

• Белорусское телеграфное агентство (belta.by), Минск, 8 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 8 января 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 8 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Третьяк рассказал, что ФХР в условиях санкций продолжает содержать 
институт сборных (ТАСС, Москва, 8 января 2024) 
Федерация хоккея России (ФХР), несмотря на недопуск сборных России до 
соревнований под эгидой Международной федерации хоккея (IIHF), продолжает 
содержать институт сборных команд. Об этом ТАСС рассказал президент ФХР 
Владислав Третьяк.  
Сборная России решением IIHF отстранена от участия в чемпионатах мира и 
этапах Евротура. Вопрос о дальнейшем участии россиян в Олимпийских играх 
2026 года и чемпионате мира 2025 года IIHF рассмотрит 12-13 февраля.  
"К сожалению, мы не играем на чемпионатах мира и этапах Евротура, но мы все 
равно очень много делаем, чтобы сборная участвовала в соревнованиях, - 
сказал Третьяк. - Для нас очень важно, что и детские команды из Белоруссии и 
Казахстана приезжают на Кубок Третьяка. Международные игры есть, хотелось, 
чтобы их было больше, но важно, что институт сборных мы содержим, он 
развивается. Молодежные и юниорские команды тренируются в "Сириусе", 
проводятся сборы и женских команд. В этом плане работа идет на высоком 
уровне".  
В прошлом году команда "Россия 25" (средний возраст игроков 25 лет) играла с 
командой Белоруссии в Челябинске, Красноярске, Туле и Минске, а также на 
турнире в Астане - против сборных Белоруссии и Казахстана.  
"В наступившем году, надеюсь, пройдет традиционный Кубок Первого канала. 
Естественно, команда "Россия 25" планирует играть в Туле, Омске, других 
городах, Астане, Минске. Именно в этих играх мы просматриваем нашу 
молодежь, даем им возможность надеть майку сборной России. Это очень важно 
для каждого хоккеиста - поиграть на международных турнирах", - отметил 
Третьяк.  

https://tass.ru/sport/19686975 

К заголовкам сообщений 

Владислав Третьяк поддержал решение Путина выдвигаться на выборы в 
марте 2024 года (Москва 24 (m24.ru), Москва, 8 января 2024) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк поддержал решение 
Владимира Путина выдвигаться на выборы в марте 2024 года.  
По его словам, он поставил свою подпись один из первых, желая, чтобы чтобы у 
России была цельная и могущественная армия.  
Как считает Третьяк, общественное мнение сегодня поддерживает Путина, 
потому что он является настоящим лидером страны, который ведет ее к победе.  
"Хотел бы особо сказать спасибо волонтерам. Я их видел не только в Москве, но 
и в других городах, они все делают, для того чтобы человек пришел с паспортом 
и оставил подпись в поддержку решения нашего президента выбираться", - 
сказал Третьяк. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/tretyak-nazval-goroda-v-kotorykh-v-mae-sbornaya-rossii-sygraet-s-kazakhstanom-i-belarusyu
https://www.kp.ru/sports/hokkej/na-radost-provinczii-tretyak-nazval-spisok-gorodov-v-kotoryh-sygraet-sbornaya-rossii-v-mae/
https://www.championat.com/hockey/news-5385952-tretyak-nazval-goroda-gde-v-mae-projdut-matchi-sbornoj-rossii-s-kazahstanom-i-belarusyu.html
https://by.tribuna.com/hockey/1112986523-prezident-fxr-tretyak-match-serii-sparringov-sbornyx-belaru/
https://www.belta.by/sport/view/tretjjak-minsk-primet-matchi-hokkejnoj-serii-belarus-rossija-v-mae-608816-2024/
https://belarushockey.com/eurotour/news_list8/2024/01/08/v-etom-godu-sostoitsja-serija-matchej-sbornoj-belarusi-protiv-komandy-rossii/
https://www.sportsdaily.ru/news/tretyak-nazval-spisok-gorodov-v-kotorykh-sygraet-sbornaya-rossii-v-mae
https://allhockey.ru/news/show/502813-Tret_yak_o_novoj_serii_Rossiya_Belarus_v_mae_est_dogovorennost
https://tass.ru/sport/19686975


 

 

Сбор подписей в поддержку выдвижения Путина стартовал 23 декабря. 
Площадки работают каждый день с 16:00 до 20:00. 
Кроме того, в Гостином дворе заработал предвыборный штаб Путина. Он 
принимает посетителей с 09:00 до 18:00. Сопредседателями предвыборного 
штаба стали Машков, главный врач городской больницы № 52 Марьяна Лысенко 
и председатель Народного совета Донецкой Народной Республики Артем Жога. 
О своем решении участвовать в президентской гонке в 2024 году Путин объявил 
8 декабря. Центризбирком получил уведомление от инициативной группы о 
выдвижении его кандидатуры 11 декабря. 
18 декабря Путин подал документы в комиссию в качестве самовыдвиженца на 
выборах президента, а через два дня Центризбирком РФ зарегистрировал группу 
избирателей, которая была создана для его поддержки. 
Впервые выборы в РФ будут многодневными. Они пройдут с 15 по 17 марта 2024 
года. 

https://www.m24.ru/news/politika/08012024/655190 

К заголовкам сообщений 

Третьяк пожелал Малкину достичь отметки в 500 шайб в НХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 8 января 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк высоко оценил 
профессионализм нападающего "Питтсбург Пингвинз" Евгения Малкина и 
пожелал ему достичь отметки в 500 голов за карьеру в чемпионатах 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ).  
Малкин 28 декабря в матче регулярного чемпионата НХЛ против "Нью-Йорк 
Айлендерс" оформил дубль и вышел на чистое второе место в рейтинге лучших 
снайперов в истории лиги среди россиян, опередив Сергея Федорова (483 гола). 
На данный момент в активе у Малкина 485 шайб.  
"Поздравляю Малкина. Надо отметить, что у Евгения много хороших партнеров, 
с которыми он играет в "Питтсбурге". Его достижения в его возрасте говорят о 
том, что он настоящий профессионал. Он любит хоккей и показывает результат, 
который достоин его фамилии. Дойдет ли он до отметки в 500 голов? Желаю ему 
в этом удачи", - сказал Третьяк РИА Новости.  

https://rsport.ria.ru/20240108/tretyak-1920139719.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров предложил провести матчи сборной России в Дубае 
(Чемпионат.com, Москва, 8 января 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров предложил провести матчи сборной России 
в Дубае. Ранее президент ФХР Владислав Третьяк назвал города, где в мае 
пройдут матчи сборной России с Казахстаном и Беларусью. 
"Идея приехать с матчами сборной России в Астану, Минск, Тулу и Омск 
хорошая, как всегда, мы видим правильный ход от руководства ФХР. На мой 
взгляд, здорово было бы в этот список добавить еще и Дубай. Думаю, никто не 
будет против: инфраструктура готовая, проблем с логистикой не возникнет. Всем 
такие поездки только в плюс. В Дубае отдыхает и проживает много россиян, 
белорусов и казахстанцев, а на хоккейные матчи прилетит еще больше людей. 
Трибуны будут полные, а у популярных артистов, недавно эмигрировавших в 
ОАЭ и выступающих в Дубае, моментально появится конкуренция, что всегда 

https://www.m24.ru/news/politika/08012024/655190
https://rsport.ria.ru/20240108/tretyak-1920139719.html
https://allhockey.ru/news/show/502822-Tret_yak_pozhelal_Malkinu_dostich_otmetki_v_500_golov_v_NHL


 

 

хорошо. С посещаемостью хоккейных матчей в Дубае проблем точно не 
возникнет", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5386014-andrej-nazarov-predlozhil-
provesti-matchi-sbornoj-rossii-v-dubae.html 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Сергей Мозякин поддержал Владимира Путина (Вечерний Магнитогорск 
(vecherka74.ru), Магнитогорск, 8 января 2024) 
Легендарный хоккеист рассказал, почему поставил подпись за выдвижение 
Путина. 
Олимпийский чемпион Сергей Мозякин поддержал выдвижение Владимира 
Путина на выборы Президента РФ. 
"Я поставил подпись в поддержку Владимира Путина. Это наш многолетний 
лидер и считаю, что с ним мы можем идти дальше. Я вижу, сколько площадок 
строится в нашей стране. В нашем городе новая арена будет и много площадок 
на улице строится. Хоккеем очень много людей занимается в городе. Путин 
очень многое делает для хоккея и я надеюсь, что это будет и дальше 
продолжаться",  
 - сказал Мозякин. 
Выборы Президента России пройдут три дня - с 15 по 17 марта 2024 года.  

https://vecherka74.ru/news/33171-sergey-mozyakin-podderzhal-vladimira-putina.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Хоккеист молодежной сборной России Римашевский о пропуске МЧМ: 
"Уверен, мы бы высоко забрались" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 
января 2024) 
Нападающий московского "Динамо" и молодежной сборной России Егор 
Римашевский заявил "Матч ТВ", что если бы российская команда участвовала в 
молодежном чемпионате мира, то показала бы хороший результат. 
Молодежный чемпионат мира прошел в шведском Гетеборге и закончился 5 
января победой сборной США в финале на командой Швеции (6:2). 
Международная федерация хоккея (IIHF) ранее отстранила Россию от участия в 
турнире. 
 - Недавно завершился молодежный чемпионат мира по хоккею. Следили за этим 
турниром?  
 - Смотрел два периода финального матча. Не могу сказать, выиграла бы 
сборная России или нет. Но уверен, мы бы высоко забрались, - заявил "Матч ТВ" 
Римашевский. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002226_Hokkeist_molodezhnoj_sbornoj_
Rossii_Rimashevskij_o_propuske_MChM_Uveren_my_by_vysoko_zabralis 

К заголовкам сообщений 

Борис Майоров не уверен, что сборная России по хоккею смогла бы 
завоевать медали МЧМ-2024 (Советский спорт  , Москва, 8 января 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5386014-andrej-nazarov-predlozhil-provesti-matchi-sbornoj-rossii-v-dubae.html
https://www.championat.com/hockey/news-5386014-andrej-nazarov-predlozhil-provesti-matchi-sbornoj-rossii-v-dubae.html
https://vecherka74.ru/news/33171-sergey-mozyakin-podderzhal-vladimira-putina.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002226_Hokkeist_molodezhnoj_sbornoj_Rossii_Rimashevskij_o_propuske_MChM_Uveren_my_by_vysoko_zabralis
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002226_Hokkeist_molodezhnoj_sbornoj_Rossii_Rimashevskij_o_propuske_MChM_Uveren_my_by_vysoko_zabralis


 

 

Турнир выиграли американские хоккеисты.  
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров порассуждал на тему, как 
сборная России по хоккею выступила бы на молодежном чемпионате мира-2024 
в шведском Гетеборге.  
Смогла ли сборная России побороться за место в тройке, если бы играла на 
МЧМ? Ну, это с большим вопросом. Вообще неизвестно, как все это могло бы 
обернуться, какая бы у нас была команда, как бы мы там играли и т. д. На этот 
вопрос ответить невозможно. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/boris-mayorov-ne-uveren-chto-sbornaya-rossii-
po-khokkeyu-smogla-by-zavoevat-medali-mchm-202 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Уехал с конфликтом из "Спартака", а теперь дебютировал в НХЛ. Смелый 
путь русского таланта Пономарева (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 8 января 2024) 
Нападающий забил в первом же матче за "Каролину". 
Звезда 2002 года 
Василию Пономареву стоило полтора сезона безвылазно сидеть в АХЛ, чтобы 
начать 2024 год в основе "Каролины" и выбить дверь с петель в НХЛ. 21-летний 
нападающий дебютировал за "Ураганов" в матче с "Вашингтоном" и набрал два 
очка: забил сам и ассистировал Сету Джарвису. Сказочное начало карьеры в 
лучшей лиге мира! В основу "Харрикейнз" Пономарева подняли из-за 
повреждения Мартина Нечаса и болезни Стефана Ноусена. Требовательный 
Род Бриндамор наградил дебютанта 10 с половиной минутами на льду, которых 
хватило, чтобы поучаствовать в двух голевых атаках. 
За последние три сезона Василий поменял шесть команд и прокатился по пяти 
лигам. Пономарев - воспитанник зеленоградской "Орбиты", а на первые турниры 
за сборную поехал из "Крыльев Советов". Талантливого форварда, который 
зашел в МХЛ через "Крылья", вели "Авангард", "Торпедо" и СКА. Омичи, как 
казалось летом 2019 года, были близки к подписанию контракта с юной 
звездочкой (Пономарев общался с главным тренером Бобом Хартли и даже 
тренировался с командой), но сделка сорвалась. Стороны не договорились - и 
публично обменялись разными версиями произошедшего. Экс-президент 
"Ястребов" Максим Сушинский заявлял, что переговоры сорвались из-за 
завышенной суммы, на которой настаивал отец Пономарева. По словам самого 
Василия, "Авангард" сам отказался от контракта без объяснения причин. 
Непонятное будущее в российских лигах подтолкнуло форварда к отъезду в 
Канаду. "Шоуиниган", представляющий юниорскую Лигу Квебека, выбрал 
Пономарева на импорт-драфте - с сезона-2019/20 нападающий начал 
знакомиться с североамериканским хоккеем. Молодому игроку помогал в этом 
отец. Павла Пономарева, который с ранних лет Василия занимался с сыном, 
пригласили в клуб на роль тренера по индивидуальному развитию. Два сезона 
Василий отыграл за "Шоуиниган", а на драфте-2020 форварда под 53-м номером 
выбрала "Каролина". "Харрикейнз" не стали тянуть с контрактом и оформили 
россиянина уже в октябре, но сразу отправили в аренду в московский "Спартак", 
который получил права на форварда от "Крыльев Советов". И тогда начались 
непростые отношения с главным тренером красно-белых Борисом Мироновым. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/boris-mayorov-ne-uveren-chto-sbornaya-rossii-po-khokkeyu-smogla-by-zavoevat-medali-mchm-202
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Из ВХЛ - в "Каролину" 
"Каролина" понимала, что Пономарев, несмотря на два сезона в канадской 
юниорке, не созрел, чтобы моментально зайти в основу. Аренда в России - 
оптимальный расклад для обеих сторон. Планировалось, что Василий наберется 
опыта в КХЛ и вернется в систему "Харрикейнз" более подготовленным к 
взрослому хоккею. На деле все обернулось конфликтом с наставником 
"Спартака", который не видел талантливого нападающего в составе. В основе 
красно-белых Пономарев появлялся эпизодически, насобирав за семь месяцев 
аренды 14 матчей в КХЛ. Большую часть сезона форвард провел в ВХЛ за 
воскресенский "Химик". 
Далеко не каждый молодой хоккеист поступил бы так же, как Пономарев. 
Очевидно, Василий не был в восторге от положения в "Спартаке". И на интервью 
во время Кубка Первого канала публично заявил о недопонимании с главным 
тренером, добавив, что нашел лучший контракт со штабом "Химика". Сам 
Миронов на вопросы о перспективах Пономарева в "Спартаке" отвечал 
клишированными фразами, а-ля: "лучше играть 20 минут в ВХЛ, чем сидеть в 
КХЛ", "место в основе он получит только через работу", "желание огромное, но 
не все пока получается". Только в трех матчах игровое время форварда 
перевалило за 10 минут. Пономарева могли издевательски выпустить на одну-
две-три смены. Неудивительно, что в "Химике", где тренеры давали Василию 
больше свободы, хоккеист чувствовал себя комфортнее. 
 - Не могу сказать, что не получилось в "Спартаке", - говорил Пономарев в 
интервью "СЭ". - Если бы мне кто-то сказал... Если бы со мной сели и 
поговорили... Рассказали, что и почему не так, что я делаю неправильно и что от 
меня хотят видеть... Тогда, наверное, узнал бы причину. А я ее до сих пор не 
знаю. 
 - Ты не пытался инициировать этот разговор с тренерами?  
 - Пытался. "Ну вот сейчас такая ситуация, ну ты же понимаешь, есть ребята 
старше". 
С окончанием сезона "Спартака" завершились и мучения Пономарева в России. 
Доигрывать чемпионат нападающий отправился в систему "Каролины" и 
дебютировал в АХЛ за "Чикаго Вулвз". Изголодавшийся по стабильности 
Василий закрепился в составе и помог команде выиграть Кубок Колдера - 
главный трофей АХЛ. Хотя дальше не все складывалось гладко. В сезоне-
2022/23 Пономарев просидел в АХЛ, а выставочные матчи и старт нынешнего 
чемпионата пропустил из-за травмы. Осложнило ситуацию отсутствие 
собственного фарм-клуба у "Харрикейнз". Зеленоградец сначала играл за 
"Тусон", а потом вернулся в знакомый "Чикаго Вулвз". 
На третий сезон в АХЛ Пономарев заслужил повышение в НХЛ. За "Каролину" 
форвард уже провел два матча. Вторая игра против "Сент-Луиса" не получилась 
такой же эффектной, как первая с "Вашингтоном". Пономарев - один из первых 
игроков, который претендовал на подъем в НХЛ. Повышение Василий заслужил 
не только за 20 (6+14) очков за 20 матчей, но и за накопленный в минорных 
североамериканских лигах опыт. 
Пономарев последовательно шел к дебюту в НХЛ и получил шанс в 21 год. 
Порадуемся, что нападающий дефицитной для России позиции центра зашел в 
лигу и ценится клубом - претендентом на Кубок Стэнли.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/vasiliy-ponomarev-napadayuschiy-
karoliny-zabil-v-pervom-matche-v-nhl-put-rossiyskogo-talanta-2165383/ 

К заголовкам сообщений 
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На матче АХЛ на лед бросили более 74 тыс игрушек после гола 
россиянина (Р-Спорт, Москва, 8 января 2024) 
Болельщики на матче регулярного чемпионата Американской хоккейной лиги 
(АХЛ) между "Херши Беарс" и "Лихай Вэлли" выбросили на лед более 74 тысяч 
плюшевых игрушек.  
Встреча регулярного чемпионата АХЛ завершилась со счетом 3:2 ОТ в пользу 
"медведей". Первую шайбу в этой встрече забросил российский форвард 
"Херши" Богдан Тринеев, после его гола болельщики обеих команд начали 
закидывать лед плюшевыми игрушками. В общей сумме на площадке оказались 
рекордные в истории клуба 74 599 игрушек.  
"Херши Беарс" является фарм-клубом команды "Вашингтон Кэпиталз". Тринееву 
21 год, он был выбран "Вашингтоном" на драфте НХЛ 2020 года в четвертом 
раунде под общим 117-м номером. Россиянин подписал контракт с "Кэпиталз" в 
2022 году, сезон-2022/23 он провел в аренде в московском "Динамо", где сыграл 
в 39 матчах и набрал 13 очков (2 шайбы и 11 передач). В начале октября 2023 
года россиянин был отправлен в фарм-клуб.  

https://rsport.ria.ru/20240108/ahl-1920130760.html 

К заголовкам сообщений 

Глава Федерации хоккея Украины встретился с руководством НХЛ в Нью-
Йорке (Sport24.ru, Москва, 8 января 2024) 
Президент Федерации хоккея Украины Георгий Зубко посетил Нью-Йорк, где 
провел встречу с руководством НХЛ .  
"Исторический момент: встреча с руководством НХЛ. Провел встречу с 
комиссионером НХЛ Гэри Беттменом, заместителем комиссионера НХЛ Биллом 
Дейли, а также владельцем The Hockey News Грэмом Рустаном.  
Поздравил Беттмена с его рекордно длительным сроком на должности 
комиссионера НХЛ с 1993 года и вкладом в развитие мирового хоккея. Со своей 
стороны Беттмен выразил нам благодарность за приезд из Украины в его офис 
в Нью-Йорке для проведения встречи. Все его вопросы касались благополучия 
Украины и ее граждан в эти трудные времена", - написал Зубко в социальной 
сети.  

https://sport24.ru/hockey/news-610536-glava-federatsii-khokkeya-ukrainy-vstretilsya-
s-rukovodstvom-nkhl-v-nyu-yorke 

К заголовкам сообщений 

Михаил Сергачев: "Я бы мог написать книгу "Слово пацана из 
Нижнекамска", в школе тоже драться приходилось" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 8 января 2024) 
Защитник "Тампа-Бэй Лайтнинг" Михаил Сергачев в интервью "Матч ТВ" 
рассказал о том, как отказался от соцсетей, и вспомнил свою лихую 
нижнекамскую юность.  
- Как у вас выглядит обычное утро в Тампе?  
 - Я просыпаюсь, иду вниз, пью свои витамины и воду. А потом уже по делам. Не 
всегда занимаюсь йогой. Только в день игры перед утренней раскаткой. А так 
могу выполнить какую-то дыхательную практику. Но нет такого, что если я это не 
сделаю, то буду плохо играть. Тут по настроению, и я не держу себя в узде. 
 - Радикально ли изменилась жизнь, когда вы удалили соцсети? Или вы только 
сделали вид?  

https://rsport.ria.ru/20240108/ahl-1920130760.html
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 - Нет, я в самом деле удалил. И скажу, что как будто в моей жизни стало меньше 
стресса. Все равно ты даже не замечаешь, что просто взял в руки телефон, но 
уже полчаса провел в соцсети и непонятно зачем посмотрел кучу разного видео. 
Кардинальные изменения произошли. Ведь было даже такое, что я мог играть с 
сыном, при этом зайти в соцсеть. Разговаривать с женой - и сидеть в соцсети. Я 
понял, что это ненормально, поэтому удалил приложение и полностью 
абстрагировался. И, думаю, в ментальном плане мне это помогло. 
Вообще кто-то может сказать, что соцсети - это зло. Но это 50 на 50. Надо 
правильно их использовать. А я ушел немного не в ту сторону. И у меня появился 
рефлекс, что я могу вечно листать ленту с короткими видео. Тогда понял, что 
лучше сфокусируюсь на семье и на хоккее. А потом, когда придет время, вернусь. 
 - Это не было связано с тем, что вы на старте чемпионата стали худшим в НХЛ 
по полезности?  
 - Тут нет связи. У меня и в прошлом возникали проблемы, что я мог кучу времени 
скролить ленту. При этом у меня не было минусов. 
"Смотрю КХЛ и черпаю для себя что-то новое" 
 - А с чем вы связываете свой нестабильный старт?  
 - Да я сам удивлялся. Не знаю даже, чем это объяснить. И не ищу виноватых. 
Понятно, что в каких-то голах я ошибался, и сразу прилетало. А был отрезок из 
матчей восьми, когда какую бы ошибку я ни делал, нам сразу забивали. И даже 
ты играешь хорошо, а все равно уходишь с минусом. Ничем не можешь помочь, 
когда забивают гол. 
Объясню это только тем, что хоккей - командная игра, и твоя полезность зависит 
от всей пятерки. Все виноваты в пропущенном голе. Ну только если защитник 
остался последним и начинает обыгрывать соперника, теряя шайбу. Да и то там 
вратарь пропускает, можно ему предъявить. 
Короче, я никого не виню. Главное, что понимаю - когда делаю ошибки, то их 
вижу. Работаю над этим, стараюсь исправить. И у меня не опускаются руки. 
Бывает такое - что бы ты ни делал, все равно схватишь минус. Но подхожу к 
этому так, что новый матч - как чистый лист. Выходи и играй. Если будет минус, 
то будет. Важно, что я отдаю себя полностью игре. Если мы пропустили в первом 
периоде, то есть еще два, чтобы все исправить и стать лучше. Самое главное - 
команде помогать. 
 - Никита Кучеров в этом сезоне показывает какой-то запредельный хоккей, идет 
на 140 очков. Он вас удивляет?  
 - Меня - нет. Я каждый день вижу, как он работает. Никита - молодец, пусть 
продолжает в том же духе. Я не хочу об этом много говорить, но у него все в 
порядке. 
- У вас есть русская компания в Тампе? Или у каждого своя семья, дети - и вместе 
вы не тусуетесь?  
 - Мы последние пару лет начали чаще встречаться вне льда. Вместе смотрим 
UFC, ходим куда-то в рестораны и общаемся. Раньше этого было меньше. А 
теперь все стали семьянинами, вошли в зону комфорта, и общение стало чаще. 
Так что есть такая компашка, да. 
 - Как в "Тампе" отмечают Новый год?  
 - Обычно мы идем куда-то командой. Однажды мы так сделали на выезде, один 
раз дома пошли в ресторан. Но так, чтобы мы пришли к кому-то, еще не 
собирались, чтобы встретить Новый год по-русски с оливьешечкой. 
 - Вам интересно из Америки наблюдать за тем, что происходит в КХЛ?  
 - В этом сезоне КХЛ сделала прорыв, потому что начала выставлять хайлайты 
на YouTube. Спасибо большое, стало очень удобно. 



 

 

И смотреть интересно, много знакомых играет, друзей. Вот "Спартак" начал всех 
разрывать, шел первым. Голдобин забивает и отдает. КХЛ - хорошая лига, 
интересно смотреть. И очень много классных хоккеистов. Можно даже что-то для 
себя почерпнуть. 
 - Что нового ведущий защитник "Тампы" может узнать из КХЛ?  
 - Я даже не про командную игру или тактику, а индивидуальные действия 
хоккеистов. За этим люблю наблюдать в КХЛ. Вот во многих матчах игрокам дают 
свободный лед. Не так, как в НХЛ ты катаешься, и на тебе будто семь человек 
висят. А в КХЛ можно посмотреть на индивидуальные действия игроков, на их 
технику. Что делают защитники на синей линии с этим пространством. Ведь в 
НХЛ иногда бывает так, что ты получаешь эту свободу, а к этому не привык. 
Начинаешь сразу бросать или шайбу отдавать. Но любопытно, как ребята в КХЛ 
распоряжаются этим временем. 
 - А что в КХЛ режет глаз после многих лет в Северной Америке?  
 - Раньше бросались в глаза большие площадки. Теперь от этого уходят, и это 
хорошо. Будет здорово, если все арены перейдут на маленькие коробки. А так 
нет чего-то радикально плохого. Да, в плане командной игры не все могут 
выступать как "Тампа-Бэй Лайтнинг" или "Вегас Голден Найтс". Видно, как у нас 
говорят, что команда "не на одной странице". 
Но это не раздражает - наоборот, так появляется пространство, куда залезают 
хорошие игроки, создают что-то, показывают свою технику. Это очень интересно. 
- Прикольно, что КХЛ позвала футболистов на "Матч звезд"?  
 - Да, весело. Это новая аудитория, которую лига хочет привлечь к хоккею в 
России. Я не вижу в этом проблемы. Тем более, когда футболисты сами 
прилично умеют кататься на коньках и бросать по воротам. Если они посвящают 
хоккею свое свободное время, то почему было не привлечь их к "Матчу звезд"? 
Тем более это такие масштабные звезды российского футбола, как Аршавин, 
Мостовой, Широков, Сычев. В этом плане КХЛ ставим плюсик. 
- А здорово, что НХЛ теперь будет платить по миллиону долларов той команде, 
которая выиграет "Матч звезд"? Это заставит хоккеистов бегать нормально?  
 - Обычно на "Матч звезд" ездят миллионеры, у которых контракты по $10 млн в 
год. Не думаю, что один миллион долларов на команду может кого-то заставить 
в хоккей играть на всю катушку. Тем более, когда знаешь, что сезон длинный, и 
все ребята отправились на отдых, но ты должен приезжать на "Матч звезд" и 
развлекать публику. А сам хочешь провести время с семьей. 
Вот у нас появился ребенок, и я понял, как ценен каждый день с семьей во время 
сезона. Все равно есть своя дисциплина, рутина. Я в этом плане понимаю ребят. 
Может, кого-то застимулирует миллион долларов. Но не уверен на самом деле. 
 - В раздевалке "Тампы" обсуждалась тема, что НХЛ может запустить Кубок мира 
на четыре сборные? Канада, США, Швеция, Финляндия.  
 - У нас прошло собрание с новым директором профсоюза игроков НХЛПА. Там 
он об этом говорил. Но не сказал ничего конкретного. Только лишь, что это 
возможно. Нам не сообщили, сколько будет команд. Только слухи разные ходят. 
Хотят играть так - пожалуйста. Мы все понимаем, что сейчас происходит. Нас нет 
ни на Олимпиадах, ни на чемпионатах мира. Соответственно Кубка мира пока не 
будет для России. Может, в будущем запустят. Будем этого ждать и надеяться. 
 - Расскажите как защитник "Тампы" - если вы играете против "Вашингтона", то 
уделяете Александру Овечкину особое внимание на установках? Может, вы его 
специально держите, чтобы он рекорд Гретцки не побил?  
 - Нам не говорят постоянно опекать Сашу. Когда ты выходишь играть, то 
понимаешь, что он на льду. И лучше к нему сыграть поближе. Ты так 



 

 

автоматически делаешь. У человека под 900 голов за карьеру за регулярку и 
плей-офф. Было бы странно Овечкина не опекать. 
На большинстве намного ближе к нему играешь. Потому что у него сильный и 
точный бросок. А в равных составах следишь за ним. Но все равно играешь по 
тактике команды. А по ней невозможно бросить все и бегать только за Сашей по 
зоне обороны. Так что мы действуем по тактике, а там как получится. Если он 
приезжает в твою часть льда, ты стараешься быть к нему поближе. 
"Подходит ко мне мужик: "Ты кто такой? Чем дышишь?" 
 - В одном из недавних интервью вы показали свою московскую квартиру. 
Расскажите, в чем радость жить в самом центре, на Арбате? Шум, суета, толпы 
ходят туда-сюда.  
 - Мы живем в "сталинке". Потолки высокие, стены по три метра толщиной. И у 
нас окна выходят на внутренний двор. Поэтому вообще ничего не слышно. 
Обычно, когда я приезжаю в Москву, то беру машину - или напрокат, или 
предоставляет спонсор. Было удобно кататься, но сейчас я этого не делаю. Мы 
живем в центре, я хожу пешком. Родители на день рождения подарили мне 
электросамокат. Я езжу на нем по Москве на тренировки. Семь минут, и я в 
тренажерном зале на Плющихе. Пешком до Красной площади - 20 минут. До всех 
ресторанов можно дойти. А если нужно подальше, то сел в такси и поехал. Если 
за город, то на метро до конечной. 
Так что это очень удачное место. Я приезжаю в Москву не для того, чтобы в 
пробках стоять, а чтобы погулять, посмотреть на архитектуру, встретиться с 
друзьями, пообщаться и в ресторанах поесть. 
Я знаю, что Москва для многих - это работа. А для меня с семьей Москва - это 
отдых. Разгрузка после тяжелого сезона. Можно сходить на шоу, куча 
интересных событий в центре. Но у нас не очень громко. Наоборот, тишина - 
спасибо "сталинке" за это. 
 - Вы в Америке посмотрели "Слово пацана", или эта шумиха прошла мимо вас?  
 - Шумиха прошла мимо, потому что я соцсеть удалил. Вообще не слышал об 
этом сериале. Но к нам прилетали друзья, рассказали. Мы посмотрели первую 
серию - было прикольно. Потом мы с женой продолжили. Вообще мы вместе 
редко смотрим сериалы. Книжки читаем, да и матчи идут постоянно. Редко 
выдается час, чтобы вместе посмотреть серию. 
Но вот "Слово пацана" досмотрели, нашли время, поменяли планы. Мне сериал 
понравился. 
 - Вспомнили свою нижнекамскую юность? Там ведь события в Татарстане 
происходят.  
 - Мы это в семье обсуждали. Хоть события в сериале из 80-х и переходят на 90-
е, но в нулевые в Нижнекамске было что-то отдаленное. Не то что прям 
группировки ходили. Но кто-то на улице мог докопаться. Например, я иду домой 
с тренировки. Решил вечером пройтись полчаса пешком. Ко мне подваливает 
мужчина: "Ты кто такой по жизни? Чем дышишь?" 
Я ничего не ответил. Тогда он продолжает: "Ты знаешь, чей это район? Это мой 
район". И начал бежать на меня, чтобы побить. Здоровенный мужик. Ну я сразу 
включил свою шестую скорость и добежал до дома, даже не оборачиваясь. 
И такое было очень часто. На детских площадках докапывались какие-то пацаны. 
Драться приходилось в школе. Это было нормальным явлением. Классу к 
седьмому это подуспокоилось. А в старших возрастах "Нефтехимика" иногда 
были ребята, которые думали, что они - гопники. И с кем-то пообщавшись, какое-
то право имеют обувать других. Докапывались, что-то воровали. 
Такие вещи были, что я могу про это целую книгу написать, которая будет 
называться "Слово пацана из Нижнекамска". Было весело, но не настолько, как 



 

 

в сериале. Там прям по жести, а у нас поспокойнее. Просто пару раз надо было 
подраться или убежать. 
"Однажды Овечкин бросил шайбой, и у меня локоть треснул" 
 - Напоследок три вопроса от русскоязычного фан-клуба "Тампы". Последние два 
сезона вы лидируете в клубе по блокированным броскам. Раньше за "Лайтнинг" 
играли два "человека-магнита" - Дэн Жирарди и Райан Макдона. У кого вы 
научились больше? И это больно, когда в вас засаживают шайбой?  
 - В первую очередь, при блоке важна самоотверженность. Как бы ты ни сел под 
шайбу, как бы ни развернулся, будет больно в любом случае. Ребята в НХЛ 
сильно бросают. 
А смотрел я больше на Макдону. Он тоже леворукий, играет на левом краю. Не 
скажу, что я именно учился у него, потому что всю жизнь блокировал броски. В 
детстве не очень хорошо катался, и не успевал где-то, поэтому приходилось 
делать блоки. У меня был плохой gap - расстояние между нападающим и 
защитником. Еще папа меня ругал за это. Когда форварды бежали на меня на 
большой скорости, и я видел, что они бросают, то садился под шайбу. Иногда 
меня обыгрывали. 
Сейчас я понимаю, что можно не садиться, а клюшкой заблокировать шайбу. Но 
Макдона дал мне больше уверенности. Я видел, как он садится под бросок, как 
закрывает лицо. Потому что у нас есть Эрик Черняк, например, - он садится под 
шайбу всем лицом и руки раскрывает. Ему постоянно по пальцам попадает. Не 
знаю, как ему шайба еще в лицо не попала. 
А я лицо закрываю, сажусь боком, у меня там вся защита. Один раз мне Саша 
Овечкин бросил в локоть. И у меня локоть треснул! Надулся очень сильно. Потом 
мне поставили туда дополнительную защиту, всю руку закрыли, ребра, трусы. 
Поэтому боком садиться можно. Не скажу, что я кайфую от блоков. Но понимаю, 
как это нашей команде помогает и как расстраивает соперников. Сам, бывает, 
щелкну, а кто-то шайбу на себя ловит. Я думаю: "Блин, зачем ты сел? Стоял бы 
на ногах, и шайба прошла бы в ворота". 
Так что блок - это важный элемент. Особенно он ценен в меньшинстве, когда ты 
ловишь на себя какой-нибудь большой бросок. Это сразу дает импульс всей 
команде. То же самое, что сделать большой хит. 
 - Можно ли сказать, что обстановка в "Тампе" не слишком хорошая, потому что 
влияет ситуация со Стивеном Стэмкосом, которому перед сезоном не дали 
новый контракт? Или это тонкая тема?  
 - Вообще не тонкая. Сразу скажу, что у нас в команде такого нет. И сам Стэммер 
внешне не переживает из-за того, что у него нет контракта. Может, где-то в душе 
переживание, в семье. Но в команде от него не идет вайба, что он расстроен. Он 
отлично играет, и все знают, что Стэмкос - легенда, и что он получит свой 
контракт. Мы не сомневаемся в нем. И в команде нет разговоров на этот счет. 
Просто у нас в этом сезоне новые игроки и новая тактика. И нужно время, чтобы 
привыкнуть друг к другу. Это мое объяснение такому неровному году. Но еще 
вторая половина чемпионата впереди, и мы поглядим, как все будет. 
 - Было такое в этом сезоне, что вас начали хейтить американские болельщики 
"Тампы"?  
 - Проблема в том, что я вообще не читаю соцсети. Где там про меня могут 
писать? Иногда раньше прилетало в личку. Но так всегда бывает, и я к этому 
привык. Вот сыграешь плохой матч, и пара человек тебе обязательно напишет: 
"Просыпайся!" Или: "Ты у меня в фэнтази-команде, и всю неделю мне запорол". 
Или: "Я на вас ставку зарядил, верни мне деньги". 



 

 

Это случается каждый год. А особенного хейта у меня не было. Не чувствовал. 
Да и сам я на себя обваливаю критику. И у меня есть команда, которая всегда 
даст мне знать, если я что-то делаю не так. 
Вообще бывает обидно, что я делаю столько благотворительных дел, но об этом 
никто не пишет. А вот о том, что Сергачев удалил аккаунт в соцсети, лезло из 
каждого радио и телефона. Это смешно. Но моя игра и то, что я отказался от 
соцсети, - два вообще не связанных обстоятельства. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002013_Mihail_Sergachev_Ja_by_mog_
napisat_knigu_Slovo_pacana_iz_Nizhnekamska_v_shkole_tozhe_dratsa_prihodilos 

К заголовкам сообщений 

Гол русского форварда спровоцировал настоящее шоу в Америке. После 
него даже пришлось остановить игру на 50 минут! (Sport24.ru, Москва, 8 
января 2024) 
Богдан Тринеев - героя дня во второй лиге Америки.  
В текущем сезоне в фарм-клубе "Вашингтона" на постоянной основе выступает 
два россиянина. Иван Мирошниченко перед Рождеством получил первый вызов 
в главную команду. А вот Богдан Тринеев все еще ждет своего шанса в "Херши". 
Динамовский воспитанник играет не очень результативно (9 очков в 28 матчах), 
но последний матч с "Лихай Уэлли" (3:2 ОТ) точно запомнит. В начале второго 
периода 21-летний форвард забил гол, после которого на льду началось 
настоящее безумие. Десятки, сотни и тысячи плюшевых мишек разных размеров 
полетело на лед. У "Херши" прошел ежегодный благотворительный "Мишкопад".  
"Мишкопад" - традиционная благотворительная акция североамериканского 
хоккея. Ее идея принадлежит маркетологу юниорской команды из Западной 
хоккейной лиги "Блейзерс" Дону Ларсону. 5 декабря 1993 года состоялась первая 
игра с "Мишкопадом". Задумка Ларсона заключилась в том, что болельщики 
начнут бросать мягкие игрушки на лед сразу после первого гола. С тех пор 
"Мишкопад" всегда происходит по ходу игры, а не после нее. Эта традиция 
прижилась в юниорских лигах Канады, а затем распространилась на другие лиги. 
Исключением стала НХЛ, которая не поощряет выбрасывание чего-либо на лед. 
Любят делать "Мишкопад" к рождественским праздникам.  
В фарм-клубе "Вашингтона" акция проводится с 2001 года. Само название 
"Херши Беарс" - "Медведи из Херши" - говорит, что без "Мишкопада" этой 
команде не обойтись. В прошлом году на клубный лед было выброшено 67 307 
мягких игрушек. В этот раз рекорд был превзойден - 74 599 игрушек оказались на 
льду. Такого не было нигде и никогда в хоккее. Мировой же рекорд принадлежит 
футбольному клубу из Польши "Ягеллония Белосток" - он один раз собрал 109 
407 игрушек.  
В Херши почти час (точнее 50 минут) зрители кидали игрушки, а затем 
организаторы их собирали. За это время у хоккеистов было достаточно времени 
подурачиться. Иван Мирошниченко и Богдан Тринеев с разбегу прыгали в мягкие 
игрушки.  
"Мишкопад" - это всегда акция про добрые дела. Игрушки, выброшенные на лед 
в этом году, будут переданы в более чем 35 организаций, которые ведут 
благотворительную и волонтерскую деятельность. Кроме этого, фонд Sweigart 
Family пожертвовал $55 тыс организации Children's Miracle Network Hershey в 
честь акции "Херши". С момента первой акции Hershey's Teddy Bear Toss было 
собрано 464 107 мягких игрушек.  
"Мишкопады" уже вышли за пределы Северной Америки. В 2017 году клуб 
"Лулео" привнес традицию в шведскую лигу. В России "Мишкопад" устраивает 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002013_Mihail_Sergachev_Ja_by_mog_napisat_knigu_Slovo_pacana_iz_Nizhnekamska_v_shkole_tozhe_dratsa_prihodilos
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2002013_Mihail_Sergachev_Ja_by_mog_napisat_knigu_Slovo_pacana_iz_Nizhnekamska_v_shkole_tozhe_dratsa_prihodilos


 

 

"Салават Юлаев". Уфимский клуб в этом году провел акцию 22 декабря на матче 
с "Адмиралом". После финальной сирены на лед было выброшено 3035 мишек - 
для КХЛ это рекорд. Средства, вырученные от продажи медведей (их можно 
было купить на арене), пошли на благотворительность, а сами мягкие игрушки 
отправились в детские дома и малоимущим семьям.  

https://sport24.ru/hockey/article-610542-gol-russkogo-forvarda-sprovotsiroval-
nastoyashcheye-shou-v-amerike-posle-nego-dazhe-prishlos-ostanovit-igru-na-50-
minut 

К заголовкам сообщений 

Лучшие российские хоккеисты в истории НХЛ, большой рейтинг 
"Чемпионата", Капризов, Сергачев, Нечаев, Марков, Тютин 
(Чемпионат.com, Москва, 8 января 2024) 
Авторский рейтинг "Чемпионата". 
Спор о том, кто лучше, - классическая тема для спорта. Рейтинги, топы, 
обсуждения - без всего этого тяжело представить современную журналистику и 
хоккей. Североамериканские коллеги регулярно радуют болельщиков, создавая 
списки на разные темы и разной степени "вечности". 
Мы подумали и решили - а почему бы не создать собственный рейтинг? Списки 
наших коллег всегда интересны, однако не менее увлекательно изучить, как 
относятся к тем или иным игрокам по другую сторону океана. 
Так что хотим представить вам авторский топ-50 лучших российских хоккеистов 
в истории НХЛ. Он, скорее всего, окажется не менее спорным, чем 
североамериканский. Но в этом же и плюс рейтингов, верно? По-своему оценить 
влияние личностей нашей любимой сферы. Тем более автор планирует читать 
все ваши комментарии и, вероятно, ответить на вопросы отдельно - уже по 
итогам выхода всего рейтинга. 
Топ окажется крупным, поэтому будет разделен на пять материалов - по десятке 
лучших. Сегодня мы хотим представить вам места с 50-го по 41-е. 
50. Виктор Нечаев 
Клуб: "Лос-Анджелес Кингз", один сезон в НХЛ - 1982/1983  
3 матча в НХЛ, 1 (1+0) очко, "+1" - в регулярном чемпионате  
Воспитанник "Сибири" провел в НХЛ уж совсем мало времени, но самое важное, 
чего он добился в своей карьере, он сделал на площадке. Несмотря на 
распространенное мнение о заслугах Александра Могильного, именно Нечаев 
стал первым российским хоккеистом, сыгравшим в НХЛ. 
В СССР центральный нападающий защищал цвета разных клубов, включая 
родную "Сибирь" и СКА. Тем не менее Нечаев решил, что жизнь в Советском 
Союзе его не устраивает. Он женился на гражданке США Шерил Хэйглер в 1980-
м, а через два года покинул СССР, отправившись в Северную Америку. Ради 
этого Виктор в течение двух лет оформлял нужные документы. Там он 
продолжил заниматься хоккеем, в Лос-Анджелесе тренируясь с бывшими 
игроками, и случайно познакомился с генеральным менеджером "Лос-Анджелес 
Кингз" Джорджем Магуайром. Нечаева пригласили в команду. Он полтора месяца 
провел в АХЛ, выступая за "Нью-Хэйвен Найтхокс". А после, уже в 1983-м, в 
возрасте 28 лет дебютировал в НХЛ, официально став первым русским, 
сделавшим это. 
К сожалению, его карьера в США не продлилась долго. За "Кингз" Виктор отыграл 
всего три матча, при этом еще и успев забросить первую русскую шайбу в НХЛ. 
"Лос-Анджелес" предложил ему контракт по схеме "2+1" - нападающий 
предпочел соглашение на один сезон. Нечаев не учел, что такой формат 
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договора не гарантировал ему место в основной команде - и его быстро перевели 
в ИХЛ ( второстепенная лига Северной Америки, существовавшая до 2001 года. 
- Прим. "Чемпионата" ). Там он выступал за "Сагино Гирс" до завершения 
чемпионата-1982/1983 и набрал 5 (1+4) очков в 10 матчах. В АХЛ Виктор пробил 
отметку в 11 (4+7) результативных баллов в 28 встречах. 
В конце того сезона в одном из матчей за "Сагино" Нечаев получил тяжелую 
травму спины и некоторое время провел в обездвиженном состоянии. После 
восстановления форвард отказался играть за фарм и даже не стал 
рассматривать предложения иных команд НХЛ. 
После года в Германии и завершения карьеры в 1984-м Виктор вместе со своим 
другом Сергеем Левиным вернулся в Лос-Анджелес и основал первую 
русскоязычную телепрограмму в городе. Они привозили в США звезд советской 
эстрады - Аркадия Райкина, Эдиту Пьеху, "Ласковый май". Футбольный "Спартак" 
благодаря Нечаеву побывал на матчах местных команд. Позже он вместе с тем 
же Левиным и вовсе основал спортивное агентство ARTV Sports Management и 
впоследствии помог перевезти в Северную Америку Павла Буре, Михаила 
Шталенкова и Андрея Коваленко. 
Хоть карьера в США у Нечаева не задалась, без него наш хоккей вполне мог не 
получить такого развития. 
49. Андрей Коваленко 
Клубы: "Квебек Нордикс", "Колорадо Эвеланш", "Монреаль Канадиенс", 
"Эдмонтон Ойлерз", "Филадельфия Флайерз", "Каролина Харрикейнз", "Бостон 
Брюинз" (1992/1993-2000/2001) - 9 сезонов в НХЛ  
620 матчей, 379 (173+206) очков, "-28" - в регулярных чемпионатах  
33 матча, 11 (5+6) очков, "-8" - в плей-офф  
Правого нападающего задрафтовал в 1990-м "Квебек" - в восьмом раунде под 
общим 148-м номером. В НХЛ Коваленко переехал через два года, в возрасте 22 
лет, и три сезона выступал за "Нордикс". Андрей сразу же показал свою любовь 
и готовность к силовой игре, проявив себя как хоккеист таранного типа - его даже 
прозвали Русским танком. 
В сезоне-1994/1995 Коваленко ненадолго отлучился в Россию, где поиграл за 
"Ладу", но, за исключением этого, он выступал в НХЛ девять сезонов. Клубных 
достижений нападающий не смог добиться, но завоевал уважение среди 
товарищей и показывал достойную личную статистику. Его лучшим сезоном стал 
дебютный. Тогда, выступая за "Квебек", Андрей набрал 68 (27+41) очков в 81 
матче. 
Коваленко занимает 29-е место в списке лучших бомбардиров в истории НХЛ 
среди российских хоккеистов, 23-е - в списке лучших снайперов, 41-е - в списке 
лучших ассистентов. 
48. Дмитрий Юшкевич 
Клубы: "Филадельфия Флайерз", "Торонто Мэйпл Лифс" (с 1992-го по 2002-й; за 
"Флайерз" еще 2003-й), "Флорида Пантерз", "Лос-Анджелес Кингз" (2002-2003) - 
11 сезонов в НХЛ  
786 матчей, 225 (43+182) очков, "-21" - в регулярных чемпионатах  
72 матча, 23 (4+19) очка, "-13" - в плей-офф  
Юшкевич был задрафтован "Филадельфией" в 1991-м в шестом раунде под 
общим 122-м номером и через год переехал в США. 20-летний Дмитрий 
отправлялся в Северную Америку в статусе одного из самых жестких российских 
защитников. Габариты и хорошее катание активно помогали хоккеисту на 
площадке. 
Юшкевич смог завоевать доверие своей жесткой игрой и самоотверженностью, 
некоторые даже считали его одним из лучших защитников НХЛ в середине 1990-



 

 

х. За два первых года в США хоккеист нахватал 157 минут штрафа - при этом он 
успевал помогать в атаке. Дебютный сезон (1993/1994) стал для Дмитрия 
лучшим в карьере, включая даже российский этап оной. Тогда Юшкевич набрал 
32 (5+27) очка в 82 матчах. 
Еще одной причиной, по которой его так любили и уважали все, в том числе и 
тренеры, был тот факт, что ему приходилось играть через боль. Легендарный 
канадский специалист Дэйв Кинг в своей книге писал о том, как все в раздевалке 
замерли, когда Юшкевич, хромая на правую ногу, вошел в комнату. "Он 
настолько близок к образу одноногого хоккеиста, насколько это вообще можно 
представить", - написал Кинг. 
Как отмечал сам игрок, на одном из колен у него было шесть операций. А в 2002-
м у защитника в ноге нашли тромб. Позже обнаружилось, что тромбы были в 
обеих ногах - но, к счастью, проблемы удалось решить. Тромбы рассосались. 
Ему даже приходилось сделать перерыв в карьере... 
Несмотря на неудачи в командных достижениях, за 11 сезонов Юшкевич успел 
отыграть почти 800 матчей в НХЛ. Защитник занимает 23-е место в списке 
лучших россиян в истории лиги по количеству матчей, 58-е - среди лучших 
бомбардиров. Дмитрий также 15-й по штрафным минутам. Среди российских 
защитников Юшкевич восьмой по количеству матчей, 14-й - по ассистам, 15-й - 
по очкам и 16-й - по голам. 
47. Максим Афиногенов 
Клубы: "Баффало Сэйбрз" (1999-2009), "Атланта Трэшерз" (2009/2010) - 10 
сезонов в НХЛ  
651 матч, 395 (158+237) очков, "-43" - в регулярных чемпионатах  
49 матчей, 23 (10+13) очка, "+5" - в плей-офф  
"Баффало" выбрал правого нападающего на драфте-1997 в третьем раунде под 
общим 69-м номером. Через два года в возрасте 20 лет Афиногенов перебрался 
в США. Уже в дебютном матче с "Бостоном" Максим набрал первые очки в 
Национальной хоккейной лиге - гол+пас. 
Нападающий хоть и не добился клубных достижений, но продемонстрировал 
большую любовь и преданность, отыграв 10 лет за "Баффало". Афиногенов 
считался одним из лучших и авторитетнейших российских нападающих того 
периода. Сезон-2005/2006 стал для Максима лучшим в Северной Америке, 
форвард набрал 73 (22+51) очка в 77 матчах. 
Афиногенов занимает 27-е место в списке лучших российских хоккеистов по 
количеству очков, 27-е - по голам, 28-е - по ассистам, 42-е - по матчам. Кроме 
того, нападающий второй среди россиян в истории "Баффало" по каждому из 
показателей, кроме передач (тут он третий). 
46. Кирилл Капризов 
Клуб: "Миннесота Уайлд", 4-й сезон в НХЛ, с 2020 года  
237 матчей, 268 (127+141) очков, "+42" - в регулярных чемпионатах  
19 матчей, 12 (10+2) очков, "-5" - в плей-офф  
26-летний левый нападающий - один из самых молодых представителей нашего 
топа. Несмотря на свой возраст, Капризов уже добился многих выдающихся 
достижений и точно входит в список лучших игроков в истории "Миннесоты". 
"Уайлд" задрафтовали Кирилла в 2015 году в пятом раунде под общим 135-м 
номером. В США, однако, россиянин перебрался лишь в 2020-м, в возрасте 23 
лет. На тот момент Капризов уже был олимпийским чемпионом и двукратным 
чемпионом России. Дебют в НХЛ пришелся на середину января 2021-го. В 
первом же матче в новой лиге нападающий отдал два ассиста и забросил шайбу 
- причем в овертайме! Менее чем через два месяца Кирилл оформил свой 
первый хет-трик в НХЛ - от него пострадала "Аризона". 



 

 

В дебютном сезоне Капризов в итоге набрал 51 (27+24) очко в 55 матчах. 
Нападающий стал лучшим снайпером и бомбардиром "Миннесоты" в 
чемпионате, а также восьмым голеадором регулярки - лучшим среди россиян. Он 
же выиграл "Колдер Трофи" - приз лучшему новичку сезона. 
За три года в НХЛ Капризов уже успел стать одним из лучших хоккеистов в 
истории "Уайлд" - и наверняка станет абсолютно лучшим, если еще задержится 
в команде. Россиянин установил ряд клубных рекордов: по количеству очков для 
новичка (51 в 2020/2021), по количеству голов (47), передач (61) и очков (108) за 
сезон (все - в сезоне-2021/2022). Нападающий уже занимает четвертое место в 
истории "Миннесоты" по шайбам в плей-офф (10), пятое по голам в целом (127) 
и в большинстве (44) за "Уайлд", девятое по очкам (268), 13-е - по передачам... 
Кроме того, Кирилл - на данный момент лучший за все время существования 
франшизы по среднему количеству очков за матч (1,15). 
Уже сейчас, в 26 лет, Капризов - звезда мирового масштаба. А самое важное - 
его главные достижения еще впереди. 
45. Илья Брызгалов 
Клубы: "Анахайм Дакс", "Финикс Койотс", "Филадельфия Флайерз" (2001-2013, в 
"Анахайме еще сезон-2014/2015), "Эдмонтон Ойлерз", "Миннесота Уайлд" (2013-
2014) - 12 сезонов в НХЛ  
465 матчей, 221 победа, КН 2,58; 91,2% ОБ, 34 шат-аута - в регулярных 
чемпионатах  
47 матчей, 20 побед, КН 2,78; 90,5% ОБ, 4 шат-аута - в плей-офф  
Брызгалов был задрафтован в 2000-м "Анахаймом" во втором раунде под общим 
44-м номером. В итоге голкипер отправился в Северную Америку через год, в 21-
летнем возрасте, и играл в НХЛ вплоть до 2015-го - с небольшой командировкой 
в ЦСКА в 2012-м. 
Дебют состоялся уже в сезоне-2001/2002, но до сезона-2005/2006 Илья провел 
всего два матча. С послелокаутного чемпионата россиянину стали больше 
доверять, он отыграл 31 встречу, 24 из которых - в старте, и одержал 13 побед. 
В следующем году Брызгалов завоевал с "Анахаймом" Кубок Стэнли, проведя в 
плей-офф пять матчей. В сезоне-2007/2008 "Дакс" отправили его на драфт 
отказов, откуда вратаря подобрал "Финикс". И не зря - спустя восемь лет без 
плей-офф Илья помог "Койотс" дважды квалифицироваться в розыгрыш Кубка 
Стэнли. 
Пик карьеры Брызгалова пришелся на время в "Финиксе". В чемпионате-
2009/2010 он провел рекордное для себя количество матчей (69 - все в старте), 
одержал аж 42 победы и по итогам кампании был номинирован на "Везина 
Трофи" - приз лучшему вратарю сезона. Трофей, однако, забрать не удалось. 
Брызгалов занимает пятое место среди российских вратарей по количеству 
матчей и шат-аутов, шестое - по коэффициенту надежности и количеству побед, 
седьмое - по проценту отраженных бросков (оба показателя - для голкиперов, 
проведших не менее 50 встреч). Кроме того, по последнему пункту Илья лучше, 
чем, например, Евгений Набоков, Николай Хабибулин и Александр Георгиев. По 
"сухарям" в плей-офф он делит четвертое место с Семеном Варламовым. 
Кроме того, Брызгалов удерживает рекорд по количеству побед среди вратарей 
в истории франшизы "Койотс" и занимает второе место по количеству матчей. 
44. Михаил Сергачев 
Клубы: "Монреаль Канадиенс", "Тампа-Бэй Лайтнинг" (с 2016-го) - 8-й сезон в 
НХЛ  
474 матчей, 257 (48+209) очков, "+48" - в регулярных чемпионатах  
98 матчей, 33 (9+24) очка, "+4" - в плей-офф  



 

 

25-летний Сергачев - самый молодой представитель топа. Несмотря на возраст, 
защитник добился уже многих успехов и вполне может претендовать на звание 
лучшего российского игрока своего амплуа в истории НХЛ. 
Михаил был выбран "Монреалем" в 2016-м в первом раунде под общим девятым 
номером - на тот момент это стало лучшим результатом для российских 
защитников в XXI веке. В том же году в 18-летнем возрасте Сергачев 
дебютировал в НХЛ в матче с "Баффало" и побил клубный рекорд "Канадиенс", 
став самым молодым защитником в истории, сыгравшим за команду. В 
следующем сезоне россиянина обменяли в его главный клуб в карьере - в 
"Тампу". 
За годы в составе "Лайтнинг" Сергачев успел выиграть Президентский кубок 
(2018/2019), а также два Кубка Стэнли (2020, 2021). Сейчас на него рассчитывают 
как на одного из главных защитников в истории клуба. 
Михаил - 26-й среди всех российских защитников по количеству матчей, 10-й - по 
передачам (второй среди действующих), 12-й - по очкам (второй среди 
действующих), 13-й - по голам (третий среди действующих). В плей-офф и того 
лучше! Сергачев - уже пятый по матчам и очкам, шестой - по голам, восьмой - по 
ассистам. Причем он еще и лучший среди действующих российских защитников 
по всем показателям, кроме передач (уступает только Дмитрию Орлову). 
Вместе с тем Михаил уже один из главных оборонцев в истории "Тампы". Он 
занимает 15-е место по очкам и матчам, 11-е по передачам и 32-е по голам среди 
всех игроков "Лайтнинг" за все время существования клуба. 
43. Семен Варламов 
Клубы: "Вашингтон Кэпиталз", "Колорадо Эвеланш", "Нью-Йорк Айлендерс" (с 
2008 по нынешнее время, за исключением сезона-2012/2013) - 16-й сезон в НХЛ  
597 матчей, 278 побед, КН 2,65; 91,6% ОБ, 40 шат-аутов - в регулярных 
чемпионатах  
60 матчей, 31 победа, КН 2,42; 91,9% ОБ, 4 шат-аута - в плей-офф  
Варли был задрафтован "Вашингтоном" в 2006 году в первом раунде под общим 
23-м номером - на тот момент это стало вторым лучшим результатом для 
российских вратарей. Выше выбрали только Евгения Рябчикова - "Бостон" под 
21-м номером в 1994 году. 
Лишь в 2008-м Семен перебрался в НХЛ - на тот момент ему было 20 лет. 13 
декабря Варламов дебютировал в Национальной хоккейной лиге, отразив 32 
броска в победном матче с "Монреалем" (2:1). Он побил рекорд, став самым 
молодым российским голкипером, сыгравшим в НХЛ (ему было 20 лет 230 дней). 
Плей-офф-2009 Варламов начал основным вратарем "Вашингтона" и вместе с 
Александром Овечкиным помог дотянуть серию второго раунда с "Питтсбургом" 
аж до седьмого матча. 
Главным командным достижением Семена является Президентский кубок с 
"Кэпиталз" в сезоне-2009/2010. Если говорить о личных победах, то по итогам 
кампании-2013/2014 голкипер, уже выступая за "Колорадо", был номинирован на 
"Везину", но уступил приз Туукке Раску. Варламов попал во вторую 
символическую сборную чемпионата. В 2020-м он установил уникальный рекорд 
в клубной истории "Айлендерс", одержав две подряд "сухие" победы в плей-офф. 
Варламов - четвертый вратарь среди россиян за всю историю по количеству 
матчей и побед, шестой - по проценту отраженных бросков и восьмой - по 
коэффициенту надежности (для голкиперов, проведших в НХЛ хотя бы 50 
встреч). Семен также делит третье-четвертое места среди россиян по 
количеству шат-аутов, а также занимает вторую позицию среди действующих 
голкиперов, выбранных в первом раунде, по количеству встреч в лиге, уступая 
лишь Марку-Андре Флери. 



 

 

42. Андрей Марков 
Клуб: "Монреаль Канадиенс" (2000-2017) - 16 сезонов в НХЛ  
990 матчей, 572 (119+453) очка, "+64" - в регулярных чемпионатах  
89 матчей, 32 (5+27) очка, "-7" - в плей-офф  
"Монреаль" забрал Маркова аж в шестом раунде под общим 162-м номером на 
драфте-1998. Тем не менее Андрей переехал в НХЛ лишь два года спустя, в 
возрасте 19 лет. 
Защитник с ходу завоевал место в ротации "Канадиенс", хоть поначалу ему и 
приходилось справляться с командировками в АХЛ. Однако в течение восьми 
сезонов не проводил меньше 56 матчей в регулярке. С сезона-2003/2004 Марков 
стал едва ли не лучшим защитником "Монреаля". В чемпионате-2007/2008 
Андрей получил приглашение на Матч звезд НХЛ, а в следующем году провел 
лучшую кампанию в карьере: 64 (12+52) очка в 78 матчах. В то время он считался, 
вероятно, лучшим российским защитником в лиге. 
В октябре 2009-го защитник получил травму лодыжки в столкновении с Кэри 
Прайсом и выбыл до февраля 2010-го - но вернулся к середине декабря. Тогда 
он успел сыграть 45 матчей в регулярке. В плей-офф того же сезона Марков 
получил еще одну травму - на этот раз ноги. Однако именно следующий 
чемпионат стал для игрока худшим - уже в седьмой встрече в ноябре 2010-го он 
получил тяжелую травму колена, перенес операцию и выбыл до конца сезона. 
Несмотря на длительное восстановление, Генерал, как его называли, вернулся 
на лед спустя почти полтора года - в марте 2012-го. Тем не менее ему вручили 
старую нашивку альтернативного капитана, которую он суммарно проносил с 
2009-го - восемь лет. И это в клубе, который долгое время не назначал 
капитанов! Самоотверженность, жесткость на площадке и преданность хоккеиста 
ценили в "Монреале". 
Марков занимает 18-е место среди всех российских хоккеистов в истории НХЛ по 
количеству очков, 14-е - по передачам, 42-е - по голам, а также делит 10-е - по 
матчам. Среди российских защитников Андрей и вовсе четвертый по количеству 
встреч и третий - по шайбам, ассистам и баллам. Очевидно, один из лучших 
российских защитников в истории НХЛ. 
Нельзя не вспомнить и достижения Маркова в "Монреале". Защитник - лучший 
европейский хоккеист в истории легендарнейшего клуба по количеству матчей и 
результативных передач, шестой среди европейцев по голам и четвертый по 
очкам. 
41. Федор Тютин 
Клубы: "Нью-Йорк Рейнджерс", "Коламбус Блю Джекетс", "Колорадо Эвеланш" 
(2003-2017, с двумя командировками в Россию во время локаутов) - 13 сезонов 
в НХЛ  
872 матча, 264 (55+209) очка, "-53" - в регулярных чемпионатах  
32 матча, 11 (1+10) очка, "-5" - в плей-офф  
Тютин был задрафтован "Рейнджерс" в 2001 году во втором раунде под общим 
40-м номером. В Северную Америку Федор переехал только в 2003-м - в 20-
летнем возрасте. 
Защитник дебютировал в НХЛ 12 февраля 2004-го в матче с "Филадельфией", 
первый ассист оформил через четыре дня во встрече с "Оттавой", а первый гол 
забил спустя месяц после дебюта - в ворота самого Роберто Луонго из 
"Флориды". В сезоне-2005/2006 Тютин стал лучшим среди оборонцев 
"Рейнджерс" по количеству голов в большинстве (четыре), разделил первое 
место по шайбам (шесть) и стал вторым по количеству очков (25). 
Однако главной командой в карьере Тютса стал "Коламбус", в который его 
обменяли в 2008 году в сделке с участием Николая Жердева. Он стал одним из 



 

 

ведущих защитников "Блю Джекетс", трижды выигрывал клубную гонку 
бомбардиров среди игроков своего амплуа. Лучший сезон провел в 2008-2009 
годах, когда набрал 34 (9+25) очка в 82 матчах. Несмотря на командные неудачи, 
Тютин побил ряд клубных рекордов для защитников - стал лучшим бомбардиром 
и ассистентом в истории "Блю Джекетс" среди хоккеистов своего амплуа. 
Федор занимает шестое среди всех российских игроков обороны по количеству 
матчей, 10-е - по очкам, 11-е - по голам и передачам. Кроме того, он лучший 
защитник-европеец в истории "Коламбуса" по количеству встреч (по этому 
показателю еще и лучший среди всех игроков всех амплуа), ассистов и очков, а 
также второй - по голам. Тютин также входит в топ-6 главных сторожилов "Блю 
Джекетс" с 553 матчами за клуб.  
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К заголовкам сообщений 

Русский гигант разбушевался! Малкин забил, отдал и врезал по лицу 
канадцу (Sport24.ru, Москва, 9 января 2024) 
Первая звезда пенсильванского дерби.  
Пенсильванское дерби - одно из самых жарких в НХЛ . "Филадельфия" с 
"Питтсбургом" оправдали этот тезис минувшей ночью, выдав очередной 
огненный матч. А его главным героем стал не кто-нибудь, а Евгений Малкин .  
Эта встреча для принципиальных соперников стала третьей в сезоне. Две 
первые состоялись в декабре. Оба раза командам не удалось уложиться в 
основное время, а победу неизменно праздновали "летчики". Чтобы взять 
реванш "Питтсбург" начал с места в карьер.  
Не успел начаться матч, а "пингвины" уже получили численное преимущество. 
На розыгрыш гостям потребовалось всего каких-то 17 секунд. Счет открыл 
Рикард Ракелль, а последнюю передачу в комбинации отдал именно Малкин. 37-
летний россиянин даже не смотрел в сторону адресата, а сделал все на 
инстинктах.  
Малкин в 18-м сезоне подряд достиг отметки в 20 результативных передач, 
благодаря чему повторил достижение в НХЛ Сидни Кросби и Анже Копитара. 
Среди действующих игроков НХЛ, помимо Малкина, только капитан "Питтсбурга" 
и капитан "Лос-Анджелес Кингз" также в 18 сезонах подряд достигали отметки в 
20+ результативных передач.  
Вскоре Эрик Карлссон удвоил счет, но еще в первом периоде "Филадельфия" не 
без участия российского защитника Егора Замулы реализовала большинство. 
Впрочем, точку все равно поставил Малкин. При счете 3:1 он нанес быстрый 
кистевой бросок в дальний угол из-под Расмуса Ристолайнена, с которым 
вратарь "Флайерз" справиться не сумел.  
37-летний россиянин забросил уже 15-ю шайбу в сезоне НХЛ и 486-ю за карьеру 
в лиге, благодаря чему вышел на чистое 51-е место в списке лучших снайперов 
в истории НХЛ, превзойдя показатель Брайана Беллоуза (485). Топ-50 замыкает 
Норм Улльман (490). В нынешнем сезоне Малкин принял участие в 39 матчах 
регулярного чемпионата НХЛ, в которых на данный момент набрал 35 (15+20) 
очков при нейтральном показателе полезности и 36 минутах штрафного 
времени.  
Малкина признали первой звездой матча и это абсолютно заслуженно. Впрочем, 
он не ограничился только голом и передачей. После того, как Евгений уже 
записал на свой счет два очка, он вступил в потасовку. От звездного гиганта 
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досталось Скотту Лоутону. Джино зарядил ему перчаткой прямо в лицо. Когда 
Малкин разбушевался - всем лучше прятаться по укрытиям.  
Кто победит в матче лидеров Востока и Запада? 
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